# Guide de l'interface PLC

# <image>

B

4

-0+

C

**IND570** 



# IND570 Terminal de pesage METTLER TOLEDO Service

# Services essentiels à une performance fiable

Nous vous remercions d'avoir sélectionné la qualité et la précision de METTLER TOLEDO. Si vous respectez les instructions stipulées dans ce manuel pour votre nouvel équipement et confiez régulièrement l'étalonnage et la maintenance à notre équipe de service formée à l'usine, vous obtiendrez non seulement une exploitation fiable et précise, mais vous protégerez votre investissement. Consultez-nous pour discuter d'un contrat de service adapté à vos besoins et votre budget. Vous trouverez de plus amples informations à l'adresse suivante: www.mt.com/service.

Il existe plusieurs méthodes garantissant l'optimisation de la performance de votre investissement:

- Enregistrez votre produit: Nous vous invitons à enregistrer votre produit à l'adresse <u>www.mt.com/productregistration</u> afin de nous permettre de vous avertir des améliorations, mises à jour et avis importants relatifs à votre produit.
- Contactez METTLER TOLEDO pour le service: La valeur d'une mesure est proportionnelle à sa précision. Une balance hors spécification peut affecter la qualité, réduire les revenus et accroître les responsabilités. Le service ponctuel de METTLER TOLEDO garantit la précision et optimise la durée d'exploitation ainsi que la vie utile de l'équipement.
  - a. Installation, Configuration, Intégration et Formation: Nos représentants techniques sont des spécialistes des équipements de pesage, formés à l'usine. Nous veillons à ce que l'équipement de pesage soit prêt à la production de manière rentable et ponctuelle et que le personnel soit formé pour optimiser la réussite.
  - b. Documentation d'étalonnage initial: Les conditions relatives à l'application et l'environnement de l'installation sont différentes pour toutes les balances industrielles de sorte que la performance doit être testée et certifiée. Nos services d'étalonnage et les certificats documentent la précision afin de garantir la qualité de la production et fournir un enregistrement du système de qualité sur la performance.
  - c. Maintenance périodique de l'étalonnage: Un Accord de service d'étalonnage favorise la confiance continue dans votre processus de pesage et fournit la documentation de conformité aux normes. Nous offrons toute une gamme de programmes de service qui sont préparés pour satisfaire vos besoins et conçus pour correspondre à votre budget.
  - d. Vérification GWP® : Une approche fondée sur le risque de gestion des équipements de pesage permet de contrôler et d'améliorer le processus de mesurage dans son entier, ce qui assure une qualité reproductible du produit et minimise les coûts de traitement. GWP (Good Weighing Practice ou bonnes pratiques du pesage), la norme à vocation scientifique pour une gestion efficace du cycle de vie des équipements de pesage, offre des réponses claires sur la manière de spécifier, d'étalonner et d'assurer la précision des équipements de pesage indépendamment du fabricant ou de la marque.

© METTLER TOLEDO 2023

Toute reproduction et tout transfert du présent manuel sous quelque forme que ce soit et de quelque manière que ce soit, électronique ou mécanique, y compris la photocopie et l'enregistrement, pour quelque raison que ce soit, sont strictement interdits sans le consentement écrit exprès préalable de METTLER TOLEDO.

Droits limités par le gouvernement américain : cette documentation est fournie avec des droits limités.

Copyright 2023 METTLER TOLEDO. La présente documentation contient des informations exclusives à METTLER TOLEDO. Elle ne peut être recopiée ni intégralement ni partiellement sans le consentement exprès préalable écrit de METTLER TOLEDO.

METTLER TOLEDO se réserve le droit d'apporter des changements au produit ou au manuel sans préavis.

### COPYRIGHT

METTLER TOLEDO<sup>®</sup> est une marque déposée de Mettler-Toledo, LLC. Toutes les autres marques et noms de produit sont des marques de commerce ou des marques déposées de leurs sociétés respectives.

### METTLER TOLEDO SE RÉSERVE LE DROIT D'APPORTER DES AMÉLIORATIONS OU DES MODIFICATIONS SANS PRÉAVIS.

### Avis de la FCC

Cet équipement est conforme à la section 15 de la réglementation de la FCC et aux règlements sur les brouillages radioélectriques édictés par le Ministère des Communications du Canada. Son utilisation est sujette aux conditions suivantes : (1) cet appareil ne doit pas provoquer d'interférences néfastes, et (2) cet appareil doit accepter toutes les interférences reçues, y compris celles pouvant provoquer un fonctionnement non désiré.

Cet équipement a été testé et déclaré conforme aux limites des appareils numériques de classe A, en vertu de la Section 15 des règles de la FCC (Commission fédérale des communications). Ces limites ont pour objectif de fournir une protection raisonnable contre toute interférence dangereuse lorsque l'équipement est utilisé dans un environnement commercial. Cet équipement génère, utilise et peut rayonner une énergie de radiofréquence et s'il n'est pas installé et utilisé conformément au guide d'utilisateur, il peut générer des brouillages préjudiciables aux communications radio. L'utilisation de cet équipement dans une zone résidentielle risque de générer des brouillages préjudiciables auquel cas, l'utilisateur se verra dans l'obligation de rectifier la situation à ses frais.

La déclaration de conformité peut être consultée au <u>http://glo.mt.com/us/en/home/search/compliance.html/compliance/.</u>

### Déclaration relative aux substances dangereuses.

Nous n'utilisons aucune substance dangereux, tels que l'amiante, les substances radioactives ou les composés d'arsenic. Toutefois, nous achetons des composants auprès de fournisseurs tiers qui peuvent contenir certaines de ces substances en très petites quantités.

# Mises en garde

- LIRE ce guide AVANT de faire fonctionner ou de réparer l'équipement et RESPECTER soigneusement toutes les instructions.
- CONSERVER ce manuel à titre de référence ultérieure.







AVANT DE BRANCHER ET DE DÉBRANCHER LES COMPOSANTS ÉLECTRONIQUES INTERNES OU D'EFFECTUER DES CONNEXIONS ENTRE LES APPAREILS ÉLECTRONIQUES, TOUJOURS METTRE HORS TENSION ET ATTENDRE AU MOINS TRENTE (30) SECONDES AVANT DE CONNECTER/DÉCONNECTER LES APPAREILS. NE PAS RESPECTER CES CONSIGNES POURRAIT ENTRAÎNER DES BLESSURES OU ENDOMMAGER, VOIRE DÉTRUIRE L'APPAREIL.



AVIS

TOUJOURS MANIPULER LES APPAREILS SENSIBLES À DES CHARGES ÉLECTROSTATIQUES AVEC PRÉCAUTION.

# Condition relative à une mise au rebut sécuritaire

Conformément à la directive européenne 2012/19/CE sur l'équipement électronique et électrique des déchets (WEEE), cet appareil ne peut pas être éliminé dans des déchets ménagers. Cette consigne est également valable pour les pays en dehors de l'UE, selon les conditions spécifiques aux pays.



Prière d'éliminer ce produit conformément à la réglementation locale au point de collecte spécifié pour les équipements électriques et électroniques.

Pour de plus amples informations, contactez l'autorité responsable ou le distributeur auprès duquel vous avez acheté cet appareil.

Si cet appareil change de propriétaire (pour des raisons personnelles ou professionnelles), cette consigne doit être communiquée à l'autre partie.

Nous vous remercions de votre contribution à la protection de l'environnement.

# Table des matières

1	Sortie analogique1-1
1.1.	Spécifications
1.2.	Fonctionnement de la sortie analogique1-2
1.3.	Installation 1-5
1.4.	Configuration1-6
1.5.	Câblage 1-8
1.6.	Pièces détachées 1-10
1.7.	Dépannage 1-10
2	ControlNet 2-1
2.1.	Préface
2.2.	Carte d'interface ControlNet2-1
2.3.	Présentation générale2-2
2.4.	Caractéristiques ControlNet2-2
2.5.	Définition des données 2-4
2.6.	Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC 2-8
2.7.	Configuration du matériel 2-8
2.8.	Configuration du logiciel2-9
2.9.	Dépannage
2.10.	Exemples de programmation 2-12
3	DeviceNet™3-1
3.1.	Préface
3.2.	Présentation générale 3-1
3.3.	Interface DeviceNet
3.4.	Définition des données
3.5.	Virgule flottante
3.6.	Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC
3.7.	Configuration du matériel
3.8.	Configuration du logiciel
3.9.	Dépannage
3.10.	Kit d'option DeviceNet
3.11.	Exemples de configuration et de mise en service de DeviceNet
4	EtherNet/IP™
4.1.	Préface

4.2.	Carte d'interface EtherNet/IP	4-1
4.3.	Présentation générale	4-1
4.4.	Caractéristiques EtherNet/IP	4-2
4.5.	Définition des données	4-5
4.6.	Mode des données partagées	4-8
4.7.	Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC	4-8
4.8.	Configuration du logiciel	4-9
4.9.	Dépannage	4-10
4.10.	Exemples de programmation	4-12
5	Modbus TCP	5-1
5.1.	Interface Modbus TCP	5-1
5.2.	Présentation générale	5-1
5.3.	Spécifications Modbus TCP	5-1
5.4.	Définition des données	5-2
5.5.	Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC	5-6
5.6.	Configuration du logiciel	5-6
5.7.	Dépannage	5-8
5 Q	Example de configuration TCD Madhus	50
0.0.	Exemple de configuration TOP Moubus	
5.8. 6	PROFIBUS	
5.8. 6 6.1.	Présentation générale	
<b>6</b> 6.1. 6.2.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications	
<b>6</b> 6.1. 6.2. 6.3.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données	
<b>6</b> 6.1. 6.2. 6.3. 6.4.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-4
<ul> <li>5.8.</li> <li>6.1.</li> <li>6.2.</li> <li>6.3.</li> <li>6.4.</li> <li>6.5.</li> </ul>	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-4 6-6
5.8.         6.1.         6.2.         6.3.         6.4.         6.5.         6.6.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC	<b>6-1</b> <b>6-1</b> <b>6-2</b> <b>6-3</b> <b>6-4</b> <b>6-6</b> <b>6-8</b>
<ol> <li>6.1.</li> <li>6.2.</li> <li>6.3.</li> <li>6.4.</li> <li>6.5.</li> <li>6.6.</li> <li>6.7.</li> </ol>	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel	<b>6-1</b> <b>6-1</b> <b>6-2</b> <b>6-3</b> <b>6-3</b> <b>6-4</b> <b>6-6</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b>
<b>6</b> 6.1.         6.2.         6.3.         6.4.         6.5.         6.6.         6.7.         6.8.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel	6-1 6-1 6-2 6-3 6-4 6-4 6-6 6-8 6-8 6-8 6-8 6-9
<b>6</b> 6.1.         6.2.         6.3.         6.4.         6.5.         6.6.         6.7.         6.8.         6.9.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage	<b>6-1</b> <b>6-1</b> <b>6-2</b> <b>6-3</b> <b>6-4</b> <b>6-6</b> <b>6-6</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-9</b> <b>6-10</b>
<ul> <li>5.8.</li> <li>6.1.</li> <li>6.2.</li> <li>6.3.</li> <li>6.4.</li> <li>6.5.</li> <li>6.6.</li> <li>6.7.</li> <li>6.8.</li> <li>6.9.</li> <li>6.10.</li> </ul>	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS.         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-3 6-4 6-4 6-6 6-8 6-8 6-8 6-9 6-10 6-12
<b>6</b> 6.1.         6.2.         6.3.         6.4.         6.5.         6.6.         6.7.         6.8.         6.9.         6.10.         6.11.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage         Exemple d'un programme PLC	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-3 6-4 6-4 6-6 6-8 6-8 6-8 6-9 6-10 6-12 6-12
<ul> <li>5.8.</li> <li>6.1.</li> <li>6.2.</li> <li>6.3.</li> <li>6.4.</li> <li>6.5.</li> <li>6.6.</li> <li>6.7.</li> <li>6.8.</li> <li>6.9.</li> <li>6.10.</li> <li>6.11.</li> <li>7</li> </ul>	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage         Exemples d'interfaçage         PROFINET	<b>6-1</b> <b>6-1</b> <b>6-2</b> <b>6-3</b> <b>6-4</b> <b>6-4</b> <b>6-6</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-8</b> <b>6-9</b> <b>6-10</b> <b>6-12</b> <b>6-12</b> <b>6-12</b> <b>7-1</b>
5.8. 6 6.1. 6.2. 6.3. 6.4. 6.5. 6.6. 6.7. 6.8. 6.9. 6.10. 6.11. 7 7.1.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage         Exemple d'un programme PLC         Présentation générale	<b>6</b> -1 <b>6</b> -1 <b>6</b> -2 <b>6</b> -3 <b>6</b> -4 <b>6</b> -6 <b>6</b> -8 <b>6</b> -8 <b>6</b> -8 <b>6</b> -8 <b>6</b> -9 <b>6</b> -10 <b>6</b> -12 <b>6</b> -12 <b>6</b> -12 <b>7</b> -1
5.8. 6 6.1. 6.2. 6.3. 6.4. 6.5. 6.6. 6.7. 6.8. 6.9. 6.10. 6.11. 7 7.1. 7.2.	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS.         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage         Exemple d'un programme PLC.         PROFINET         Présentation générale         Interface PROFINET	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-4 6-4 6-6 6-8 6-8 6-8 6-9 6-10 6-12 6-12 <b>6</b> -12 <b>7</b> -1 7-1 7-1
<ul> <li>5.8.</li> <li>6.1.</li> <li>6.2.</li> <li>6.3.</li> <li>6.4.</li> <li>6.5.</li> <li>6.6.</li> <li>6.7.</li> <li>6.8.</li> <li>6.9.</li> <li>6.10.</li> <li>6.11.</li> <li>7</li> <li>7.1.</li> <li>7.2.</li> <li>7.3.</li> </ul>	PROFIBUS         Présentation générale         Communications         Définition des données         Données partagées         Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS         Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC         Configuration du matériel         Configuration du logiciel         Dépannage         Exemples d'interfaçage         Exemple d'un programme PLC         PROFINET         Présentation générale         Interface PROFINET         Définition des données	<b>6-1</b> 6-1 6-2 6-3 6-4 6-4 6-6 6-8 6-8 6-8 6-9 6-10 6-12 6-12 6-12 <b>7-1</b> 7-1 7-1 7-1 7-6

7.5.	Accès aux données partagées	
7.6.	Configuration du logiciel	
7.7.	Fichier GSDML PROFINET	
7.8.	Attribution de l'adresse IP et du nom du dispositif	
7.9.	Dépannage	
7.10.	Exemples de programmation Siemens S7-300	
8	Modbus RTU	8-1
8.1.	Présentation	8-1
8.2.	Paramètres	8-1
8.3.	Définition des données	8-2
<b>A</b> .	Formats Nombre entier et Division	A-1
А. В.	Formats Nombre entier et Division Format Virgule flottante	A-1 B-1
<b>A.</b> <b>B.</b> B.1.	Formats Nombre entier et DivisionFormat Virgule flottantePrésentation générale des opérations	<b>A-1</b> <b>B-1</b> B-1
<b>A.</b> <b>B.</b> B.1. B.2.	Formats Nombre entier et Division         Format Virgule flottante         Présentation générale des opérations         Format des données à virgule flottante et compatibilité	<b>A-1</b> <b>B-1</b> B-1 B-2
<b>A.</b> <b>B.</b> B.1. B.2. B.3.	Formats Nombre entier et Division         Format Virgule flottante         Présentation générale des opérations         Format des données à virgule flottante et compatibilité         Définitions du format des données en virgule flottante	<b>A-1</b> <b>B-1</b> B-1 B-2 B-3
<ul> <li>A.</li> <li>B.</li> <li>B.1.</li> <li>B.2.</li> <li>B.3.</li> <li>B.4.</li> </ul>	Formats Nombre entier et DivisionFormat Virgule flottante.Présentation générale des opérationsFormat des données à virgule flottante et compatibilité.Définitions du format des données en virgule flottanteExemples de commandes en virgule flottante.	A-1 B-1 B-1 B-2 B-3 B-11
<ul> <li>A.</li> <li>B.</li> <li>B.1.</li> <li>B.2.</li> <li>B.3.</li> <li>B.4.</li> <li>C.</li> </ul>	Formats Nombre entier et Division         Format Virgule flottante.         Présentation générale des opérations         Format des données à virgule flottante et compatibilité.         Définitions du format des données en virgule flottante         Exemples de commandes en virgule flottante.         Caractéristiques communes des données	A-1 B-1 B-1 B-2 B-3 B-3 B-11 C-1
<ul> <li>A.</li> <li>B.1.</li> <li>B.2.</li> <li>B.3.</li> <li>B.4.</li> <li>C.1.</li> </ul>	Formats Nombre entier et Division         Format Virgule flottante.         Présentation générale des opérations         Format des données à virgule flottante et compatibilité.         Définitions du format des données en virgule flottante         Exemples de commandes en virgule flottante.         Caractéristiques communes des données         Format des données.	A-1 B-1 B-1 B-2 B-3 B-3 B-11 C-1
<ul> <li>A.</li> <li>B.</li> <li>B.1.</li> <li>B.2.</li> <li>B.3.</li> <li>B.4.</li> <li>C.</li> <li>C.1.</li> <li>C.2.</li> </ul>	Formats Nombre entier et Division         Format Virgule flottante.         Présentation générale des opérations         Format des données à virgule flottante et compatibilité.         Définitions du format des données en virgule flottante         Exemples de commandes en virgule flottante.         Caractéristiques communes des données         Format des données.         Ordonnancement des octets	A-1 B-1 B-2 B-3 B-3 B-11 C-1 C-1

# Sortie analogique

Le kit d'option de sortie analogique fournit une sortie du signal analogique isolé 4-20 mA ou 0-10 V CC pour le poids affiché, le poids affiché ABS (poids affiché absolu), le poids brut, le taux ou le taux ABS. La sortie analogique utilise un convertisseur numérique/analogique à 16 bits pour une sortie de haute précision.

Les sorties sont actives, ce qui signifie d'une part qu'aucune alimentation externe n'est nécessaire, et d'autre part que rien n'a été prévu pour utiliser une alimentation externe dans le circuit.

Le sous-bloc de sortie analogique vous permet de sélectionner la source des données du signal analogique et fournit une méthode d'étalonnage du zéro analogique et des valeurs limites hautes. Le terminal IND570 doit être étalonné selon la capacité désirée de la bascule avant de procéder à des réglages de la sortie analogique. Si un taux doit être utilisé à titre de source du signal de sortie analogique, il doit être activé dans la branche de la configuration **Bascule > Taux**. La carte de sortie analogique fournit un canal – il peut s'agir d'un courant (4-20 mA) ou d'une tension (0-10 V CC).

# 1.1. Spécifications

0-10 V CC – 50 pi (15,2 m) 4-20 mA – 1000 pi (300 m)
0-10 V CC – 100 kOhms minimum 4-20 mA – 500 ohms maximum
1 canal en mesure de fournir 4-20 mA ou 0-10 V CC
Résolution 16 bits – 65 536 niveaux sur toute la gamme

Veuillez noter que si la valeur nominale des résistances de charge est dépassée, la sortie analogique ne fonctionnera pas correctement. La Figure 1-1 présente une carte d'option de sortie analogique avec son connecteur en partie centrale inférieure.



Figure 1-1 : Carte d'option Sortie analogique

# **1.2.** Fonctionnement de la sortie analogique

Lorsque la source de la sortie analogique affiche un poids, un poids brut ou un taux, les signaux de sortie se trouveront à leur limite la plus basse (0 volt CC ou 4 mA) lorsque la valeur représentée se trouve à zéro. Lorsque la valeur atteint sa limite maximum, le signal de sortie augmentera jusqu'à sa limite supérieure (10 V CC ou 20 mA). Toutes les valeurs entre zéro et la limite maximum seront représentées en tant que pourcentage de la sortie proportionnellement au pourcentage de la valeur.

Le poids ABS affiché (absolu) et le taux ABS sont destinés à être utilisés lorsqu'un matériau doit être transféré hors d'une bascule en mode Net. Dans ces cas, les poids et les taux affichés présenteront des valeurs négatives, mais le signal de sortie analogique les traitera comme des valeurs absolues (sans tenir compte de leur état négatif). Les signaux de sortie augmenteront au rythme de la valeur pondérale absolue interprétée ou selon les accroissements absolus de la valeur du taux.

La manière avec laquelle la sortie analogique fonctionne sous zéro et au-dessus de la limite supérieure est déterminée par le choix du champ de source sélectionné – Poids affiché, ABS – Poids affiché, Poids brut ou ABS – Taux et type du signal analogique (4-20 mA ou 10 V CC). Le Tableau 1-1 détaille les réactions de la sortie analogique sous ces conditions.

Pour utiliser le Taux en tant que source, il doit être activé dans la configuration sur **Bascule > Taux**. Pour des informations sur la configuration du Taux, reportez-vous au Chapitre 3, **Configuration**.

	Source = Poids affiché, Mode = 4-20 mA
Sous zéro	Lorsque le poids affiché (brut ou net) chute sous zéro, le signal analogique continue à décroître. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage sous zéro est atteint, ou lorsque la plage négative du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 0 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le poids affiché (brut ou net) dépasse la limite supérieure, le signal analogique continue à augmenter. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage est atteint, ou lorsque la plage positive du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 24 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le poids affiché ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.
	Source = ABS – Poids affiché, Mode = 4-20 mA
Sous zéro	Au fur et à mesure de l'accroissement du poids ABS affiché, le signal de sortie analogique augmentera jusqu'à atteindre la sortie maximum (20mA ou 10 V CC). Lorsque le niveau de suppression du sous zéro vrai est atteint, la commutation de la sortie analogique sur 0 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté.
Dépassement de la limite supérieure	Uniquement possible lors d'un pesage brut avec le poids affiché ABS en tant que source. Fonctionne de la même manière que le réglage standard du « Poids affiché » dans ce cas.
	Source = Poids brut, Mode = 4-20 mA
Sous zéro	Lorsque le poids brut chute sous zéro, le signal analogique continue à décroître. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage sous zéro est atteint, ou lorsque la plage négative du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 0 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le poids brut dépasse la limite supérieure, le signal analogique continue à augmenter. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage est atteint, ou lorsque la plage positive du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 24 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le poids affiché ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.

# Tableau 1-1 : Fonctions de la sortie analogique par source

	Source = Taux, Mode = 4-20 mA
Sous zéro	Lorsque le taux chute sous zéro, la commutation de la sortie analogique sur 0 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée.
	Le saut jusqu'à 0 mA se produira aussi rapidement que la mise à jour de la valeur du taux dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal.
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le taux dépasse la limite supérieure, la commutation de la sortie analogique sur 24 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée.
	Le saut jusqu'à 24 mA se produira aussi rapidement que la mise à jour de la valeur du taux dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal.
	Source = ABS - Taux, Mode = 4-20 mA
Sous zéro	Sans objet. Le taux ABS reconnaît les taux négatifs comme étant valides.
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le taux dépasse la limite supérieure de la sortie analogique, la commutation de la sortie analogique sur 24 mA environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée.
	du taux dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal.
	Source = Poids affiché, Mode = 0-10 V CC
Sous zéro	Lorsque le poids affiché (brut ou net) chute sous zéro, le signal analogique continue à décroître. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage sous zéro est atteint, ou lorsque la plage négative du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur -2,4 volts CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le poids affiché (brut ou net) dépasse la limite supérieure, le signal analogique continue à augmenter. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage est atteint, ou lorsque la plage positive du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 12,5 volts CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le poids affiché ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.
	Source = ABS – Poids affiché, Mode = 0-10 V CC
Sous zéro	Au fur et à mesure de l'accroissement du poids ABS affiché, le signal de sortie analogique augmentera jusqu'à atteindre la sortie maximum (20mA ou 10 V CC). Lorsque le niveau de suppression du sous zéro vrai est atteint, la commutation de la sortie analogique sur -2,4 volts environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté.
Dépassement de la limite supérieure	Uniquement possible lors d'un pesage brut avec le poids affiché ABS en tant que source. Fonctionne de la même manière que le réglage standard du « Poids affiché » dans ce cas.

	Source = Poids brut, Mode = 0-10 V CC	
Sous zéro	Lorsque le poids brut chute sous zéro, le signal analogique continue à décroître. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage sous zéro est atteint, ou lorsque la plage négative du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur -2,4 volts CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que l'affichage ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.	
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le poids brut dépasse la limite supérieure, le signal analogique continue à augmenter. Lorsque le niveau de suppression de l'affichage est atteint, ou lorsque la plage positive du signal analogique est dépassée, la commutation de la sortie analogique sur 12,5 volts CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le poids affiché ne soit plus occulté ou jusqu'à ce que le signal analogique revienne dans la plage allouée.	
Source = Taux, Mode = 0-10 V CC		
Sous zéro Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le taux chute sous zéro, la commutation de la sortie analogique sur -2,4 V CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée. Le saut jusqu'à -2,4 volts CC ne se produira rapidement que si le taux est mis à jour dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal. Lorsque le taux dépasse la limite supérieure, la commutation de la sortie analogique sur 12,5 V CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée. Le saut jusqu'à 12,5 volts CC se produira aussi rapidement que la mise à jour de la valeur du taux dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal.	
Source = ABS - Taux, Mode = 0-10 V CC		
Sous zéro	Sans objet. Le taux ABS reconnaît les taux négatifs comme étant valides.	
Dépassement de la limite supérieure	Lorsque le taux dépasse la limite supérieure de la sortie analogique, la commutation de la sortie analogique sur 12,5 V CC environ est immédiate et persiste jusqu'à ce que le taux revienne dans la plage programmée. Le saut jusqu'à 12,5 volts CC se produira aussi rapidement que la mise à jour de la valeur du taux dans le terminal. La mise à jour du taux se fonde sur la période de mesure et sur la moyenne de sortie, sélectionnées sur le menu de configuration du terminal.	

# 1.3. Installation



# 🗥 AVERTISSEMENT

N'APPLIQUEZ AUCUNE TENSION SUR LE TERMINAL IND570 AVANT L'INSTALLATION DES COMPOSANTS ET DE TOUT LE CÂBLAGE EXTÉRIEUR.



SOYEZ PRÉCAUTIONNEUX EN MANIPULANT DES APPAREILS SENSIBLES À L'ÉLECTRICITÉ STATIQUE.

AVIS

L'option de sortie analogique pour un autre type d'enceinte peut être installée en usine ou être commandée en tant que kit et installée sur site. Le kit d'option comprend des schémas détaillés afin d'aider à l'installation.

Le câblage recommandé pour la sortie analogique se compose d'un câble à deux conducteurs, 20 Ga de METTLER TOLEDO (référence 510220190). Il s'agit d'un équivalent de Belden 8762.

# **1.4.** Configuration

La Figure 1-2 présente les procédures de configuration de l'option de sortie analogique du terminal IND570.





# 1.4.1. Sous-bloc de configuration de la sortie analogique

Pour configurer l'option du kit de sortie analogique :

 L'alimentation du terminal IND570 étant à l'arrêt, connectez un ampèremètre ou un voltmètre sur la sortie appropriée. Si le dispositif du client est déjà connecté, l'ampèremètre n'est pas nécessaire.

- 2. Mettez le terminal sous tension et entrez dans Configuration. Naviguez vers le sous-bloc PLC.
- 3. Sélectionnez la branche Sortie analogique et ensuite la source. Les choix sont Aucun, Poids affiché (par défaut), ABS Poids affiché, Poids brut, Taux et ABS Taux. Aucun désactive la sortie analogique. Poids affiché émet un signal analogique basé sur le poids net ou sur le poids brut affiché. Lorsque Poids brut est sélectionné, le signal analogique se base sur le poids brut quel que soit le poids net. Pour être disponible en tant que source, Taux doit être configuré sur Bascule > Taux.
- 4. Sélectionnez ensuite le **Canal**. Les options sont **Bascule** et **Aucune**. « Bascule » reste maintenant la seule option disponible ; aucune n'est réservée à une utilisation ultérieure.
- 5. À l'invite Valeur zéro, entrez la valeur de la source désirée pour laquelle la source analogique doit être égale à zéro. Généralement, ceci devrait être 0 dans la plupart des applications ; cependant, une valeur valable inférieure à la limite supérieure peut être utilisée.
- 6. À l'invite de la Valeur pleine échelle, entrez la valeur de la source désirée sur laquelle la sortie analogique doit se trouver à sa limite supérieure. Pour des sources de poids, ceci devrait être généralement la capacité de la bascule, mais cette valeur peut être inférieure. Pour le taux, il devrait s'agir de la valeur du taux qui fournira un signal complet de sortie analogique.
- 7. Après avoir introduit tous ces paramètres, le signal de sortie analogique peut être réglé pour répondre aux impératifs spécifiques du client en utilisant la touche programmable ZÉRO →0 ← et la touche programmable INTERVALLE→1 ←. Pour régler le signal analogique de référence zéro, appuyez sur la touche programmable ZÉRO.
- 9. Sur l'écran **Sortie analogique Étalonnage du zéro**, utilisez les touches programmables pour régler le signal de sortie analogique afin qu'il soit exactement égal à zéro sur le périphérique du client. Les touches programmables disponibles sont décrites sur le Tableau 1-2.

₹	Réglage approximatif vers le bas	Ceci diminue le niveau du signal analogique par larges incréments.
▼	Réglage précis vers le bas	Ceci diminue le niveau du signal analogique par petits incréments.
	Réglage précis vers le haut	Ceci augmente le niveau du signal analogique par petits incréments.
\$	Réglage approximatif vers le haut	Ceci augmente le niveau du signal analogique par larges incréments.

### Tableau 1-2 : Description des touches programmables

10. Lorsque le réglage du zéro est terminé, appuyez sur la touche programmable QUITTER pour revenir à l'écran de sortie analogique.

- Andlog Output 1.4.1
- 11. Maintenant, la valeur de sortie analogique de la bascule peut être réglée en appuyant sur la touche programmable INTERVALLE→I ←. Un message d'avertissement semblable apparaîtra pour indiquer que la sortie analogique sera définie sur la valeur élevée et ne contrôlera plus les modifications de la source. Appuyez sur la touche programmable ÉCHAPPEMENT Esc pour quitter le processus de réglage de l'intervalle ou appuyez sur la touche programmable OK pour continuer ce réglage.
- 12. Sur l'écran **Sortie analogique Écran Étalonnage** complet, utilisez les touches programmables pour régler le signal de sortie analogique afin qu'il soit exactement égal à ce que le périphérique du client nécessite pour sa limite supérieure. Les touches programmables disponibles sont décrites sur le Tableau 1-2.

## 1.4.1.1. Paramétrage d'une valeur négative

Il est parfois nécessaire de choisir une valeur négative afin de définir l'extrémité inférieure de l'intervalle. Par exemple, la sortie 4 mA peut être définie afin de correspondre à un poids de -20 kg.

Il n'est pas possible de définir directement une valeur pondérale négative depuis l'interface de l'opérateur de l'IND570. Il existe néanmoins deux moyens de définir une valeur négative :

- Utilisez un clavier externe QWERTY connecté au port USB (en option) du terminal afin d'entrer la valeur négative destinée à la configuration du terminal, dans le champ Valeur zéro de la sortie analogique.
- Entrez la valeur négative directement dans la variable Données partagées ao0103 (Zéro prédéfini de la sortie analogique).

# 1.5. Câblage

# AVERTISSEMENT

N'APPLIQUEZ AUCUNE TENSION SUR LE TERMINAL IND570 AVANT L'INSTALLATION DES COMPOSANTS ET DE TOUT LE CÂBLAGE EXTÉRIEUR.

# AVERTISSEMENT

SI CE DISPOSITIF EST UTILISÉ DANS UN CYCLE DE REMPLISSAGE MANUEL OU AUTOMATIQUE, TOUS LES UTILISATEURS DOIVENT FOURNIR UN CIRCUIT D'ARRÊT D'URGENCE CÂBLÉ EXTERNE AU PÉRIPHÉRIQUE DU CIRCUIT. L'INOBSERVATION DE CETTE PRÉCAUTION PEUT ENTRAÎNER DES BLESSURES.

La longueur maximum recommandée du câble de la sortie 0-10 V CC est de 50 pieds (15,2 m). La longueur maximum recommandée de câble pour la sortie 4-20 mA est de 1 000 pieds (300 m). Le câble recommandé pour la sortie analogique est un câble de type blindé à deux conducteurs torsadés 20 Ga (Belden n° 8762 ou équivalent) ; il est disponible auprès de METTLER TOLEDO sous la référence 510220190. Reportez-vous à la Figure 1-3 pour des informations de connexion et de terminaison.



### **REMARQUES** :

UTILISEZ UN CÂBLE BLINDÉ À DEUX CONDUCTEURS.

RÉSISTANCE MINIMUM DE LA CHARGE DU DISPOSITIF : 500 ohms.

SECTION DU CÂBLE : 18 AWG (0,823 mm²) MAXIMUM 24 AWG (0,205 mm²) MINIMUM.

Figure 1-3 : Connexions du câblage du kit de sortie analogique





Figure 1-4 : Connexion de la boucle de courant normale



Figure 1-5 : Connexion de mesure de la tension normale

# 1.6. Pièces détachées

Aucune pièce détachée n'est associée au kit d'option de sortie analogique. La référence du kit est 30113588. Le Tableau 1-3 présente le contenu du kit.

Description	Qté.
Instructions d'installation	1
Emballage des circuits imprimés	1
Installation de l'ensemble	1
Kit de presse-étoupe	1

### Tableau 1-3 : Kit d'option de la sortie analogique

# 1.7. Dépannage

Avant de tenter de dépanner la sortie, assurez-vous de lire la section « Fonctionnement de la sortie analogique » de ce manuel, en prêtant particulièrement attention au Tableau 1-1, qui explique les différents modes opératoires de la sortie pour les conditions Sous zéro et Dépassement de la limite supérieure.

Vérifiez l'état de la DEL selon les indications de la Figure 1-6. Utilisez le Tableau 1-4 afin de vérifier que l'état opérationnel de la carte de sortie analogique correspond à la configuration sélectionnée.

# 1.7.1. Aucun signal

Si aucun signal n'est reçu en provenance de l'IND570, vérifiez ce qui suit.

- Confirmez qu'une source a été sélectionnée dans la configuration de la sortie analogique.
- Pour la configuration 4-20 mA :
- Confirmez que le type de sortie a été défini sur 4-20mA dans la configuration de la sortie analogique.
- Confirmez l'adéquation du câblage en vous référant à la Figure 1-4.
- Placez un appareil de mesure du courant (un ampèremètre réglé sur mA) en <u>série</u> avec le circuit, faites varier l'entrée de l'IND570, confirmez cette variation de l'entrée en contrôlant l'affichage, et vérifiez que la sortie varie en même temps que les variations de l'entrée.
- Pour la configuration de la sortie en tension :
- Confirmez que le type de sortie a été défini sur 0-10V dans la configuration de la sortie analogique.
- Confirmez l'adéquation du câblage en vous reportant à la Figure 1-5.
- Placez un appareil de mesure de la tension (voltmètre réglé sur tension CC) en parallèle au circuit, faites varier l'entrée de l'IND570, confirmez cette variation de l'entrée en contrôlant

1 - 10

l'affichage, et vérifiez que la tension de sortie varie en même temps que les variations de l'entrée.

- Confirmez que la carte analogique est correctement insérée dans l'unité et que les trois vis d'ancrage sont installées.
- Assurez-vous que le terminal N'EST PAS en mode de configuration.
- Mettez hors puis sous tension l'IND570 et vérifiez à nouveau la sortie.
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme DeviceNet ou ControlNet, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de METTER TOLEDO pour de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTER TOLEDO pour le remplacement de la carte analogique.

### 1.7.2. Signal incorrect

Si un signal incorrect a été reçu en provenance de l'IND570, veuillez vérifier ce qui suit :

- Pour la sortie 4-20 mA, confirmez l'adéquation du câblage en vous référant à la Figure 1-4, et vérifiez que la charge de sortie ne dépasse pas 500 Ohms.
- Pour la sortie 0-10V, confirmez l'adéquation du câblage en vous référant à la Figure 1-5, et vérifiez que la charge de sortie est égale ou supérieure à 100 kOhms.
- Reportez-vous aux instructions d'étalonnage de la sortie analogique dans la section 1.4.1

# 1.7.3. DEL d'état



Figure 1-6 : DEL d'état

### Tableau 1-4 : DEL d'état

DEL n°	État	État
1 Tanaian sálastiannás	Arrêt	Non sélectionnée
	Vert	Sélection du mode de sortie de la tension
	Arrêt	Aucune anomalie
2 — Anomalie	Pougo	Circuit ouvert détecté en mode Courant
	Rouge	Surchauffe détectée
2 Alimontation	Arrêt	La carte n'est pas alimentée
5 - Allmeniulion	Vert	Mise sous tension
1 Courant célectionnée	Arrêt	Non sélectionnée
	Vert	Mode de sortie Courant sélectionné

# 2 ControlNet

# 2.1. Préface

Les utilisateurs doivent savoir que le circuit imprimé de l'option ControlNet utilisé dans le terminal IND570 est aussi utilisé avec les terminaux IND780 de METTLER TOLEDO. Il existe cependant des différences mineures dans les données à liaisons automatiques en Virgule flottante entre les terminaux, et des précautions doivent être prises en utilisant le guide de format approprié des données PLC pour chaque famille de terminal.

Ce chapitre décrit les connexions et la configuration qui sont spécifiques à l'option ControlNet de l'IND570. Les formats des données transférées entre l'IND570 et le PLC sont décrits dans les annexes A et B.

# 2.2. Carte d'interface ControlNet

En raison de contraintes d'espace, l'option d'interface ControlNet ne peut être utilisée qu'avec les versions de montage sur panneau des terminaux IND570.

La Figure 2-1 présente le module de l'interface ControlNet et ses composants.



Figure 2-1 : Module PLC ControlNet et ses composants

Ne branchez pas de câble Ethernet sur le connecteur RJ-45 présenté à gauche sur la Figure 2-1. Cette connexion n'est pas utilisée.

# 2.3. Présentation générale

L'option ControlNet active le terminal IND570 pour qu'il communique avec les Contrôleurs de logique programmable ControlNet (PLC) au moyen d'une connexion directe vers le réseau ControlNet.

# 2.4. Caractéristiques ControlNet

L'option ControlNet possède les caractéristiques suivantes :

- Adresse (MAC ID) du nœud programmable par l'utilisateur.
- La capacité de communication en mode discret bidirectionnel (messagerie classe 1) de poids ou d'affichage d'incréments, d'état ou de contrôle des données entre le PLC et l'IND570.

# 2.4.1. Définition des termes

Certains termes (tels que Cible) utilisés par l'application PLC ControlNet ont une signification différente de leur utilisation par le terminal IND570. Le Tableau 2-1 propose des définitions spécifiques à ControlNet.

Terme	Définition
Classe Adaptateur	Un produit de la classe Adaptateur émule les fonctions fournies par les produits d'adaptateur de baie. Ce type de nœud échange des données E/S en temps réel avec un produit de classe Scanneur. Il ne déclenche aucune connexion de sa propre initiative.
Messagerie de Classe 1Transfert de messages planifié (cyclique) dans le protocole de communication entre un PLC et un dispositif CIP de classe Adaptateur.	
Messagerie de Classe 3	Transfert de messages non planifié dans le protocole de communication ControlNet entre un PLC et un dispositif CIP de classe Adaptateur. Celle-ci est utilisée par l'IND570 pour la messagerie explicite.
Messagerie connectée	Une connexion correspond à une relation entre deux ou plusieurs objets d'une application sur différents nœuds. La connexion établit un circuit virtuel entre les points d'extrémité pour le transfert des données. Les ressources du nœud sont réservées avant le transfert des données, sont dédiées et toujours disponibles. La messagerie connectée diminue la manipulation des données des messages dans le nœud. Les messages connectés peuvent être Implicites ou Explicites. Voir aussi <b>Messagerie non connectée</b> .
Créateur de la connexion	Source pour une connexion E/S ou pour des demandes de message. Déclenche une connexion E/S ou une connexion de message explicite.
Messagerie explicite	Les messages explicites peuvent être envoyés en tant que message connecté ou non connecté. CIP définit un protocole de messagerie explicite qui stipule la signification du message. Ce protocole de messagerie est contenu dans les données du message. Des messages explicites correspondent au transport unique d'éléments de données qui fournissent les moyens grâce auxquels des fonctions générales orientées sur les demandes/les réponses sont réalisées (par exemple, configuration du module). Ces messages sont généralement de point à point.

Terme	Définition
Messagerie implicite	Les messages implicites sont échangés par le biais de connexions E/S avec une identification de connexion associée. L'identification de connexion définit la signification des données et établit le taux de transport régulier/répété ainsi que la classe du transport. Aucun protocole de messagerie n'est inclus dans les données du message au même titre qu'avec Messagerie explicite. Les messages implicites peuvent être de point à point ou multi-diffusion, et sont utilisés pour transmettre des données E/S spécifiques à une application. L'utilisation de ce terme est interchangeable avec <b>Messagerie E/S</b> .
Client E/S	Fonction qui utilise les services de messagerie E/S d'un autre dispositif (serveur E/S) afin de réaliser une tâche. Déclenche une demande de message E/S vers le module du serveur. Le Client E/S est le Créateur de la connexion.
Messagerie E/S	Utilisation interchangeable avec le terme Messagerie implicite.
Serveur E/S	Fonction fournissant des services de messagerie E/S vers un autre dispositif (Client E/S). Réponse à une requête provenant du client E/S. Le serveur E/S correspond à la cible de la demande de connexion.
Client de messagerie	Fonction qui utilise les services de messagerie Explicite d'un autre dispositif (Serveur de messagerie) afin de réaliser une tâche. Déclenche une demande de message Explicite vers le dispositif du serveur.
Serveur de messagerie	Fonction qui fournit des services de messagerie Explicite vers un autre dispositif (Client de messagerie). Répond à une demande de message Explicite émanant du Client de messagerie.IND570
Classe Scanneur	Un produit de classe Scanneur échange en temps réel des données/s avec des produits de classe Adaptateur et de classe Scanneur. Ce type de nœud correspond à des demandes de connexion et peut aussi initialiser des connexions de sa propre initiative.
Cible	Destination des demandes de connexions E/S ou de messages. Ne peut seulement répondre qu'à une demande, ne peut pas déclencher de connexion ou de message E/S.
Messagerie non connectée	Fournit des moyens à un nœud afin d'envoyer des demandes de messages sans établir de connexion avant le transfert des données. Des informations complémentaires sont contenues dans chaque message et le message n'est pas une destination garantie des ressources du nœud. « Messagerie non connectée » est utilisée pour les demandes non périodiques (p. ex., fonction « Qui » du réseau »). Messagerie explicite seulement. Reportez-vous aussi à <b>Messagerie connectée</b> .IND570

### 2.4.2. Communications

Le terminal IND570 utilise des composants qui assurent une compatibilité complète avec le réseau ControlNet Allen-Bradley. Un terminal IND570 est reconnu en tant que dispositif générique ControlNet par le PLC.

Chaque option ControlNet connectée à un réseau ControlNet représente un nœud physique. La connexion est réalisée en utilisant des connecteurs BNC sur la carte en option.

Le câblage entre le PLC et la connexion ControlNet IND570 utilise un câble RG-6 pour réseau télévision et un transformateur d'impédance de 75 Ohms pour chaque nœud. Le câble porte généralement le nom générique de coaxial. Les spécifications et les procédures d'installation du câble, notamment les impératifs de distance et de terminaison, sont les mêmes que celles recommandées par Allen-Bradley pour le réseau ControlNet. La connexion normale correspond au connecteur du canal A. Le connecteur du canal B n'est utilisé que pour des réseaux à connexion redondante.

Le taux de mise à jour des communications du terminal IND570 est paramétré en utilisant le logiciel **RSNetWorx** d'Allen Bradley pour ControlNet.

L'IND570 n'utilise que des données cycliques de classe 1 pour les données discrètes et que des messages explicites pour accéder aux variables des données partagées de l'IND570. Les blocs de messages explicites peuvent être connectés ou non connectés ; le programmeur PLC doit faire ce choix.

### 2.4.2.1. Adresse du nœud

Chaque option ControlNet représente un nœud physique. L'adresse est choisie par le concepteur du système et est ensuite programmée dans le terminal IND570 et le PLC. L'adresse du terminal IND570 est programmée sur **Communications > Interface PLC > ControlNet.** L'entrée de l'adresse de l'IND 570 est en décimale.

### 2.4.3. Format des données

L'option ControlNet fournit un transfert des données discrètes et une messagerie de Classe 1. Les données discrètes sont continuellement disponibles. L'option ControlNet possède sa propre adresse logique de nœud pour envoyer et recevoir des informations vers et en provenance du PLC. Trois formats de données sont disponibles : Nombre entier, Divisions et Virgule flottante. Les annexes A et B fournissent des informations détaillées sur le format des données.

# 2.5. Définition des données

L'option du kit ControlNet utilise des données discrètes pour ses communications avec les PLC. Le transfert des données s'effectue par le biais de la messagerie cyclique du PLC.

## **2.5.1.** Intégrité des données

L'IND570 détient des bits spécifiques afin de permettre au PLC de confirmer que les données ont été reçues sans interruption et que le terminal n'est pas dans une condition d'erreur. Il est important de surveiller ces bits. Tous les codes PLC doivent les utiliser afin de confirmer l'intégrité des données reçues par l'IND570. Reportez-vous aux tableaux des données pour des informations spécifiques sur les données OK, les MISES A JOUR EN COURS, les bits D'INTEGRITE des DONNEES et leur utilisation.

### 2.5.2. Instances d'ensemble de communications cycliques de Classe 1

Les communications cycliques de classe 1 sont utilisées pour transférer des données discrètes entre le PLC et l'IND 570.

L'instance de l'ensemble des sorties PLC est 100 (décimal). Cette instance est utilisée pour toutes les spécifications des formats et dimensions des données.

L'instance de l'ensemble des sorties PLC est 150 (décimal). Cette instance est utilisée pour toutes les spécifications des formats et dimensions des données.

L'IND570 n'utilise que des données ; aucune donnée de configuration n'est utilisée ou requise. Dans la configuration de l'interface PLC ControlNet, définissez l'instance de configuration sur 1 et la dimension des données sur 0. Le fichier EDS fourni sur le CD de documentation de l'IND570 ne contient ni instance d'ensemble ni limite dimensionnelle des données. La programmation de l'IND570 contrôle l'instance de l'ensemble et les limitations dimensionnelles des données.

REMARQUE : La version 20 et ultérieure de ControlLogix possède une caractéristique qui permet de charger un fichier EDS qui sera utilisé en tant que module de communications dans le programme PLC lui-même. Le fichier EDS de l'IND570 n'est pas conçu dans ce but. Le programmeur doit plutôt sélectionner les modules génériques de communication et n'utiliser que le fichier EDS pour des programmes tels que RSLinx et RSNetWorx pour ControlNet.

## 2.5.3. Format des données

Pour des informations générales sur les types de formats de données, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

Le changement du format des données devant être utilisé par l'IND570 effacera toutes les zones de message. Le format des données est sélectionné dans le bloc de configuration **Communication > PLC > Format des données** - reportez-vous à la Figure 2-4.

### 2.5.4. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

### 2.5.5. Zones de messages

Le transfert des données discrètes peut s'effectuer grâce à 4 zones de messages maximum, en Messagerie de classe 1, dans les formats de données Nombre entier, Divisions et Virgule flottante. Chaque zone de message représente la bascule mais peut être contrôlée par le PLC pour présenter des données différentes dans chacune des zones de message. Le numéro des zones de message est sélectionné dans le menu de configuration du terminal sur **Communication > PLC > Format des données**.

Les formats Nombre entier et Division fournissent deux mots de 16 bits d'entrée et deux mots de 16 bits de sortie par zone. Le premier mot d'entrée de chaque zone de message fournit les données de pesée de la bascule. Le type des données affichées, comme le poids brut, la tare, etc. sont sélectionnés par le PLC en utilisant les bits 0, le bit 1 et le bit 2 du deuxième mot de sortie de la zone de message. Tableau 2-2 et Tableau 2-3 fournissent des informations d'utilisation des entrées et des sorties.

2-5

Données d'entrée vers le PLC					Données de sortie provenant du PLC			
Décalage du mot	Description		Dimension d'entrée		Dimension de sortie		Description	Décalag e du mot
0	4 octets				2 mots		Chargement d'une valeur entière	0
1	réservés		4 mots		(4 octets)	Zone	Commande	1
2	Valeur entière	l gsM	(8 octets)	(8 octets)	4 mots (8 octets)	Zone Msg 2	Chargement d'une valeur entière	2
3	État de la balance	l enoz					Commande	3
4	Valeur entière	SS 6 mots	6 mots	Vsg 3	Chargement d'une valeur entière	4		
5	État de la balance	Zone I	(12 octets)		(12 octets)	Zone	Commande	5
6	Valeur entière	ksg 3	8 mots (16 octets)		8 mots (16 octets)	Zone Msg 4	Chargement d'une valeur entière	6
7	État de la balance	Zone I					Commande	7
8	Valeur entière	ßsy	10 moto					
9	État de la balance	Zone N 4	10 mots (20 octets)					

### Tableau 2-2 : Données ControlNet E/S pour Nombre entier et Division

Aperçu général des dimensions E/S							
Zone de	Mo	ots	Oct	ets			
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie			
1	4	2	8	4			
2	6	4	12	8			
3	8	6	16	12			
4	10	8	20	16			

Le format à virgule flottante fournit quatre mots de 16 bits de données d'entrée et trois mots de 16 bits de données de sortie par zone de message. Reportez-vous au Tableau 2-3 pour des détails.

Données d'entrée vers le PLC					Données de sortie provenant du PLC			
Décalage du mot	Description		Dimensio n d'entrée		Dimension de sortie	Description		Décalag e du mot
0	1 octoto ráporuá	0					Réservé	0
1		5			1 mots	ge 1	Commande	1
2	Réponse à une commande	-	4 mots		(8 octets)	inessa	Valeur d'un chargement à virgule	2
3	Valeur virgule	ssage	(8 octets)			Zone	flottante à 4 octets	3
4	octets	ne me				ə 2	Commande	4
5	État de la balance	ZOI			7 mots (14 octets)	message	Valeur d'un	5
6	Réponse à une commande	12				Zone	flottante à 4 octets	6
7	Valeur virgule	ssage	2 12 mots (24 octets)	12 mots (24 octets) (20 o		egossem	Commande	7
8	octets	ne me			10 mots		Valeur d'un	8
9	État de la balance	Zo			anoz	chargement à virgule flottante à 4 octets	9	
10	Réponse à une commande	3		3 (26 c	10	Zone message	Commande	10
11	Valeur virgule	ssage	14 mots		(26 octets)		Valeur d'un chargement à virgule flottante à 4 octets	11
12	octets	ne me	(28 octets)					12
13	État de la balance	Zo						
14	Réponse à une commande	4						
15	Valeur virgule		18 mots					
16	octets	octets						
17 État de la balance		Zor						

# Tableau 2-3 : Données E/S ControlNet PLC au format à virgule flottante

Aperçu général des dimensions E/S							
Zone de	Mo	ots	Octets				
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie			
1	4	4	8	8			
2	8	7	16	14			
3	12	10	24	20			
4	16	13	32	26			

# 2.5.6. Virgule flottante

Pour des informations générales sur le fonctionnement de la virgule flottante ainsi que sur le format des données et la compatibilité, veuillez consulter l'annexe B, Format de la virgule flottante.

# 2.5.7. Mode des données partagées

Les communications PLC en modes de données partagées sont fournies en utilisant des messages explicites CIP.

Le manuel Référence des données partagées de l'IND 570 répertorie les variables de données partagées disponibles pour ControlNet. Ce document comprend aussi le code, l'instance et les attributs de classe hex pour les données partagées. Le PLC doit utiliser Get Attribute Single (obtention d'un attribut unique) (Oe hex) pour lire une variable de données partagées, et Set Attribute Single (définition d'un attribut unique) (10 hex) pour écrire une variable de données partagées.

La **Référence des données partagées de l'IND 570** est disponible sur le CD de documentation du terminal.

# 2.6. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Le terminal IND570 offre la possibilité de contrôler directement ses sorties discrètes et de lire ses entrées discrètes en utilisant des options (numériques) d'interface PLC. Les intégrateurs de systèmes doivent savoir que les mises à jour des E/S discrètes de l'IND570 sont synchronisées avec le taux de mises à jour de l'interface du terminal, et non avec le taux de balayage des E/S du PLC. Ceci peut être à l'origine d'un retard perceptible de lecture des entrées ou de mise à jour des sorties, conformément aux observations provenant du PLC vers les signaux du monde réel.

Veuillez consulter le **Manuel d'installation du terminal IND570** pour le câblage des E/S discrètes. Veuillez aussi noter que les sorties doivent être rendues disponibles dans le terminal IND570 sur **Configuration > Application > E/S discrètes** afin d'être contrôlées par le PLC.

# 2.7. Configuration du matériel

# 2.7.1. Câblage

Le module PLC ControlNet se connecte au réseau ControlNet au moyen d'un câble extrait du câble principal d'origine. L'option prend en charge une connexion coaxiale BNC ou deux (pour la

redondance). Le canal A correspond à la connexion normale et le canal B (redondance du canal A) peut être utilisé si ControlNet ne détecte aucun signal sur le canal A. Reportez-vous à la Figure 2-2.





La Figure 2-3 présente des exemples de deux câbles extraits de ControlNet. Veuillez noter que le connecteur de l'option ControlNet peut être droit ou à angle droit, comme ici présenté. Les enceintes montées sur panneaux de l'IND570 peuvent utiliser l'un ou l'autre type de câble de dérivation. Ce câble de dérivation n'est pas fourni par METTLER TOLEDO.

Les longueurs et les types de câbles ainsi que leur terminaison sont spécifiés par Allen-Bradley. Veuillez vous reporter à la documentation Allen-Bradley pour des directives de conception des câbles destinés aux divers modèles de PLC.



Figure 2-3 : Câbles de dérivation ControlNet

# 2.8. Configuration du logiciel

Le terminal IND570 détecte automatiquement la présence de la carte en option ControlNet si elle est installée. Après détection, le terminal IND570 ajoute les paramètres ControlNet dans un bloc programme sous **Communication > PLC**. La Figure 2-4 présente le bloc programme ControlNet.



Figure 2-4 : Menu de configuration pour ControlNet

# 2.8.1. Blocs de configuration du format des données et de ControlNet

Ce bloc vous permet de spécifier l'utilisation de l'interface ControlNet. Plusieurs options sont disponibles qui correspondront à la configuration de votre système.

2.8.1.1. Configuration de ControlNet

### 2.8.1.1.1. Adresse du nœud

Le bloc de configuration ControlNet sur **Communication > Interface PLC > ControlNet** permet à l'utilisateur de définir l'adresse du nœud. Chaque terminal IND570 connecté au réseau représente un nœud physique. Cette adresse du nœud est déterminée par le concepteur du système, puis configurée dans le terminal en saisissant la valeur appropriée, entre **0** et **99** (par défaut), dans le champ Adresse de nœud.

2.8.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données.** Les champs suivants sont disponibles pour ControlNet.

### 2.8.1.2.1. Mode opérationnel

Le mode opérationnel peut être sélectionné dans une liste déroulante. Les choix sont les suivants :

# Mode compatibilité (par défaut), Émulation IND560

En fonction de la sélection de l'ordonnancement des octets (reportez-vous à la section 2.8.1.2.3 ci-dessous, **Ordonnancement des octets**), le **Mode compatibilité** fournira les mêmes possibilités d'ordonnancement discret des octets conformément aux terminaux IND131/331 et IND780 de METTLER TOLEDO. Si **Émulation IND560** est sélectionné, les octets transmis en mode discret correspondront à l'ordonnancement des octets IND560 existants, déterminé par la sélection de l'ordonnancement des octets. Les possibilités d'ordonnancement des octets dans les terminaux IND560 ne correspondent pas à celles des IND131/331 et IND780. Ne choisissez le mode Émulation IND560 qu'en cas de remplacement d'un IND560 **et** que si la programmation dans le PLC n'est pas modifiée.

2.8.1.2.2. Format

Sélection du format : Nombre entier (par défaut), Divisions ou Virgule flottante. Un changement de format supprimera toutes les zones de message existantes.

2.8.1.2.3. Ordonnancement des octets

Les choix sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots. Reportez-vous au Tableau 2-2 pour des définitions.

2.8.1.2.4. Zones de messages

Sélectionnez 1, 2, 3 ou 4 zones.

# 2.9. Dépannage

Si I'IND570 ne communique pas avec le PLC, appliquez ces instructions :

- Vérifiez le câblage et la terminaison de réseau.
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 pour le type de données, la dimension E/S et l'adresse du nœud correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 possède une adresse de nœud unique.
- Veuillez confirmer que le fichier EDS a été chargé dans l'outil de configuration du réseau (RSNetWorx pour ControlNet sur les systèmes Allen-Bradley/Rockwell), que les nœuds ont été ajoutés à la configuration du réseau et que la configuration a été téléchargée vers le modulegardien.
- Confirmez que la configuration du réseau mise à jour a été optimisée et planifiée.
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme ControlNet ou DeviceNet, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de Metter Toledo pour de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTER TOLEDO pour le remplacement de l'interface ControlNet.

# 2.9.1. DEL d'état

La carte d'option ControlNet possède une matrice de quatre DEL qui indiquent l'état de la communication. La Figure 2-5 présente la matrice de DEL d'indication de l'état, chacune d'entre elles avec son étiquette.



Figure 2-5 : DEL d'indication de l'état de ControlNet

Le Tableau 2-4 décrit les différentes conditions des DEL.

DEL	DEL d'état	Description
	Vert	Connexion en Exécution
État du	Vert, clignotant	Connexion en état de repos
module	Rouge	Anomalie majeure
	Rouge, clignotant	Anomalie mineure
	Arrêt	Module non initialisé
Canal A	Rouge	Anomalie majeure
<i>et</i> Canal B	Rouge/vert en alternance	Auto-test
	Rouge, clignotant	Erreur de configuration du nœud ; ID MAC dupliquée, etc.
	Arrêt	Canal désactivé
	Vert	Fonctionnement normal du canal
Canal A <i>ou</i>	Vert, clignotant	Erreur temporaire (correction automatique du nœud) ou non configurée
Canal B	Rouge, clignotant	Pas d'autres nœuds, anomalies du support
	Rouge et vert clignotant	Erreur de configuration du réseau
Module	Arrêt	Aucune connexion n'a été ouverte
détenu	Vert	Une connexion a été ouverte à destination du module

### Tableau 2-4 : Indication d'état de ControlNet

# 2.10. Exemples de programmation

Les figures suivantes présentent des captures d'écran de la programmation en logique à relais pour le logiciel RSLogix 5000 (version 20).

Le programme d'exemples démontre la logique d'interfaçage d'un IND570 configuré selon les formats à virgule flottante et à nombre entier. La logique comprend aussi des routines d'accès aux données partagées au moyen de l'interface ControlNet avec les formats à virgule flottante et à nombre entier.

Le programme d'exemples est assujetti à des modifications sans avis préalable. Veuillez rendre visite à **www.mt.com** pour télécharger la version la plus récente du code des exemples PLC.

Remarque : Des versions complètes des exemples peuvent être téléchargées à partir du site <u>www.mt.com/IND570</u>. Ces captures d'écran ne sont fournies que dans un but illustratif.



La Figure 2-6 présente la configuration du module du scanneur ControlNet (1756-CNB/D)

Figure 2-6 : Configuration du 1756 CNB

À ce stade, il n'existe aucun Profil additionnel (AOP) pour le module ControlNet de l'IND570. Pour définir un IND 570 sur la configuration ControlNet des PLC, veuillez utiliser le module générique ControlNet qui peut être sélectionné depuis l'onglet Catalogue du formulaire Sélection du type de module.

Le programme d'exemples comprend des définitions du Module à titre d'exemple pour des terminaux à 1 et 4 zones de message en utilisant le format Nombre entier (ou Divisions) et la Virgule flottante.



Figure 2-7 : Définitions du module pour des terminaux de 1 et 4 zones de message en utilisant le format Nombre entier ou Divisions.

Le programme d'exemples comprend des définitions du Module à titre d'exemple pour des terminaux à 1 et 4 zones de message en utilisant le format Virgule flottante.



Figure 2-8 : Définitions du module pour des terminaux de 1 et 4 zones de message en utilisant le format Virgule flottante

ControlNet

Le programme d'exemples inclut aussi un fichier de configuration RSNetworx (pour ControlNet) dénommé IND570.xc, qui possède les 4 nœuds définis, comme sur la Figure 2-9.



Figure 2-9 : Fichier de configuration RSNetworx avec 4 nœuds définis

Cette configuration doit être téléchargée et planifiée à destination du module du scanneur ControlNet pour que le programme échantillon puisse fonctionner correctement.

Les écrans RSLogix 5000 suivants pour les formats de données Nombre entier et Virgule flottante n'affichent qu'un exemple d'une configuration particulière de dimensions d'entrée et de sortie. Les dimensions E/S des paramètres de connexion doivent être correctement configurées avec référence au nombre de zones attribuées dans les paramètres des zones de message du format des données PLC IND570. Tableau 2-5 et Tableau 2-6 présentent la relation entre les zones de message IND570 et le dimensionnement des E/S RSLogix 5000 pour les formats de données Nombre entier, Division et Virgule flottante.

Données Nombre entier/Division de l'IND570			Format Con 50	nm RSLogix 00	
Octets (8 bits)			INT (16 bits)		
Zones	IND570 >> Entrée PLC	Sortie PLC >> IND570	Entrée	Sortie	
1	8	4	4	2	
2	12	8	6	4	
3	16	12	8	6	
4	20	16	10	8	

Tableau 2-5 : Zone d	le messaae et Dimensions	des E/S du PLC	(Nombre entier/Division)

Donnée	s Virgule flot I'IND570	Format Con 50	nm RSLogix 00		
Moooggo	Octets	(8 bits)	INT (16 bits)		
Zones	IND570 >> Entrée PLC	Sortie PLC >> IND570	Entrée	Sortie	
1	12	8	6	4	
2	20	14	10	7	
3	28	20	14	10	
4	36	26	18	13	

Tableau 2-6 : Zone de message et Dimensions des E/S du PLC (Virgule flottante)

## 2.10.1. Remarques générales de programmation

Les principes suivants doivent toujours être appliqués afin de garantir la validité des données avant de les utiliser dans un traitement. Veuillez noter que des principes différents s'appliquent pour les différents modes (Virgule flottante par rapport à Entier ou Divisions).

Pour le mode à virgule flottante, les données lues depuis le terminal doivent être filtrées avec le bit Data\_OK et les deux bits d'intégrité des données, comme sur la Figure 2-10.



### Figure 2-10 : Filtrage avec le bit Data\_OK et les deux bits d'intégrité des données en mode Virgule flottante

Le filtrage des données de cette manière assure au terminal d'être dans un état opérationnel valide (Data\_OK = 1) et à la mise à jour analogique provenant du capteur d'être correctement terminée avant la lecture des données (Integrity\_1 = Integrity\_2). L'impossibilité de réaliser ces vérifications peut être à l'origine de données invalides étant utilisées par le programme du PLC.

En mode Nombre entier ou Division, un filtre semblable doit être appliqué comme sur la Figure 2-11.



### Figure 2-11 : Filtrage avec le bit Data\_OK et les deux bits d'intégrité des données en mode Nombre entier ou Division

Dans ce cas, les données sont filtrées avec les bits Data\_OK et Update\_In\_Progress afin de s'assurer que les données revenant du terminal sont valides. À ce stade, elles sont converties en une valeur Virgule flottante en les multipliant par la dimension de l'incrément incorporé au programme pour que le terminal puisse correctement positionner la virgule décimale.

## 2.10.2. Aperçu général de l'accès aux données partagées

Les données partagées correspondent à une zone de mémoire du terminal qui contient de nombreux types d'informations différentes s'étageant des données de pesée standard jusqu'aux variables systèmes et aux données d'application Task Expert. La fourniture de l'accès de ces informations au PLC peut être extrêmement utile lors de la coordination du processus avec les fonctions se déroulant dans le terminal.

Pour ControlNet, l'accès aux données partagées s'effectue en utilisant des messages discrets (c'est-à-dire des messages de type Explicite, Asynchrone ou de Classe 3).

Pour accéder aux données partagées, un programme doit fournir les informations suivantes aux instructions du message de lecture et d'écriture :

- Code de catégorie
- Numéro d'instance
- Numéro de l'attribut
- Longueur

Ces informations se trouvent dans le manuel **Référence des données partagées** (référence 30205337) pour chacune des variables des données partagées. Voici par exemple comment rechercher cette information pour une variable de données partagées de type WT :
IND780 Terminal Shared Data Reference

#### I. Scale Data



Figure 2-12 : Classe, instance, attributs et longueurs des données partagées



Figure 2-13 : Élaboration du nom d'une variable de données partagées

Ces informations peuvent vous aider à configurer votre programme afin de lire ou d'écrire les variables des données partagées auxquelles vous avez besoin d'accéder.

2.10.2.1. Numéro d'instance du nom de variable des données partagées

L'instance est utilisée dans d'autres terminaux METTLER TOLEDO pour désigner plusieurs instruments (bascules ou débitmètres) pouvant être desservis par le terminal. Dans le cas de l'IND570, un seul instrument sera concerné (une bascule), c'est pourquoi la plupart du temps, le numéro de l'instance sera 01 lorsqu'il est utilisé dans le nom de variable des données partagées. Il existe des exceptions à cette règle et vous devez prêter attention aux détails de la variable énoncés dans la **Référence des données partagées**.

#### 2.10.3. Détails du programme d'accès des données partagées

Dans la mesure où le type de données envoyées et lues en retour à partir de l'IND570 **n'est pas** défini par le mode de communication sélectionné (Nombre entier, Divisions ou Virgule flottante), la méthode d'accès aux données partagées dans le terminal IND570 est identique pour les modes Virgule flottante et Nombre entier en utilisant ControlNet.

La Figure 2-12 présente une logique à barre qui envoie un déclencheur vers l'IND570 pour le tarage de la bascule. La configuration des instructions du message est présentée sous la barre.



Figure 2-14 : Logique en échelle – tarage de la bascule

Veuillez noter que le message correspond à un générique CIP avec un type de service « Obtention d'un attribut unique ».

#### Remarques pour la Figure 2-14

- 1. Le code de classe en hexadécimal de la variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- 2. Le numéro de l'instance pour une variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel de Référence des données partagées.
- 3. L'attribut en hexadécimal de la variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.

4. Le chemin du nœud ControlNet vers lequel le message sera envoyé. Le chemin peut être sélectionné en cliquant sur le bouton Navigation et en le sélectionnant dans la liste.

D'autres commandes telles que Effacement, Zéro et Impression peuvent être envoyées de la même manière.

La Figure 2-15 présente une barre logique qui déclenche une lecture du poids brut arrondi sur le terminal, ce qui mappe la variable des données partagées WT0110. La configuration des instructions du message, conjointement à la zone des données dans laquelle la réponse sera mémorisée, est présentée sous la barre.



Figure 2-15 : Logique en échelle – Lecture du poids brut et enregistrement des données partagées

Le type de message correspond à un générique CIP avec un type de service « Obtention d'un attribut unique ».

#### Remarques pour la Figure 2-15

- 1. Le code de classe en hexadécimal de la variable de données partagées WT0110 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- 2. Le numéro de l'instance pour une variable de données partagées WT0110 se trouve dans le manuel de Référence des données partagées.

- 3. L'attribut en hexadécimal de la variable de données partagées WT0110 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- La balise de la variable devant être utilisée pour stocker les données renvoyées depuis l'IND570. Veuillez noter que l'élément de destination doit se référer à l'indexation du tableau [0] afin d'aiguiller correctement les données vers leur destination.

L'IND570 renvoie 4 octets de données dans la matrice Read\_Data, qui représente un nombre à virgule flottante de type IEEE 754. Le programme convertit alors ces 4 octets en un nombre de type RÉEL en les copiant dans la balise FP\_Discrete\_Read\_Weight. Veuillez noter que l'instruction MOV immédiatement après la copie n'a pour but que de faciliter la consultation par le programmeur des valeurs ayant été retournées. Veuillez noter que les instructions du message auraient pu facilement renvoyer la valeur directement dans une variable de type RÉEL plutôt que dans le tableau d'octets. En renvoyant les données dans un tableau d'octets, le programmeur bénéficie d'une certaine souplesse de permutation des octets et des mots les entourant en fonction du besoin ; ceci offre aussi des informations utiles de dépannage en cas de défaillance du processus, quelle qu'en soit la raison.

# 3 DeviceNet<sup>™</sup>

## 3.1. Préface

Les utilisateurs doivent savoir que l'option DeviceNet utilisée dans le terminal IND570 est aussi utilisée avec les terminaux IND131/IND331 et IND780 de METTLER TOLEDO. Ces terminaux partagent les mêmes fichiers et icône EDS utilisés dans un outil de configuration de réseau DeviceNet. Il existe cependant des différences mineures dans les données à liaisons automatiques en Virgule flottante entre les terminaux, et des précautions doivent être prises afin d'utiliser le guide de format approprié des données PLC pour chaque terminal. Ce chapitre décrit les connexions et la configuration spécifique de l'option DeviceNet pour l'IND570. Les formats des données transférées entre l'IND570 et le PLC sont décrits dans les annexes A et B.

# 3.2. Présentation générale

DeviceNet est un réseau basé RS-485 utilisant la technologie des circuits intégrés CAN. Ce réseau a été créé pour des dispositifs au niveau des bits et des octets. Le réseau peut être configuré pour fonctionner jusqu'à 500 kbits par seconde en fonction du câblage et des distances. Les messages sont limités à 8 octets non fragmentés. Des messages plus longs seront morcelés et envoyés en plusieurs étapes. La mise en œuvre de DeviceNet avec l'IND570 ne prend pas en charge les messages fragmentés, tous les messages sont de 8 octets ou plus courts. Le réseau possède une capacité de 64 nœuds, comprenant le maître, généralement dénommé le scanneur.

### 3.3. Interface DeviceNet

La Figure 3-1 présente un aperçu de la carte d'option d'interface DeviceNet avec son connecteur et ses témoins d'état indiqués.



Figure 3-1 : Composants de la carte en option DeviceNet

#### **3.3.1.** Communications

L'IND570 utilise des messages à liaisons automatiques. Ce type de message peut être désigné sous le nom de message cyclique ou message planifié. Il ne prend pas en charge la messagerie explicite ou non planifiée.

#### 3.3.2. Adresse du nœud

L'IND570 peut être attribué à toutes les adresses nodales valides de DeviceNet. Généralement, 0 est attribué aux cartes du scanneur et l'adresse 63 est réservée aux dispositifs nouvellement installés.

#### 3.3.3. Format des données prises en charge

Pour des informations générales sur les types de formats de données, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

Veuillez noter que DeviceNet ne peut pas accéder aux données partagées. Les annexes A et B fournissent des informations détaillées sur le format des données.

#### 3.3.4. Courant et alimentation du réseau

Les tableaux 3-1et 3-2 détaillent les caractéristiques d'alimentation et de courant du réseau DeviceNet.

#### Tableau 3-1 : Consommation énergétique du réseau

Tension	Courant
11 V	50 mA
25 V	30 mA

#### Tableau 3-2 : Courant d'appel du réseau

Tension	Courant	Durée
24 V	0,7 A	6 ms

### **3.4.** Définition des données

#### 3.4.1. Intégrité des données

Les terminaux IND570 possèdent des bits spécifiques afin de permettre au PLC de confirmer que les données ont été reçues sans interruption et que le terminal n'est pas dans une condition d'erreur. Il est important de surveiller ces bits. Tous les codes PLC doivent les utiliser afin de confirmer l'intégrité des données reçues par le terminal IND570. Reportez-vous aux tableaux des données pour des informations spécifiques sur les données OK, les MISES A JOUR EN COURS, les bits D'INTEGRITE des DONNEES et leur utilisation.

#### **3.4.2.** Données discrètes

Veuillez vous référer à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données**, pour une description des données discrètes, et aux annexes A et B pour une description détaillée des données disponibles dans chaque format afin de déterminer ce qui est le mieux adapté.

Il existe trois formats de données discrètes disponibles avec l'option d'interface DeviceNet : Nombre entier, Division et Virgule flottante. Un seul type parmi ces formats de données peut être sélectionné et utilisé par les terminaux IND570 partageant la même adresse de nœud logique DeviceNet.

Les formats Nombre entier et Division permettent des communications bidirectionnelles d'informations codées sous forme de bits discrets ou de valeurs numériques sous forme de mots binaires de 16 bits. Le terminal IND570 fournit quatre octets par zone de message. Deux zones sont disponibles en modes Nombre entier et Division alors qu'une seule zone de huit octets est disponible en mode Virgule flottante.

Le format Virgule flottante permet des communications bidirectionnelles d'informations codées sous forme de bits discrets ou sous forme de données numériques codées IEEE 754, un format Virgule flottante de simple précision. Le format Virgule flottante nécessite moins d'espace par le terminal IND570, en effet les données Virgule flottante utilisent deux mots de 16 bits pour ne représenter que les données numériques. La sélection du format approprié dépend de problèmes tels que la plage ou la capacité de la bascule utilisée dans l'application. Le format dit Nombre entier représente une valeur numérique jusqu'à 32 767. Le format dit Divisions représente une valeur d'incréments ou de divisions de la bascule jusqu'à 32 767. Le format dit Virgule flottante représente une valeur codée IEEE 754, un format à Virgule flottante en simple précision.

#### 3.4.3. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

#### 3.4.4. Zones de messages

Deux zones de message au maximum peuvent être dévolues au transfert des données discrètes dans les formats Nombre entier ou Division, et une zone de message pour les données Virgule flottante. Chaque zone de message représente la bascule mais peut être contrôlée par le PLC pour présenter des données différentes dans chacune des zones de message. Le numéro des zones de message est sélectionné dans le menu de configuration du terminal sur **Communication > PLC > Format des données**. Le format des données des zones est décrit aux Annexes A et B.

Les formats Nombre entier et Division fournissent deux mots de 16 bits d'entrée et deux mots de 16 bits de sortie par zone. Le premier mot d'entrée de chaque zone de message fournit les données de pesée de la bascule. Le type des données affichées, comme le poids brut, la tare, etc., est sélectionné par le PLC en utilisant les bits 0, le bit 1 et le bit 2 du deuxième mot de sortie de la zone de message. Les tableaux 3-4 et 3-5 offrent des informations d'utilisation des entrées et des sorties.

Données d'entrée vers le PLC				Données de sortie provenant du PLC							
Décalage du mot	Description		Dimension d'entrée		Dimension de sortie		Description	Décalage du mot			
0	Valeur entière	Vsg 1	2 mots		2 mots	Visg 1	Chargement d'une valeur entière	0			
1	État de la balance	Zone	(4 octets)	(4 octets) (4 o	(4 octets)	Zone I	Commande	1			
2	Valeur entière	Visg 2	4 mots (8 octets)	4 mots	4 mots	4 mots		4 mots	dsg 2	Chargement d'une valeur entière	2
3	État de la balance	Zone		(8 octets)	(8 octets)	Zone	Commande	3			

Tableau 3-3 : E/S

Aperçu général des dimensions E/S					
Zone de	Мо	ots	Octets		
message	Entrée Sortie		Entrée	Sortie	
1	2	2	4	4	
2	4	4	8	8	

Le format à virgule flottante fournit quatre mots de 16 bits de données d'entrée et quatre mots de 16 bits de données de sortie par zone de message, comme sur le Tableau 3-5.

Tableau 3-4 : Mots d'E/S en Virgule flottante du PLC DeviceNet

Données d'entrée vers le PLC			Données d'entrée vers le PLC Données de sortie provenant du PLC			PLC			
Décalage du mot	Décalage du mot Description		Dimension d'entrée		Dimension de sortie		Description	Décalage du mot	
0	Valeur entière						Réservé	0	
1	Valeur virgule	4 mots (8 octets)	4 mots (8 octets)	l age 1			1	Commande	1
2	flottante à 4 octets				4 mots (8 octets)	nessage	Valeur d'un charaement à	2	
3	État de la balance	τοn				Zone n	virgule flottante à 4 octets	3	

Aperçu général des dimensions E/S				
Zone de	Mo	ots	Octets	
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie
1	4	4	4	4

# 3.5. Virgule flottante

Pour des informations générales sur le fonctionnement de la virgule flottante ainsi que sur le format des données et la compatibilité, veuillez consulter l'annexe B, Format de la virgule flottante.

# 3.6. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Veuillez vous reporter à l'annexe, Caractéristiques communes des données.

### 3.7. Configuration du matériel

#### 3.7.1. Câblage

Le câblage de l'IND570 est présenté sur la Figure 3-2 et sur le Tableau 3-6. Pour de plus amples informations sur le câblage DeviceNet, consultez le site http://www.odva.org/



Figure 3-2 : Numérotation du brochage du connecteur DeviceNet

Tableau 3-5	: Numéro de	broche et	câblage	correspondant	DeviceNet
-------------	-------------	-----------	---------	---------------	-----------

Numéro de broche	Description	Couleur du câble
1	V -	Noir
2	CAN L	Vert
3	Conduite	
4	CAN H	Blanc
5	V +	Rouge

# 3.8. Configuration du logiciel

Le terminal IND570 détecte automatiquement la présence d'une carte en option DeviceNet si elle est installée. Lorsque l'option est détectée, le terminal IND570 ajoute les paramètres DeviceNet à un bloc programme avec **Communications > PLC**. La Figure 3-3 fournit les blocs de programmes de format des données DeviceNet et PLC.



Figure 3-3 : Bloc de programmes DeviceNet et bloc de configuration du format des données

#### 3.8.1. Sous-bloc de configuration DeviceNet

3.8.1.1. Configuration DeviceNet

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > DeviceNet**. Entrez dans le champ Adresse du nœud et définissez une adresse entre 0 et 63. L'adresse doit être unique dans le réseau DeviceNet. Choisissez le débit retenu des données : 125 Kb, 250Kb ou 500Kb

3.8.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données.** Les champs suivants sont disponibles pour DeviceNet.

3.8.1.2.1. Format

Le format peut être sélectionné dans une liste déroulante. Sélectionnez Divisions, Nombre entier (par défaut) or Virgule flottante.

3.8.1.2.2. Ordonnancement des octets

Les choix sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots. Reportez-vous au Tableau 3-3pour des définitions.

3.8.1.2.3. Zones de message

Si Divisions ou Nombre entier est sélectionné en tant que format des données, l'option de zones de message apparaîtra. Choisissez 1 ou 2 zones.

# 3.9. Dépannage

Si l'IND570 ne communique pas avec le PLC, appliquez ces instructions :

- Vérifiez le câblage et la terminaison de réseau.
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 de l'adresse nodale et du débit des données du nœud correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 possède une adresse unique.
- Confirmez que le fichier EDS a été chargé dans l'outil de configuration du réseau (RSNetWorx pour DeviceNet ou équivalent) et que le nœud est reconnu par l'outil.
- Confirmez que le nœud a été correctement configuré dans l'outil de configuration du réseau (le nœud se trouve dans la liste de scannage avec les dimensions et l'emplacement des E/S corrects dans la mémoire tampon de scannage), et que la configuration a été téléchargée vers le module du scanneur de la baie du PLC.
- Assurez-vous que l'alimentation du réseau n'est pas partagée avec d'autres dispositifs qui pourraient surcharger l'alimentation ou provoquer du bruit sur les lignes (comme des relais, des solénoïdes, des démarreurs, etc., qui ne doivent jamais partager cette alimentation avec le réseau).
- Assurez-vous que les erreurs réseau telles que « Arrêt du bus détecté » sont effacées au niveau du PLC (la réinitialisation du module du scanneur est vraisemblablement nécessaire).
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme EtherNet/IP, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de Metter Toledo pour de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTLER TOLEDO pour le remplacement de l'interface DeviceNet.
- 3.9.1.1. DEL d'état du module (MS)

Tous les nœuds DeviceNet doivent être équipés de 2 DEL d'état. Ces DEL (indiquées sur la Figure 3-1) affichent l'état du réseau et du module. Reportez-vous aux définitions ci-dessous.

Cette DEL affiche l'état de la carte DeviceNet du terminal IND570.

DEL d'état	Signification
Vert fixe	Fonctionnement normal
Vert clignotant	Anomalie sur la carte DeviceNet
ARRÊT	Absence d'alimentation vers la carte DeviceNet
Rouge fixe	Anomalie irrécupérable de la carte
Rouge clignotant	Anomalie récupérable
Orange clignotant	Carte réalisant un auto-test

Tableau 3-6 : Indications de la DEL d'état du module

Remarque : Si la DEL d'état du module indique autre chose qu'un fonctionnement normal, après la mise sous tension de l'unité et après avoir connecté le câble DeviceNet, le terminal IND570 doit être mis hors tension, puis redémarré. Si la DEL persiste à présenter un état autre que celui de Vert fixe, remplacez la carte.

3.9.1.2. DEL d'état du réseau (NS)

Cette DEL affiche l'état du réseau.

#### Tableau 3-7 : Indications de la DEL d'état du réseau

DEL d'état	Signification		
Vert fixe	Le nœud communique avec le scanneur		
Vert clignotantLe dispositif est connecté au réseau mais n'est pas scannéLa raison la plus commune de cette situation concerne le dispositif qui n'a pas éta ajouté à la liste de scannage. Consultez l'outil de configuration DeviceNet afin de mettre en service le nœud et de l'introduire dans la liste de scannage.			
ARRÊT	DeviceNet non alimenté		
Rouge fixe	Erreur de liaison critique Cette erreur indique généralement un problème de câble		
Rouge clignotant Délai d'inactivité de la connexion			

### **3.10.** Kit d'option DeviceNet

Aucune pièce de rechange n'est associée au kit d'option DeviceNet. La référence du kit est 30116110. Le tableau 3-9 indique la composition du kit.

#### Tableau 3-8 : Kit d'option DeviceNet

Description	Qté.
Instructions d'installation	1
Emballage des circuits imprimés	1
Installation de l'ensemble	1
Kit de presse-étoupe	1

### 3.11. Exemples de configuration et de mise en service de DeviceNet

L'utilisateur doit enregistrer l'EDS, connecter le dispositif et ajouter le terminal IND570 à la liste de scannage du DeviceNet maître. Veuillez noter que chaque logiciel des fournisseurs est différent. L'utilisateur pourra mettre hors puis sous tension le maître, en fonction du logiciel et du maître, afin d'achever la mise en service d'un dispositif ajouté au réseau. Veuillez consulter la documentation du maître pour de plus amples informations. L'exemple suivant concerne le logiciel Rockwell et le processeur Logix5000.

#### 3.11.1. Configuration du terminal IND570 avec RSNetWorx pour DeviceNet

Le fichier EDS se trouvant sur le CD-ROM fourni avec le terminal IND570 contient des informations de configuration afin de permettre à RSNetWorx pour DeviceNet de paramétrer une connexion unique d'E/S à liaisons automatiques entre un terminal IND570 de METTLER TOLEDO et le maître/scanneur DeviceNet. Veuillez noter que l'ordre opératoire n'est pas le seul moyen de configurer le terminal IND570.

3.11.1.1. Enregistrement du fichier EDS

Le fichier EDS doit d'abord être enregistré dans RSNetWorx pour DeviceNet. Ceci s'effectue en utilisant l'assistant EDS.

- 3.11.1.1.1. Pour accéder à l'assistant EDS
  - 1. Cliquez sur Outils puis sur Assistant EDS... afin de débuter le processus d'enregistrement.



Figure 3-4 : Accès à l'assistant EDS

2. L'écran d'accueil de l'assistant EDS apparaît.

EDS Wizard	
	Welcome to the EDS Wizard
Data Data Data Data California Descritoria Consectiones	The EDS Wizard allows you to: - register EDS-based devices. - unregister a device. - change the graphic images associated with a device. - create an EDS "Stub." - upload of EDS data from an "unknown" online device.
	To continue click Next
*****	Next> Cancel

Figure 3-5 : Écran d'accueil de l'assistant EDS

3. Cliquez sur Suivant pour commencer le processus d'enregistrement.

4. Sur l'écran Options, assurez-vous que le bouton radio Enregistrement de fichiers EDS est sélectionné.



Figure 3-6 : Écran d'options de l'assistant EDS

- 5. Cliquez sur Suivant et ensuite sur Navigation pour sélectionner un fichier à enregistrer.
- Naviguez vers l'emplacement approprié et sélectionnez le fichier MT\_IND-DNET.eds. (Le fichier EDS se trouve sur le CD-ROM.) Cliquez sur le bouton Ouvrir.
- 7. Veuillez confirmer que le fichier correct apparaît dans le champ **Dénomination** :, puis cliquez sur **Suivant**.



Figure 3-7 : Fichier sélectionné, prêt à l'enregistrement

3-10

8. Accusé de réception de l'applet d'erreur. Cette erreur est générée en raison de l'aspect générique du fichier EDS vis-à-vis d'autres dispositifs MT. Les dimensions des E/S seront configurées ultérieurement au cours du processus.

10	
1756-DNB/A ? 🔀	
General Module Scanlist Input   Output   ADR   Summary	
Available Devices: Scanlist:	
🔤 02, MT IND-DNET	6-DNB/A MT IND-DNET
Edit I/O Parameters : 02, MT IND-DNET	×
Strobed: Input Size: Bytes Change of State C Cyclic	
Scanner Configuration Applet	
Warning: The connection sizes that you've entered differ from that exp connection to the device may fail. To restore the sizes back the default Do you want to continue using the values that you have manually enter Yes No	ected by the device. If you choose Yes to continue, the expected by the device, click the Restore I/O sizes button. ed?
Poll Rate: Every Scan	Cette fenêtre apparaît après avoir cliqué sur le bouton <b>OK</b> . Cliquez sur le bouton <b>Oui</b> pour continuer.
Smarc MCC      Specialty I/O      Mottler-Toledo, Inc.      Mottl	1-

Figure 3-8 : Validité du fichier confirmée

- 9. Assurez-vous que l'icône MT\_IND-DNET.ico est sélectionnée.
- Remarque : RSNetWorx pour DeviceNet ne sera pas en mesure de trouver l'icône à moins qu'elle se situe dans le même répertoire que le fichier EDS.

Rockwell Software's EDS Wizard	×						
Change Graphic Image You can change the graphic image that is associated with a device.							
Change icon  Change icon  Change icon  Communication Adapter  MT IND-DNET							
< Back Next > Cancel							

Figure 3-9 : Sélection de l'image graphique (icône) de l'assistant EDS

10. L'écran Aperçu général de l'objectif final (Figure 3-10) apparaîtra. Cliquez sur Suivant.

Rockwell Software's EDS Wizard	
Final Task Summary This is a review of the task you want to complete.	Q.
You would like to register the following device.	
< Back Next >	Cancel

Figure 3-10 : Écran Aperçu général de l'objectif final

#### 3.11.1.1.2. Configuration d'une connexion d'E/S

Après que le fichier EDS a été enregistré, RSNetWorx est utilisé pour configurer une connexion à liaisons automatiques entre le terminal IND de METTLER TOLEDO et le maître/scanneur DeviceNet.

- Remarque : Vous devez ajouter la carte scanneur DeviceNet et choisir la révision adéquate avant de travailler en ligne.
- 1. Sélectionnez Réseau puis En ligne pour naviguer dans le réseau DeviceNet.

3-12



Figure 3-11 : Navigation dans RSNetWorx en ligne

2. Sélectionnez le chemin approprié du réseau. Dans ce cas (Figure 3-12), le scanneur 1756-DNB/A DeviceNet est sélectionné.

Browse for network	K				
Select a communications path to the desired network.					
Autobrowse Refresh					
Einx Gateways, Ethernet					
E - AB_ETHIP-1, Ethernet					
⊡¶ 111.111.111.161, 1756-ENET/B, 1756-ENET/B					
🗄 📼 Backplane, 1756-A7/A					
00, 1756-L61 LOGIX5561, Panther_DNB_Test					
UI, 1756-ENET/B					
🖃 🗍 04, 1756-DNB/A, 1756-DNB/A DeviceNet Scann					
06, 1756-048/A, 1756-048/A ACIN					
· ····································					
OK Cancel Help					

Figure 3-12 : Navigation à la recherche du réseau

3. Cliquez sur **OK** pour continuer. Une boîte de dialogue comme celle présentée sur la Figure 3-13 apparaîtra. Veuillez noter qu'il peut vous être demandé d'effectuer un téléchargement en fonction de la version utilisée du logiciel.



Figure 3-13 : Boîte de dialogue de confirmation

4. Cliquez sur **OK** dans la boîte de dialogue. La boîte **Navigation à la recherche du réseau...** apparaîtra avec une barre de progression indiquant que le processus est en cours.

×	1756-DNB/A MT IND-DNET
	Browsing network
	Not found: Device at address 05

Figure 3-14 : Navigation à la recherche du réseau en cours

5. Après que le scanneur a parcouru le réseau dans son entier, ajoutez un terminal IND à la liste de scannage du 1756-DNB/A en cliquant du bouton droit sur l'icône du scanneur de la fenêtre Graphique (veuillez noter l'onglet en partie inférieure de la Figure 3-15), et en choisissant ensuite Propriétés...



Figure 3-15 : Accès aux propriétés du scanneur

6. La boîte de dialogue des propriétés du scanneur apparaîtra, comme sur la Figure 3-16.

🂐 1756-DNB/A 🛛 🔹 🛛 🔀
General Module Scanlist Input Output ADR Summary
1756-DNB/A
Name: 1756-DNB/A
Description:
Address: 0
Device Identity [ Primary ]
Vendor: Rockwell Automation - Allen-Bradley [1]
Type: Communication Adapter [12]
Device: 1756-DNB/A [14]
Catalog: 1756-DNB/A
Revision: 4.005
OK Cancel Apply Help

Figure 3-16 : Dialogue des propriétés du scanneur : Vue initiale

7. Cliquez sur l'onglet Liste de scannage de la boîte de dialogue des propriétés. La vue présentée sur la Figure 3-17 apparaîtra.

🥞 1756-DNB/A	? 🛛
General Module Scanlist Inpu	t Output ADR Summary
Available Devices:	Scanlist:
02, MT IND-DNE I-1	>
	>>>
Automap on Add	Node Active     Electronic Key
Upload from Scanner	
Download to Scanner	Vendor     Product Code
Edit I/O Parameters	Major Revision
OK (	Cancel Apply Help

Figure 3-17 : Dialogue des propriétés du scanneur : Présentation de l'onglet Liste de scannage

8. Mettez en surbrillance le terminal IND (MT IND-DNET) et cliquez du bouton gauche pour l'ajouter à la Liste de scannage. Après avoir ajouté le terminal IND, ce dernier apparaîtra sur le panneau droit (Figure 3-18). Cliquez sur **OK**.

🥞 1756-DNB/A	? 🛛
General Module Scanlist Inpu	ut   Output   ADR   Summary
Available Devices:	Scanlist:
	> 02, MT IND-DNET
	<
	»>
	<<
C Automap on Add	Node Active
Upload from Scanner	Device Type
Download to Scanner	Vendor Venduct Code
Edit I/O Parameters	Major Revision
ОК	Cancel Apply Help

Figure 3-18 : Terminal IND ajouté à la liste de scannage

9. L'étape suivante consiste à modifier les paramètres E/S du terminal IND en cliquant sur le bouton Paramètres de modification E/S visible sur la Figure 3-18. La dimension des E/S dépend du type de données et du nombre de zones sélectionnées dans le terminal. Veuillez noter que les zones correspondent à une phrase terminale qui n'est pas utilisée dans la terminologie générale de DeviceNet ; elle a été dérivée d'un mappage précédent de la mémoire PLC. Elle est utilisée dans la configuration du terminal afin de conserver l'homogénéité au sein de toute la gamme de terminaux METTLER TOLEDO. Le format Nombre entier ou Divisions avec une zone sera composé de 4 octets en entrée et de 4 octets en sortie. Le format Nombre entier ou Divisions avec 2 zones sera composé de 8 octets en entrée et de 8 octets en sortie. Le format Virgule flottante est toujours de 8 octets en entrée et en sortie.

Edit I/O Parameters : 02, MT Ih	ND-DNET ? 🔀					
Strobed:	Change of State / Cyclic Change of State C Cyclic					
Use Output Bit: Select	Polled Input Size: Bytes					
Polled:	Output Size: 0 📃 Bytes					
Input Size: 8 🗧 Bytes	Heartbeat Rate: 250 🚍 msec					
Output Size: E Bytes	Advanced					
Poll Rate: Every Scan Fit Point data is 8 bytes, 2 slots of Integer or Divisions is 8 bytes, 1 slot of Integer or Divisions is 4 bytes						
OK Cancel Restore I/O Sizes						

Figure 3-19 : Modification des paramètres E/S

10. Téléchargez la configuration vers la carte du scanneur afin de mettre le réseau en service. À l'invite qui apparaît (Figure 3-20), cliquez sur **Oui** pour continuer. Vous noterez que certaines cartes de scanneur peuvent imposer une mise hors tension pour que les modifications prennent effet.



Figure 3-20 : Invite de confirmation de téléchargement du réseau

11. Après avoir ajouté le terminal IND à la liste de scannage, veuillez accéder au dialogue Propriétés afin de vérifier son mappage des E/S (Figure 3-21 et Figure 3-22) dans la carte du scanneur. Veuillez noter qu'il est possible d'utiliser le mappage automatique ou manuel. Consultez la documentation du maître pour des options avancées du mappage des E/S. Si le mappage manuel est utilisé. Assurez-vous de démarrer avec une section de mémoire non utilisée en tant que décalage.

🎬 1756-DNB/A 🛛 🔹 🔀		
General Module Scanlist Input Output ADR Summary		
Node / Type Size Map AutoMap		
····· 🖼 U2, MT Polled 8 1:1.Data[U].U	i6-DNB/A	MT IND-DNET
Unmap		
Advanced		······································
Coptions		02
Memory: Assembly Data 💌 Start DWord: 0 📑		
Bits 31 - 0	-	
1:1.Data[0] 02, MT IND-DNET		
1:I.Data[1] U2, MT IND-DNET		
1:I.Data[3]		
1:1.Data[4]		
1:1.Data[5]		
1:1.Data[6]		
1:1.Data[8]		
OK Cancel Apply Help		

Figure 3-21 : Mappage d'un terminal IND

12. Vérifiez que le mappage des E/S est complet en choisissant l'onglet de l'aperçu général. Vous noterez que les colonnes mappées affichent **Oui** pour le terminal IND.

BŞ	1756-DNB/	A						? 🗙		
G	eneral <sup>I</sup> Modi	ile İ. Scar	olist I Inr	out L D	utout	ADB S	ummarv	1	1	
ŭ					adpart /			[		
	Node 🛆	Active	Key	<u> </u>	Mapp	ed Ou.	. Mapp	oed		
	🔲 00, KSL Вя 02-МТ	No Yee	DVP	U 8	No	U 8	No	_	i6-DNB/A	MT IND-DNET
	02, 111	105	011		103		100			
										<b>***</b>
										02
	<							>	<b>-</b> •	ė – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
_		OK		Cance		Apply		Help		

Figure 3-22 : Onglet Aperçu général

#### 3.11.2. Programmation PLC

Les figures suivantes présentent des captures d'écran de la programmation en logique à relais pour le logiciel RSLogix 5000 (version 20).

Le programme d'exemples explique la logique d'interfaçage d'un IND570 configuré selon les formats Virgule flottante ou Nombre entier. La logique comprend aussi des routines d'accès aux données partagées au moyen de l'interface ControlNet avec les formats Virgule flottante et Nombre entier.

Le programme d'exemples peut être modifié sans avis préalable. Veuillez rendre visite à www.mt.com pour télécharger la version la plus récente du code des échantillons PLC.

Remarque : Des versions complètes de ces exemples peuvent être téléchargées sur www.mt.com/IND570. Ces captures d'écran ne sont fournies que dans un but illustratif.

La Figure 3-23 présente la configuration du module du scanneur DeviceNet (1756-DNB)

Controller Organizer - 4 ×	💷 Module Prop	erties Report: Local:4 (175	6-DNB 7.2)			23
Controller General_IND570_DeviceNet_Sample						
i ⊡ Tasks	General Conr	nection   RSNetWorx   Modu	ule Info   Scan List	Backplane		
Motion Groups	Type:	1756-DNB 1756 DeviceNe	t Scanner			
Add-On Instructions	Vendor	Allen-Bradleu				
	i critati.					
	Name:	Deviceivet_scanner		Input Size:	20 📄 (32-ы	3
- I/O Configuration	Description:		*	Output Size:	20 🚔 (32-bi	3
In Job Backplane, 1730-A/						
III11756-ENET/B Programming Port			Ŧ	Status Size:	24 🔻 (32-0)	.j
P Fthemat						
- 1 [4] 1756-DNB DeviceNet Scanner	Noder	0 🚔 Slot	4 🚔			
The DeviceNet	Devision		Electronic Kovine			
	Hevision:		Electronic Neying	Lompatible Keyi	ng 🔻	
	Status: Offling			Cancel	ópolu Helr	
	Status. Unine				Abbly Liet	

Figure 3-23 : Configuration du module du scanneur DeviceNet

#### 3.11.3. Remarques générales de programmation

Le programme d'exemples fournit des types définis par l'utilisateur pouvant être utilisés à titre d'aide pour documenter vos programmes. Pour le format Virgule flottante, les types définis par l'utilisateur **Cmd\_Response** et **FP\_Scale\_Status** sont présentés sur la Figure 3-24.



Figure 3-24 : Types de données Virgule flottante définis par l'utilisateur

Avec les modes Nombre entier et Divisions, le type **Integer\_Scale\_Status** défini par l'utilisateur est présenté sur la Figure 3-25.



Figure 3-25 : Types de données Nombre entier-Divisions définis par l'utilisateur

L'utilisation de ces types de données définis par l'utilisateur dans vos programmes peut simplifier l'effort général de programmation.

Les principes suivants doivent toujours être appliqués afin de garantir la validité des données avant de les utiliser dans un traitement. Veuillez noter que des principes différents s'appliquent pour les différents modes (Virgule flottante par rapport à Nombre entier ou Divisions).

Pour le mode Virgule flottante, les données lues depuis le terminal doivent être filtrées avec le bit **Data\_OK** et les deux bits d'intégrité des données, comme sur la Figure 3-26.



Figure 3-26 : Filtrage des données Nombre entier dans le PLC

Le filtrage des données de cette manière assure au terminal d'être dans un état opérationnel valide (**Data\_OK** = 1) et à la mise à jour analogique provenant du capteur d'être correctement terminée

avant la lecture des données (**Integrity\_1 = Integrity\_2**). L'impossibilité de réaliser ces vérifications peut être à l'origine de données invalides utilisées par le programme du PLC.



En mode Nombre entier ou Division, un filtre semblable doit être appliqué comme sur la Figure 3-27.

Figure 3-27 : Filtrage des données Nombre entier/Divisions dans le PLC

Dans ce cas, les données sont filtrées avec les bits **Data\_OK** et **Update\_In\_Progress** afin de s'assurer qu'elles sont valides en revenant du terminal. À ce stade, elles sont converties en une valeur Virgule flottante en les multipliant par la dimension de l'incrément incorporé au programme pour que le terminal puisse correctement positionner la virgule décimale.

Remarque : Les données E/S pouvant ne pas être remises à zéro par le PLC lorsque les communications vers le nœud DeviceNet échouent, il est donc recommandé que les données en entrée soient filtrées davantage au moyen du « drapeau » d'état des communications disponible sur le module du scanneur DeviceNet.

# 4 EtherNet/IP™

### 4.1. Préface

Les utilisateurs doivent savoir que l'option Ethernet/IP utilisée dans le terminal IND570 est aussi utilisée avec les terminaux IND131/IND331, IND570 et IND780 de METTLER TOLEDO.

Il existe cependant des différences mineures dans les données à liaisons automatiques en Virgule flottante entre les terminaux, et des précautions doivent être prises en utilisant le guide de format approprié des données PLC pour chaque famille de terminal. Ce chapitre décrit les connexions et la configuration qui sont spécifiques à l'option EtherNet/IP de l'IND570. Les formats des données transférées entre l'IND570 et le PLC sont décrits dans les annexes A et B.

### 4.2. Carte d'interface EtherNet/IP

La Figure 4-1 présente un module EtherNet/IP et ses composants. Veuillez noter que l'adresse du module est définie dans le logiciel (reportez-vous à la Figure 4-2), et que les commutateurs DIP indiqués sur la Figure 4-1 doivent tous être sur ARRÊT (OFF).



Figure 4-1 : Composants du module EtherNet/IP

### 4.3. Présentation générale

EtherNet/IP, raccourci pour « Protocole industriel Ethernet », est un standard de réseautage industriel ouvert qui exploite des supports physiques et des circuits intégrés Ethernet commerciaux et grand public. Ce standard de réseautage prend en charge la messagerie implicite (messagerie E/S en temps réel) et la messagerie explicite (échange de messages). Le protocole est pris en charge par l'Open DeviceNet Vendor Association (ODVA).

EtherNet/IP utilise du matériel Ethernet commercial, grand public (par exemple des commutateurs et des routeurs) et est totalement compatible avec l'ensemble de protocoles TCP/IP Ethernet. Il utilise le Protocole d'informations et de contrôle éprouvé (CIP) afin de fournir le contrôle, la configuration et le recueil des données.

Le kit permet au terminal IND570 de communiquer vers des contrôleurs logiques programmables (PLC) au moyen de connexions directes vers le réseau Ethernet/IP à des vitesses de 10 ou 100 MBPS. Le kit se compose d'un module E/S compatible fond de panier, du matériel de montage et d'une ferrite. Le logiciel d'implémentation de l'échange des données réside dans le terminal IND570.

### 4.4. Caractéristiques EtherNet/IP

Le kit en option Ethernet/IP possède les caractéristiques suivantes :

- Adressage IP programmable par l'utilisateur.
- La capacité de communication en mode discret bidirectionnel (messagerie classe 1) de poids ou d'affichage d'incréments, d'état ou de contrôle des données entre le PLC et l'IND570.

#### 4.4.1. Définition des termes

Certains termes (tels que Cible) utilisés par l'application PLC Ethernet/IP ont une signification différente de leur utilisation par le terminal IND570. Le Tableau 4-1 fournit des définitions spécifiques à Ethernet/IP.

Terme	Définition
Classe Adaptateur	Un produit de la classe Adaptateur émule les fonctions fournies par les produits adaptateurs de baies. Ce type de nœud échange des données E/S en temps réel avec un produit de classe Scanneur. Il ne déclenche aucune connexion de sa propre initiative.
Messagerie de Classe 1	Transfert de messages planifié (cyclique) dans le protocole de communication EtherNet/IP entre un PLC et un dispositif CIP de classe Adaptateur.
Messagerie de Classe 3	Transfert de messages non planifié dans le protocole de communication EtherNet/IP entre un PLC et un dispositif CIP de classe Adaptateur. Celle-ci est utilisée par l'IND 570 pour la messagerie explicite.
Messagerie connectée	Une connexion correspond à une relation entre deux ou plusieurs objets d'une application sur différents nœuds. La connexion établit un circuit virtuel entre les points d'extrémité pour le transfert des données. Les ressources du nœud sont réservées avant le transfert des données, sont dédiées et toujours disponibles. La messagerie connectée diminue la manipulation des données des messages dans le nœud. Les messages connectés peuvent être <b>Implicites</b> ou <b>Explicites</b> . Voir aussi <b>Messagerie non connectée</b> .
Créateur de la connexion	Source pour une connexion E/S ou pour des demandes de message. Déclenche une connexion E/S ou une connexion de message explicite.

#### Tableau 4-1 : Définition des termes EtherNet/IP

Terme	Définition
Messagerie explicite	Les messages explicites (appelés également messages discrets ou de Classe 3 ou acycliques) peuvent être envoyés en tant que message connecté ou non connecté. CIP définit un protocole de messagerie explicite qui stipule la signification du message. Ce protocole de messagerie est contenu dans les données du message. Les messages explicites fournissent un transport unique des données élémentaires. La messagerie explicite fournit les moyens avec lesquels les fonctions orientées, généralement des requêtes/des réponses, sont réalisées (p. ex., configuration du module). Ces messages sont généralement de point à point.
Messagerie implicite	Les messages implicites (appelés également messages de Classe 1 ou acycliques) sont échangés par le biais de connexions E/S avec une identification de connexion associée. L'identification de connexion définit la signification des données et établit le taux de transport régulier/répété ainsi que la classe du transport. Aucun protocole de messagerie n'est inclus dans les données du message au même titre qu'avec Messagerie explicite. Les messages implicites peuvent être de point à point ou multi-diffusion, et sont utilisés pour transmettre des données E/S spécifiques à une application. L'utilisation de ce terme est interchangeable avec <b>Messagerie E/S</b> .
Client E/S	Fonction qui utilise les services de messagerie E/S d'un autre dispositif (serveur E/S) afin de réaliser une tâche. Déclenche une demande de message E/S vers le module du serveur. Le Client E/S est le <b>Créateur de la connexion</b> .
Messagerie E/S	Utilisation interchangeable avec le terme Messagerie implicite.
Serveur E/S	Fonction fournissant des services de messagerie E/S vers un autre dispositif (Client E/S). Réponse à une requête provenant du client E/S. Le serveur E/S correspond à la cible de la demande de connexion.
Client de messagerie	Fonction qui utilise les services de messagerie Explicite d'un autre dispositif ( <b>Serveur de messagerie</b> ) afin de réaliser une tâche. Déclenche une demande de message Explicite vers le dispositif du serveur.
Serveur de messagerie	Fonction qui fournit des services de messagerie Explicite vers un autre dispositif ( <b>Client de messagerie</b> ). Répond à une demande de message Explicite émanant du Client de messagerie.
Classe Scanneur	Un produit de classe Scanneur échange en temps réel des données/s avec des produits de <b>classe Adaptateur</b> et de classe Scanneur. Ce type de nœud peut correspondre à des demandes de connexion et peut aussi initialiser des connexions de sa propre initiative.
Cible	Destination des demandes de connexions E/S ou de messages. Ne peut seulement répondre qu'à une demande, ne peut pas déclencher de connexion ou de message E/S.

Terme	Définition
Messagerie non connectée	Fournit des moyens à un nœud d'envoyer des demandes de messages sans établir de connexion avant le transfert des données. Des informations complémentaires sont contenues dans chaque message et le message n'est pas une destination garantie des ressources du nœud. « Messagerie non connectée » est utilisée pour les demandes non périodiques (p. ex., fonction « Qui » du réseau »). Messagerie explicite seulement. Voir aussi <b>Messagerie connectée</b> .

#### 4.4.2. Communications

Le terminal IND570 utilise des composants permettant d'assurer une compatibilité complète avec le réseau Ethernet/IP. Un terminal IND570 est reconnu en tant que dispositif générique Ethernet/IP par le PLC.

Chaque option Ethernet/IP connectée au réseau Ethernet/IP représente une adresse IP physique. La connexion s'effectue avec un connecteur RJ-45 sur la carte d'option (consultez la Figure 4-1).

Le câblage entre le PLC et la connexion EtherNet/IP de l'IND570 utilise un câble à paire torsadée. Les spécifications et les procédures d'installation du câble, notamment les impératifs de distance et de terminaison, sont les mêmes que celles recommandées par Allen-Bradley pour le réseau EtherNet/IP.

L'IND570 n'utilise que des données cycliques de classe 1 pour les données discrètes et que des messages explicites pour accéder aux variables des données partagées de l'IND570. Les blocs de messages explicites peuvent être connectés ou non connectés ; le programmeur PLC doit faire ce choix.

#### 4.4.3. Adresse IP

Chaque option Ethernet/IP représente une adresse IP physique. L'adresse est choisie par le concepteur du système et est ensuite programmée dans le terminal IND570 et le PLC. L'adresse du terminal IND570 est programmée sur **Communications > Interface PLC > EtherNet/IP-Modbus TCP** dans le menu de configuration du terminal. L'entrée de l'adresse IP de l'IND570 doit être unique pour chaque terminal IND570. L'entrée de l'adresse IP de l'IND570 doit être unique terminal IND570 et ne doit pas entrer en conflit avec un dispositif sur le réseau.

#### 4.4.4. Format des données prises en charge

L'interface Ethernet/IP du terminal fournit le transfert des données discrètes et une messagerie de Classe 1. Le transfert des données s'effectue par le biais de la messagerie cyclique du PLC. L'interface Ethernet/IP possède sa propre adresse IP logique afin de recevoir et d'envoyer en continu des informations à destination et en provenance du PLC. L'interface Ethernet/IP utilise des données discrètes pour ses communications avec les PLC.

Trois formats de données discrètes sont disponibles avec l'option d'interface Ethernet/IP : Nombre entier (par défaut), Divisions et Virgule flottante.

Les annexes A et B fournissent des informations détaillées sur le format des données.

# 4.5. Définition des données

#### 4.5.1. Instances d'ensemble de communications cycliques de Classe 1

Les communications cycliques de classe 1 sont utilisées pour transférer des données discrètes entre le PLC et l'IND 570.

L'instance d'ensemble d'entrées PLC est 100 (décimal). Cette instance est utilisée pour toutes les spécifications des formats et dimensions des données.

L'instance d'ensemble de sortie PLC est 150 (décimal). Cette instance est utilisée pour toutes les spécifications des formats et dimensions des données.

L'IND570 n'utilise que des données. Aucune donnée de configuration n'est utilisée ou requise. Dans la configuration de l'interface PLC EtherNet/IP, définissez l'instance de configuration sur 1 et la dimension des données sur 0.

Le fichier EDS fourni sur le CD de documentation de l'IND570 ne contient ni instance d'ensemble ni limite dimensionnelle des données. La programmation de l'IND570 contrôle l'instance d'ensemble et les limites dimensionnelles des données.

#### 4.5.2. Données discrètes

Veuillez vous référer à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données**, pour une description des données discrètes, et aux annexes A et B pour une description détaillée des données disponibles dans chaque format afin de déterminer ce qui est le mieux adapté.

#### 4.5.3. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

#### 4.5.4. Zones de messages

Le transfert des données discrètes peut s'effectuer grâce à 4 zones de messages maximum, en Messagerie de classe 1, dans les formats de données Nombre entier, Divisions et Virgule flottante. Chaque zone de message représente la bascule mais peut être contrôlée par le PLC pour présenter des données différentes dans chacune des zones de message. Le numéro des zones de message est sélectionné dans le menu de configuration du terminal sur **Communication > PLC > Format des données**. (Figure 4-2).

Les formats Nombre entier et Division fournissent deux mots de 16 bits d'entrée et deux mots de 16 bits de sortie par zone. Le premier mot d'entrée de chaque zone de message fournit les données de pesée de la bascule. Le type des données affichées, comme le poids brut, la tare, etc., est sélectionné par le PLC en utilisant les bits 0, le bit 1 et le bit 2 du deuxième mot de sortie de la zone de message. Les tableaux 4-2 et 4-3 offrent des informations d'utilisation des entrées et des sorties.

Données d'entrée vers le PLC				Données de sortie provenant du PLC					
Décalage du mot	Description		Dimension d'entrée sortie			Description	Décalage du mot		
0	Valeur entière	Msg 1	2 mots (4 octets)	2 mots	l gsM e	Chargement d'une valeur entière	0		
1	État de la bascule	Zone		(4 octets)	Zone	Commande	1		
2	Valeur entière	Msg 2	e Msg 2	Msg 2	4 mots	4 mots	e Msg 2	Chargement d'une valeur entière	2
3	État de la bascule	Zone	(8 ocieis)		Zone	Commande	3		
4	Valeur entière	) Msg 3	6 mots	6 mots	e Msg 3	Chargement d'une valeur entière	4		
5	État de la bascule	Zon			Zon	Commande	5		
6	Valeur entière	Msg 4	8 mots (16 octets)	8 mots	e Msg 4	Chargement d'une valeur entière	6		
7	État de la bascule	Zone			Zon	Commande	7		

Aperçu général des dimensions E/S						
Zone de	Mo	ots	Octets			
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie		
1	2	2	4	4		
2	4	4	8	8		
3	6	6	12	12		
4	8	8	16	16		

Le format à virgule flottante fournit quatre mots de 16 bits de données d'entrée et trois mots de 16 bits de données de sortie par zone de message. Le Tableau 4-4 fournit des détails.

Données d'entrée vers le PLC					Donné	e	es de s				
Décalage du mot	Description		Dimension d'entrée	-	Dimension de sortie		Description				
0	Réponse à une commande	je 1					Rése				
1	Valeur virgule	lossa	4 mots		4 mots	1	Con				
2	flottante à 4 octets	cone me	(8 octets)	(8 octets)	nessage	Valeu charge					
3	État de la bascule					Zone	virgule à 4				
4	Réponse à une commande	2	éponse à une sommande som se	Comn							
5	Valeur viraule	egoss	8 mots	8 mots	8 mots (14 octets)	(14 octets)	sem e	Valeur d'un			
6	flottante à 4 octets	Zone mes	Zone me	Zone me	(16 octets)			Zon	cnargem virgule flo à 4 oc		
7	État de la bascule			-		e 3	Comma				
8	Réponse à une commande	essage 3			10 mots (20 octets)	Zone messag	Valeur d chargeme virgule flot				
9	Valeur virgule		jossa	jossei	josse	josse	jossei	12 mots			
10	octets						Comman				
11	État de la bascule	Z			13 mots	nessage 4	Valeur d'u				
12	Réponse à une commande	essage 4			(20 OCIEIS)	Zone n	virgule flottante à 4 octets				
13	Valeur virgule		16 mots	-							
14	flottante à 4 octets	Zone m	(32 octets)								
15	État de la bascule										

#### Tableau 4-3 : Mots d'entrée Virgule flottante des PLC Ethernet/IP

Aperçu général des dimensions E/S						
Zone de	Mo	ots	Octets			
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie		
]	4	4	8	8		

Aperçu général des dimensions E/S						
Zone de	Мо	ots	Octets			
message	Entrée	Sortie	Entrée	Sortie		
2	8	7	16	14		
3	12	10	24	20		
4	16	13	32	26		

#### 4.5.5. Virgule flottante

Pour des informations générales sur le fonctionnement de la virgule flottante ainsi que sur le format des données et la compatibilité, veuillez consulter l'annexe B, Format de la virgule flottante.

#### 4.5.5.1. Intégrité des données

L'IND 570 utilise deux bits d'intégrité des données afin de maintenir l'intégrité des données lors de communications avec le PLC. Le premier bit se trouve dans le mot de début des données ; le second est inscrit dans l'octet de terminaison des données d'une zone de bascule. Le programme PLC doit vérifier que les 2 bits d'intégrité des données possèdent la même polarité pour que les données de la zone de la bascule soient valides. Il est possible que le programme PLC observe plusieurs lectures consécutives non valides lorsque le terminal envoie librement des mises à jour de pesée vers le PLC ; si le programme PLC détecte cette condition, il devra envoyer une nouvelle commande vers le terminal.

La méthode de gestion des chaînes et des données à virgule flottante varie entre les diverses générations de PLC Allen-Bradley.

### 4.6. Mode des données partagées

Les communications PLC en modes de données partagées sont fournies en utilisant des messages explicites CIP (Classe 3).

Le manuel Référence des données partagées de l'IND 570 répertorie les variables de données partagées disponibles pour Ethernet/IP. Ce document comprend aussi le code, l'instance et les attributs de classe hex pour les données partagées. Le PLC doit utiliser Get Attribute Single (obtention d'un attribut unique) (code de service e) pour lire une variable de données partagées, et Set Attribute Single (définition d'un attribut unique) (code de service 10) pour écrire une variable de données partagées.

La **Référence des données partagées de l'IND 570** est disponible sur le CD de documentation du terminal.

### 4.7. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Veuillez vous reporter à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

# 4.8. Configuration du logiciel

Lorsque le terminal IND570 détecte la présence d'une carte en option du kit EtherNet/IP, les paramètres EtherNet/IP sont activés dans un bloc-programme de configuration sur **Communication** > **PLC** > **EtherNet/IP**. La Figure 4-2 présente le bloc de configuration Ethernet/IP.



Figure 4-2 : Bloc de configuration EtherNet/IP

#### 4.8.1. Blocs de configuration du format des données et de Ethernet/IP

4.8.1.1. Configuration EtherNet/IP

Le bloc de configuration Ethernet/IP sur **Communication > Interface PLC > EtherNet/IP** correspond à l'emplacement spécifié de l'adresse IP, du masque de sous-réseau et de l'adresse de la passerelle de l'interface Ethernet/IP. Si DHCP est sélectionné, l'IND570 procédera à une mise hors puis sous tension et remplira automatiquement les champs d'adresse IP, du masque de sous-réseau et de l'adresse de la passerelle avec les informations reçues du serveur DHCP du réseau.

L'adresse MAC est affichée mais ne peut pas être modifiée.

4.8.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données**. Les champs suivants sont disponibles pour Ethernet/IP.

4.8.1.2.1. Mode opérationnel

Le mode opérationnel peut être sélectionné dans une liste déroulante. Les choix sont les suivants :

Mode compatibilité (par défaut), Émulation IND560

En fonction de la sélection de l'ordonnancement des octets (reportez-vous à la section 4.7.1.2.3. ci-dessous, **Ordonnancement des octets**), le **Mode compatibilité** fournira les mêmes possibilités d'ordonnancement discret des octets conformément aux terminaux IND131/331 et IND780 de

METTLER TOLEDO. Si **Émulation IND560** est sélectionné, les octets transmis en mode discret correspondront à l'ordonnancement des octets IND560 existants, déterminé par la sélection de l'ordonnancement des octets. Les possibilités d'ordonnancement des octets dans les terminaux IND560 ne correspondent pas à celles des IND131/331 et IND780. Ne choisissez le mode Émulation IND560 qu'en cas de remplacement d'un IND560 **et** que si la programmation dans le PLC n'est pas modifiée.

#### 4.8.1.2.2. Format

Sélection du format : Nombre entier (par défaut), Divisions ou Virgule flottante. Un changement de format supprimera toutes les zones de message existantes.

Remarque : METTLER TOLEDO conseille l'emploi du format Virgule flottante dans toute la mesure du possible puisqu'il s'agit du format des données utilisé dans le terminal. L'utilisation du mode Nombre entier/Division nécessite la conversion des données internes du format Virgule flottante, ce qui entraîne des petites erreurs pendant la conversion.

#### 4.8.1.2.3. Ordonnancement des octets

Les choix sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots.

#### 4.8.1.2.4. Zones de messages

Sélectionnez 1, 2, 3 ou 4 zones.

### 4.9. Dépannage

Remarque : Certains PLC, comme Micrologix et les PLC SLC, ne peuvent pas échanger de messages cycliques (Classe 1). En cas d'emploi de ces PLC, ils doivent utiliser la Messagerie explicite (Classe 3) pour communiquer avec l'IND570.

Si l'IND570 ne communique pas avec le PLC, appliquez ces instructions :

- Confirmez que l'IND570 peut répondre à un ping sur le réseau. Si tel n'est pas le cas, vérifiez alors le câblage et les connexions du réseau.
- Utilisez les DEL d'état (décrites ci-dessous) pour diagnostiquer et corriger des erreurs spécifiques au réseau comme les conflits d'adresses IP.
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 pour le type de données et l'attribution de l'adresse IP correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 possède une adresse IP unique.
- Utilisez le Profil additionnel (AOP) fourni dans la mesure du possible pour simplifier la configuration dans le PLC.
- Vérifiez la clé électronique dans le Profil additionnel (AOP) pour confirmer que la révision du micrologiciel qui est indiquée correspond au micrologiciel du module Ethernet/IP installé dans l'IND570. Le cas échéant, changez la version du micrologiciel indiquée dans l'AOP, ou changez la désignation de la clé électronique de « Appariement exact » à « Module compatible » ou « Désactivation de la clé ».

- Confirmez que le micrologiciel du module Ethernet/IP du PLC est à jour : le module de l'IND570 contient les dernières mises à jour de protocole, ce qui signifie qu'il peut ne pas se connecter aux PLC utilisant un micrologiciel plus ancien.
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme DeviceNet ou ControlNet, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de Metter Toledo pour de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTLER TOLEDO pour le remplacement de l'interface Ethernet/IP.

#### 4.9.1. DEL d'état

La carte d'interface EtherNet/ IP possède quatre témoins à DEL d'état afin d'indiquer l'état des communications et des défauts de la carte. La Figure 4-3 indique l'emplacement de ces DEL sur la carte, et ses fonctions. Le Tableau 4-4 explique la signification des indicateurs.

L'état Primaire est l'état qui est probablement indiqué par la LED. L'état Secondaire représente d'autres conditions qui peuvent survenir dans le module EtherNet/IP ou dans le réseau EtherNet/IP, en conjonction avec l'état Primaire. Pour faciliter le dépannage, les états Primaire et Secondaire sont fournis.

Par exemple, lorsque L'Activité de liaison LED (1) est vert solide, l'indication principale est que le module EtherNet/IP de l'IND570 est connecté au réseau. Cependant, il est possible que le PLC soit physiquement connecté au réseau, mais qu'il ne communique pas avec lui.



4: Activités

Figure 4-3 : DEL d'indication de l'état Ethernet/IP

Tableau 4-4 : Indications de l'état des DEL Ethernet/IP

LED n°	État	État Primaire EIP de l'IND570	État Secondaire
1 - Activité de liaison	Désactivé	Câble déconnecté au terminal	Pas de lien (ou pas d'alimentation)
	Vert solide	Câble connecté au terminal	Câble déconnecté au PLC PLC en mode Programmation Terminal en mode de configuration
2 - État du - module	Désactivé	Pas d'alimentation	-
	Vert solide	Connecté et fonctionnant normalement	Terminal en mode de configuration
	Vert clignotant	Câble déconnecté au PLC Câble déconnecté au terminal PLC en mode Programmation	-
3 - État du réseau	Désactivé	Pas d'adresse IP Pas d'alimentation	-
	Vert solide	Connexion réseau EtherNet/ IP correctement établie	PLC en mode Programmation Terminal en mode de configuration
LED n°	État	État Primaire EIP de l'IND570	État Secondaire
--------------	---------------------	---	--
	Rouge clignotant	Câble déconnecté au PLC Câble déconnecté au terminal	-
	Désactivé	Câble déconnecté au terminal	Pas d'activité Ethernet ou pas d'alimentation
4 - Activité	Vert clignotant	Câble connecté au terminal Câble déconnecté au PLC PLC en mode Programmation Terminal en mode de configuration	-

### 4.10. Exemples de programmation

Les figures suivantes présentent des captures d'écran de la programmation en logique à relais pour le logiciel RSLogix 5000 (version **20**).

**Remarque** : Le dossier Utilitaires du CD de documentation de l'IND570 contient une version complète des exemples. Ces captures d'écran ne sont fournies que dans un but illustratif.

Le module Ethernet/IP de l'IND570 est en mesure de communiquer à 10 ou 100 Mb/s. Il communique en utilisant le mode duplex intégral et est compatible avec le paramétrage Négociation automatique utilisé par de nombreux PLC et commutateurs Ethernet.

Le programme d'exemples comprend des définitions du Module à titre d'exemple pour des terminaux à 1 et 4 zones de message en utilisant le format Nombre entier (ou Divisions) et la Virgule flottante.

Pour des raisons de commodité, les modules échantillon présentés ci-dessous peuvent être copiés dans votre propre programme, ce qui déclenchera la copie des descripteurs associés. Les versions à 4 zones de message de chaque module peuvent alors être réduites selon d'autres dimensions de zones de message pour que le logiciel de programmation maintienne les descripteurs des modules mis à jour.

#### 4.10.1. Profils du module de communications



Figure 4-4 : Module échantillon de communication en mode Nombre entier

Sur la Figure 4-4, les modules échantillon en mode Nombre entier sont encerclés. Notez qu'ils utilisent tous l'AOP de l'IND570, et les deux suivants sont pour les configurations de zone 2 et 4 de l'IND570.

General Con Type: Vendor: Parent: Name: Description:	ties: Ethernet_IP_Bridge (IND570 E nnection   Module Info   Venda IND570 Ethernet/IP Scale Terminal Mettler-Toledo Inc. Ethernet_IP_Bridge IND570_INTDIV_AOP	Ethernet Ar Private Discrete Art Private Discrete Art Private Discrete Art Private Discrete Art Host Na	tdress Network: 192.168.1. * 192.168.0.57 me:	
Module Defini Series: Revision: Electronic Key Connection: Data Format: Number of S Status: Offline	tion A Cha 2.018 ving: Exact Match DATA IntegerDivisions lots: 1	Module Definition Series: Revision: Electronic Keying: Connection: Data Format: Number of Slots: OK	A 2 D18 Exact Match DATA IntegerDivisions ThegerDivisions Float Cancel Help	

Figure 4-5 : Configurations du module de communication en mode Nombre entier

Controller Organizer 🗸 🗣 🗙							
🖅 🗁 Controller General_IND570_EthernetIP_Sample							
🚊 💼 Tasks							
🗄 🗀 Motion Groups							
🗀 Add-On Instructions							
🗄 🗀 Data Types							
Trends							
岿 🔄 I/O Configuration							
🖮 🛲 1756 Backplane, 1756-A4							
🚊 🖞 [2] 1756-ENBT/A Ethernet_IP_Bridge							
🚊 💑 Ethernet							
1756-ENBT/A Ethernet_IP_Bridge							
IND570 Ethernet/IP/A IND570_INTDIV_AOP							
IND570 Ethernet/IP/A IND570Enet_INTDIV_2Slots_AOP							
IND570 Ethernet/IP/A IND570Enet_INTDIV_4Slots_AOP							
IND570 Ethernet/IP/A IND570Enet_FLOAT_AOP							
IND570 Ethernet/IP/A IND570Enet_FLOAT_3Slot_AOP							
IND570 Ethernet/IP/A IND570Enet_FLOAT_4Slots_AOP							

Figure 4-6 : Module échantillon de communication du mode Virgule flottante

Sur la Figure 4-6, les modules échantillon du mode Virgule flottante sont encerclés. Notez que le premier utilise la zone de message 1, le deuxième utilise les zones de message 3 et le dernier les zones de message 4.

Vendor: Mettler-T Parent: Ethernet	oledo Inc. _IP_Bridge	Ethernet Address
Description:	net_FLOAT_AOP	Private network: 192.105.1.
Module Definition Series: Revision:	A Chan	ge
Electronic Keying:	Exact Match	Module Definition
Connection:	DATA	
Data Format:	Float	Series:
Number of Slots:	1	Revision: 2 🔹 018 🐑
		Electronic Keying: Exact Match
		Connection: DATA
		Data Format: Float
atus: Ottline		Number of Slots: IntegerDivisions

Figure 4-7 : Configurations du module de communication du mode Virgule flottante

#### 4.10.2. Remarques générales de programmation

Les principes suivants doivent toujours être appliqués afin de garantir la validité des données avant de les utiliser dans un traitement. Veuillez noter que des principes différents s'appliquent pour les différents modes (Virgule flottante par rapport à Entier ou Divisions).

Pour le mode à virgule flottante, les données lues depuis le terminal doivent être filtrées avec le bit Data\_OK et les deux bits d'intégrité des données, comme sur la Figure 4-8



Figure 4-8 : Lecture des données cycliques en mode Virgule flottante

Le filtrage des données de cette manière assure au terminal d'être dans un état opérationnel valide (Data\_OK = 1) et à la mise à jour analogique provenant du capteur d'être correctement terminée avant la lecture des données (Integrity\_1 = Integrity\_2). L'impossibilité de réaliser ces vérifications peut être à l'origine de données invalides étant utilisées par le programme du PLC.



En mode Nombre entier ou Division, un filtre semblable doit être appliqué comme sur la Figure 4-9.

Figure 4-9 : Lecture des données cycliques en mode Nombre entier

Dans ce cas, les données sont filtrées avec les bits Data\_OK et Update\_In\_Progress afin de s'assurer que les données revenant du terminal sont valides. À ce stade, elles sont converties en une valeur Virgule flottante en les multipliant par la dimension de l'incrément incorporé au programme pour que le terminal puisse correctement positionner la virgule décimale.

#### 4.10.3. Aperçu général de l'accès aux données partagées

Les données partagées correspondent à une zone de mémoire du terminal qui contient de nombreux types d'informations différentes s'étageant des données de pesée standard jusqu'aux variables systèmes et aux données d'application Task Expert. La fourniture de l'accès de ces informations au PLC peut être extrêmement utile lors de la coordination du processus avec les fonctions se déroulant dans le terminal.

Pour Ethernet/IP, l'accès aux données partagées s'effectue en utilisant des messages discrets (c'est-à-dire des messages de type Explicite, Asynchrone ou de Classe 3).

Pour accéder aux données partagées, un programme doit fournir les informations suivantes aux instructions du message de lecture et d'écriture :

- Code de catégorie
- Numéro d'instance
- Numéro de l'attribut
- Longueur

Ces informations se trouvent dans **Référence des données partagées IND570** (référence 30205337) pour chacune des variables des données partagées. L'exemple de la Figure 4-10 présente comment rechercher cette information pour des variables de données partagées de type WT.



Figure 4-10 : Classe, instance, attributs et longueurs des données partagées



Figure 4-11 : Élaboration du nom d'une variable de données partagées

Ces informations peuvent vous aider à configurer votre programme afin de lire ou d'écrire les variables des données partagées auxquelles vous avez besoin d'accéder.

4.10.3.1. Numéro d'instance du nom de variable des données partagées

L'instance est utilisée dans d'autres terminaux METTLER TOLEDO pour désigner plusieurs instruments (bascules ou débitmètres) pouvant être desservis par le terminal. Dans le cas de l'IND570, un seul instrument sera concerné (une bascule), c'est pourquoi la plupart du temps, le numéro de l'instance sera 01 lorsqu'il est utilisé dans le nom de variable des données partagées. Il existe des exceptions à cette règle et vous devez prêter attention aux détails de la variable énoncés dans la **Référence des données partagées**.

#### 4.10.4. Détails du programme d'accès aux données partagées

Dans la mesure où le type de données envoyées et lues en retour à partir de l'IND570 **n'est pas** défini par le mode de communication sélectionné (Nombre entier, Divisions ou Virgule flottante), la méthode d'accès aux données partagées dans le terminal IND 570 est identique pour les modes Virgule flottante et Nombre entier utilisant ControlNet.

La Figure 4-12 présente une logique à barre qui envoie un déclencheur vers l'IND570 pour le tarage de la bascule. La configuration des instructions du message est présentée sous la barre.



Figure 4-12 : Écriture des données partagées vers wc0101

Veuillez noter que le message correspond à un générique CIP avec un type de service « Obtention d'un attribut unique ».

#### Explication de la Figure 4-12

- 1. Le code de classe en hexadécimal de la variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- 2. Le numéro de l'instance pour une variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel de Référence des données partagées.
- L'attribut en hexadécimal de la variable de données partagées WC0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- 4. Le chemin du nœud ControlNet vers lequel le message sera envoyé. Le chemin peut être sélectionné en cliquant sur le bouton Navigation et en le sélectionnant dans la liste.
- 5. D'autres commandes telles que Effacement, Zéro et Impression peuvent être envoyées de la même manière, en changeant l'attribut pour qu'il corresponde à la commande désirée.

La Figure 4-13 présente une barre logique qui déclenche une lecture du poids brut arrondi sur le terminal, ce qui mappe la variable des données partagées WT0101. La configuration des

instructions du message, conjointement à la zone des données dans laquelle la réponse sera mémorisée, est présentée sous la barre.



Figure 4-13 : Lecture des données partagées provenant de wt0101

Le type de message correspond à un générique CIP avec un type de service « Obtention d'un attribut unique » (code service e).

#### Explication de la Figure 4-13a

- 1. Le code de classe en hexadécimal de la variable de données partagées WT0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- 2. Le numéro de l'instance pour une variable de données partagées WT0101 se trouve dans le manuel de Référence des données partagées.
- L'attribut en hexadécimal de la variable de données partagées WT0101 se trouve dans le manuel Référence des données partagées.
- La balise de la variable devant être utilisée pour stocker les données renvoyées depuis l'IND570. Veuillez noter que l'élément de destination doit se référer à l'indexation du tableau [0] afin d'aiguiller correctement les données vers leur destination.
- Le Chemin de message est alors nécessaire pour connecter l'instruction MSG au dispositif adéquat.

L'IND570 renvoie 4 octets de données dans la matrice Read\_Data, qui représente un nombre à virgule flottante de type IEEE 754. Le programme convertit alors ces 4 octets en un nombre de type RÉEL en les copiant dans la balise FP\_Discrete\_Read\_Weight. Veuillez noter que l'instruction MOV immédiatement après la copie n'a pour but que de faciliter la consultation par le programmeur des

valeurs ayant été retournées. Veuillez noter que les instructions du message auraient pu facilement renvoyer la valeur directement dans une variable de type RÉEL plutôt que dans le tableau d'octets. En renvoyant les données dans un tableau d'octets, le programmeur bénéficie d'une certaine souplesse de permutation des octets et des mots les entourant en fonction du besoin ; ceci offre aussi des informations utiles de dépannage en cas de défaillance du processus, quelle qu'en soit la raison.

# 5 Modbus TCP

### 5.1. Interface Modbus TCP

La Figure 5-1 présente une vue de la carte d'options TCP EtherNet/IP – Modbus avec l'indication de son port, des commutateurs DIP et des témoins d'état. Veuillez noter que l'adresse du module est définie dans le logiciel et que tous les commutateurs DIP doivent être définis sur OFF.



Figure 5-1 : Composants de la carte en option TCP EtherNet/IP - Modbus

### 5.2. Présentation générale

Le protocole Modbus correspond à une structure de messagerie développée par Modicon en 1979. Il permet d'établir une communication maître-esclave/client-serveur entre les dispositifs intelligents. C'est un protocole réseau standard ouvert qui est très utilisé dans l'environnement industriel de fabrication. Modbus peut être utilisé dans de nombreuses applications maître-esclave afin de surveiller et de programmer des périphériques, de communiquer avec des dispositifs, des capteurs et des instruments intelligents et de surveiller des dispositifs sur site en utilisant des PC et des interfaces homme-machine. Modbus est aussi un protocole idéal pour des applications RTU lorsque des communications sans fil sont nécessaires.

TCP/IP est un protocole de transport Internet qui se compose d'un ensemble de protocoles en couches fournissant un mécanisme de transport de données fiable entre les machines. Les spécifications ouvertes TCP/IP Modbus ont été développées en 1999. Le protocole ModbusTCP se sert de l'ensemble des instructions Modbus et en enveloppe le TCP/IP.

### 5.3. Spécifications Modbus TCP

- Adressage IP programmable par l'utilisateur
- La capacité de communication en mode discret bidirectionnel (messagerie cyclique) de poids ou d'affichage d'incréments, d'un état ou de contrôle des données entre le PLC et l'IND570.

#### 5.3.1. Spécifications

Type de réseau	Réseau Client/Serveur simple fondé sur Ethernet-TCP/IP.
Topologie	Structure en étoile, en arborescence ou linéaire, toutes les topologies qui peuvent être mises en œuvre avec la technologie Ethernet standard, notamment les réseaux commutés, sont applicables.
Installation	La technologie Ethernet standard 10, 100 Mbits/s s'appuyant sur des câbles en cuivre, des fibres optiques ou du sans fil, peut être utilisée. L'option TCP Modbus de l'IND570 fournit une connexion de port Ethernet RJ-45.
Vitesse	10, 100 Mbits/s.
Nombre maximum de stations	Quasiment illimité.
Caractéristiques du résec	au Le réseau Client/Serveur s'appuie sur la technologie Ethernet standard et sur les protocoles TCP/UDP/IP en 3 à 4 couches.
Organisation de l'utilisateur	Groupe d'utilisateurs de Modbus-IDA

#### 5.3.2. Communications

Le terminal IND570 utilise des composants assurant la compatibilité complète avec le réseau TCP Modbus. Le PLC reconnaît le terminal IND570 en tant que périphérique générique TCP Modbus.

Chaque option TCP Modbus connectée au réseau représente une adresse IP physique. La connexion est réalisée au moyen du connecteur RJ-45 de la carte, consultez la Figure 5-1.

Le câblage entre le PLC et la connexion TCP Modbus de l'IND570 utilise un câble à paire torsadée. Les spécifications et les procédures d'installation du câble, notamment les impératifs de distance et de terminaison, sont les mêmes que celles recommandées par Schneider Electric (Modicon) pour le réseau TCP Modbus.

#### 5.3.3. Adresse IP

Chaque option d'interface TCP Modbus représente une adresse IP physique. L'adresse est choisie par le concepteur du système et est ensuite programmée dans le terminal IND570 et le PLC. L'adresse du terminal IND570 est programmée sur **Communications > Interface PLC > EtherNet/IP-Modbus TCP.** L'entrée de l'adresse IP de l'IND570 doit être unique pour chaque IND570.

#### 5.3.4. Format des données prises en charge

Pour des informations générales sur les types de formats de données, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

### 5.4. Définition des données

#### 5.4.1. Intégrité des données

L'IND570 détient des bits spécifiques afin de permettre au PLC de confirmer que les données ont été reçues sans interruption et que le terminal n'est pas dans une condition d'erreur. Il est important de surveiller ces bits. Tous les codes PLC doivent les utiliser afin de confirmer l'intégrité des

données reçues par l'IND570. Reportez-vous aux tableaux des données de l'annexe A et B pour des informations spécifiques sur les données OK, les mises à jour en cours ainsi que sur les bits d'intégrité des données et leur utilisation.





#### 5.4.2. Données discrètes

Veuillez vous référer à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données**, pour une description des données discrètes, et aux annexes A et B pour une description détaillée des données disponibles dans chaque format afin de déterminer ce qui est le mieux adapté.

#### 5.4.3. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

#### 5.4.4. Mappage du registre

Le mappage de la mémoire de la carte en option du kit TCP Modbus est présenté sur le Tableau 5-1. Les zones d'écriture et de lecture de la mémoire présentent un décalage de 1024. Avec le PLC Quantum, le PLC doit lire les données provenant de l'IND570 en démarrant au registre 400001 et doit écrire les données vers l'IND570 en démarrant au registre 401025.

Registre n°	Zone	Décalage dans la zone
1	Lecture des données (depuis IND570)	0000h0001h
2		0002h0003h
3		0004h0005h
4		0006h0007h
1024	Écriture des données (vers IND570)	0000h0001h
1025		0002h0003h
1026		0004h0005h
1027		0006h0007h

Cableau 5-1	• Carte	des données	d'entrée	et de sortie	PIC de	TCP/IP	Modbus
Iubicuu J-I	. Guile	ues uonnees	u ciiiicc	ci uc suille	LO no		WUUUUUU

5-3

#### 5.4.5. Zones de message

L'IND570 peut être configuré pour un maximum de 4 zones de message pour le transfert des données discrètes, aux formats Nombre entier, Divisions et Virgule flottante. Chaque zone de message est attribuée à une bascule interne locale ou distante.

Le numéro de zone de message est configuré dans le menu de configuration **Communication >** PLC > Format des données.

Les formats Nombre entier et Division fournissent deux mots de 16 bits d'entrée et deux mots de 16 bits de sortie par zone de message. Le premier mot d'entrée de chaque zone de message fournit les données de pesée de la bascule et les données de pesée d'entrée peuvent être sélectionnées par le PLC en utilisant les mots de bit 0, bit 1 et bit 2 de la seconde sortie de la zone de message. Le Tableau 5-2 et le Tableau 5-3 et offrent des informations d'utilisation des entrées et des sorties.

Données d'entrée vers le PLC				Données de sortie provenant du PLC			PLC	
Adresse du registre	Descripti	ion	Dimension d'entrée		Dimension de sortie		Description	Décalage du mot
400001*	Valeur entière	e Msg 1	2 mots		2 mots	l gsM e	Chargement d'une valeur entière	401025
400002	État de la balance	Jone	(4 octets) (4 oct		(4 ocieis)	Noz	Commande	401026
400003	Valeur entière	e Msg 2	C BSW BSW evol4 mots (8 octets)C BSW BSW evol2 BSW (8 octets)4 mots (8 octets)2 BSW 	A mots	e Msg 2	Chargement d'une valeur entière	401027	
400004	État de la balance	Zone				Zon	Commande	401028
400005	Valeur entière	e Msg 3	6 mots		6 mots	e Msg 3	Chargement d'une valeur entière	401029
400006	État de la balance	noz				uoz	Commande	401030
400007	Valeur entière	Msg 4	8 mots		8 mots	e Msg 4	Chargement d'une valeur entière	401031
400008	État de la balance	JOD		(16 octets)		JOZ	Commande	401032

Tableau 5-2 : Données E/S et utilisation des données du PLC TCP Modbus (nombre entier et division)

\* 4000, 40001 et 400001 dépendent de la mémoire du processeur PLC. Reportez-vous à la documentation du PLC pour le mappage des E/S.

Le format à virgule flottante fournit quatre mots de 16 bits de données d'entrée et trois mots de 16 bits de données de sortie par zone de message. Le Tableau 5-3 fournit des détails.

Données d'entrée vers le PLC				Données de sortie provenant du PLC					
Adresse du registre	Descriptio	on	Dimension d'entrée		Dimension de sortie		Description	Adresse du registre	
400001	Réponse à une commande	-					Réservé	401025	
400002	Valeur	egos	4 mots	1 mote	4 mots		Commande	401026	
400003	virgule flottante à 4 octets	Zone mes	(8 octets)		(8 octets)	message 1	Valeur d'un chargement à	401027	
400004	État de la balance					Zone	virgule flottante à 4 octets	401028	
400005	Réponse à une commande	Zone message 2	S ebbsseu     8 mots (16 octets)     7 mots (14 octets)     S ebbsseu (14 octets)       V     7 mots (14 octets)     S ebbsseu (14 octets)	Commande	401029				
400006	Valeur			(14 octets)	7 mots (14 octets)	Sem	Valeur d'un chargement à virgule flottante à 4 octets	401030	
400007	virgule flottante à 4 octets					euoz		401031	
400008	État de la balance					e 3	Commande	401032	
400009	Réponse à une commande	3		10 mots (20 octets)	10 mots (20 octets)	Zone messa	Valeur d'un chargement à virgule flottante à	401033	
400010	Valeur	eboss	12 mots			4 octets	401034		
400011	virgule flottante à 4 octets	Zone mes	zone mes	(24 octets)			4	Commande	401035
400012	État de la balance			13 mots (26 octets)	egossage	Valeur d'un	401036		
400013	Réponse à une commande	4	+			Zone	virgule flottante à 4 octets	401037	
400014	Valeur	egos	16 mots						
400015	virgule flottante à 4 octets	Zone met	(32 octets)						
400016	État de la balance								

#### Tableau 5-3 : Mots d'E/S en Virgule flottante du PLC TCP Modbus

#### 5.4.6. Nombre entier et Division

Lorsque l'un de ces formats est sélectionné, l'IND570 bénéficiera de deux mots de 16 bits pour les données d'entrée et de deux mots de 16 bits pour les données de sortie dans chaque zone de

message. Les données d'entrée PLC contiendront un mot de 16 bits pour les informations de pesée de la bascule et un mot de 16 bits pour les informations du bit d'état codé de chaque zone de message. L'IND570 enverra des données spécifiques de pesée vers les données d'entrée du PLC en se fondant sur celles qu'il reçoit en provenance des données de sortie du PLC. Les mots de sortie du PLC se composent d'une valeur entière de 16 bits qui peut être utilisée pour télécharger une tare ou une cible, et d'un mot de 16 bits pour les informations de commande du bit codé.

L'annexe A fournit des informations détaillées sur les formats de données Nombre entier et Division.

#### 5.4.7. Virgule flottante

Pour des informations générales sur le fonctionnement de la virgule flottante ainsi que sur le format des données et la compatibilité, veuillez consulter l'annexe B, Format de la virgule flottante.

### 5.5. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Veuillez vous reporter à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

### 5.6. Configuration du logiciel

Le terminal IND570 détecte automatiquement la présence de la carte en option de kit TCP Modbus si elle est installée. Lorsque l'option est détectée, le terminal IND570 active les paramètres TCP Modbus dans un bloc de programmes sous **Communications > Interface PLC > Ethernet/IP**. La Figure 5-3 présente le bloc de configuration TCP Modbus.



Figure 5-3 : Bloc de configuration TCP Modbus

#### 5.6.1. TCP Modbus et Bloc de configuration du format des données

5.6.1.1. Configuration TCP Modbus

La configuration de TCP Modbus correspond au même bloc de configuration utilisé pour paramétrer EtherNet/IP. La configuration Modbus, qui se trouve sur **Communication > PLC > Ethernet/IP-Modbus TCP**, permet à l'adresse IP, au masque de sous-réseau et à l'adresse de passerelle de l'interface TCP Modbus d'être spécifiés. Si DHCP est sélectionné, l'IND570 procédera à une mise hors puis sous tension et remplira automatiquement les champs d'adresse IP, du masque de sousréseau et de l'adresse de la passerelle avec les informations reçues en provenance du réseau.

L'adresse MAC est affichée mais ne peut pas être modifiée.

5.6.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données.** Les champs suivants sont disponibles pour Modbus TCP.

#### 5.6.1.2.1. Mode opérationnel

Le mode opérationnel peut être sélectionné dans une liste déroulante. Les choix sont les suivants :

#### Mode compatibilité (par défaut), Émulation IND560

En fonction de la sélection de l'ordonnancement des octets (reportez-vous à la section 5.6.1.2.3. ci-dessous, **Ordonnancement des octets**), le **Mode compatibilité** fournira les mêmes possibilités d'ordonnancement discret des octets conformément aux terminaux IND131/331 et IND780 de METTLER TOLEDO. Si Émulation IND560 est sélectionné, les octets transmis en mode discret correspondront à l'ordonnancement des octets IND560 existants, déterminé par la sélection de l'ordonnancement des octets. Les possibilités d'ordonnancement des octets dans les terminaux IND560 ne correspondent pas à celles des IND131/331 et IND780. Ne choisissez le mode Émulation IND560 qu'en cas de remplacement d'un IND560 **et** que si la programmation dans le PLC n'est pas modifiée.

5.6.1.2.2. Format

Sélection du format (Nombre entier [par défaut], Divisions, Virgule flottante ou Application). Un changement de format supprimera toutes les zones de message existantes.

5.6.1.2.3. Ordonnancement des octets

Les choix sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots.

5.6.1.2.4. Zones de message Sélectionnez 1, 2, 3 ou 4 zones.

## 5.7. Dépannage

Si l'IND570 ne communique pas avec le PLC, appliquez ces instructions :

- Vérifiez le câblage et la terminaison du réseau (consultez les DEL ci-dessous sur l'état du réseau et du module TCP Modbus).
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 pour le type de données et l'attribution de l'adresse IP correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 possède une adresse IP unique.
- Confirmez que les décalages d'adresse adéquats du PLC sont utilisés pour la lecture et l'écriture.
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme ControlNet ou DeviceNet, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de Metter Toledo pour de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTER TOLEDO pour le remplacement de l'interface ControlNet.

#### 5.7.1. DEL d'état

La carte d'interface EtherNet/IP – Modbus TCP présente quatre témoins à DEL d'état afin d'indiquer l'état des communications et des défauts de la carte. La Figure 5-1 indique l'emplacement de ces DEL et la Figure 5-4 présente la matrice des DEL sur la carte. Le Tableau 5-4 en explique la signification



Figure 5-4 : Matrice des DEL d'état de la carte TCP Modbus

Tableau	5-4 : Indication des DEL d'état EtherNet/IP- TCP Modbus

État du récoau	DEL d'état							
Elui uu leseuu	1	2	3	4				
Connecté	Vert fixe	Vert fixe	Vert fixe	Vert clignotant				
Câble déconnecté sur le PLC	Vert fixe	Vert clignotant	Rouge clignotant	Vert clignotant				
Câble déconnecté sur le terminal	Arrêt	Vert clignotant	Rouge clignotant	Arrêt				
PLC en mode programme	Vert fixe	Vert clignotant	Vert fixe	Vert clignotant				
Terminal en mode de configuration	Vert fixe	Vert fixe	Vert fixe	Vert clignotant				

# 5.8. Exemple de configuration TCP Modbus

Cette démonstration a été mise en œuvre en utilisant Concept Version 2.6 XL, SR1, b (Figure 5-5).

About Concept		×
	Concept Programming Un Version 2.6 XL SR1,b Copyright © 1995-2003 Schneider Electric Gro www.modicon.com	<b>nit</b> nbH.
Current user: Access level: Connection:	Supervisor none	<u>V</u> ersion Info
Licensed to: Serial:		ОК

Figure 5-5 : Écran d'accueil de l'unité de programmation Concept

1. Ouvrez un projet en accédant au menu des fichiers et en sélectionnant OUVERTURE, puis en sélectionnant le projet. Dans cet exemple, le projet porte le nom de MT\_INT.PRJ (Figure 5-6).

Open File		? ×
File <u>n</u> ame: MT_INT.PRJ	Eolders: c:\concept\testprj\mt.bak CONCEPT C	OK Cancel Net <u>w</u> ork
List files of type: Concept Projects (*.prj)	Dri <u>v</u> es:	]

Figure 5-6 : Dialogue de sélection du projet

2. Une fois que le projet est ouvert, le navigateur de projet doit apparaître ; s'il n'apparaît pas, cliquez sur pour l'afficher.

 La carte réseau doit ensuite être configurée. Cliquez deux fois sur votre projet dans le navigateur. Dans cet exemple, cliquez sur l'article en surbrillance bleue (Figure 5-7) afin d'ouvrir la fenêtre de configuration PLC.



Figure 5-7 : Projet visualisé dans le navigateur de projet

4. La fenêtre de configuration PLC (Figure 5-8) s'ouvrira.

Concept [C:\CONCEPT\TESTPRJWT.BAKWT_INT]							
<u>File C</u> onfigure <u>P</u> roject O <u>n</u> line Op <u>t</u> i	ions <u>W</u> indow <u>H</u> elp						
D 🗲 📲 😭 🚏 🛤 🕾 🕾							
😫 Project Browser 💶 🗙	PLC Configuration			- 🗆 ×			
MT_Scales MT_Scales INTEGER	B         Summary           ■ PLC Selection           ■ PLC Memory Partition           ■ LC Memory Partition	PLC Type: 140 CPU 424 0x IEC Enabled	Available Logic Area: IEC Heap Size	36567 307			
(10) Scale_2 (10) Scale_3 (10) Scale_4	<ul> <li>B Specials</li> <li>Config Extensions</li> <li>L B Select Extensions</li> <li>L B Ethernet / I/O Scanner</li> <li>B Compart Schedulor</li> </ul>	Coils:         000001         009952           Discrete Inputs:         100001         100512           Input Registers:         300001         300060           Holding Registers:         400001         408000	Loadables Number installed: @17 196 @217 196	2			
	ASCI	Specials Battery Coil: Timer Register: Time of Day: 400007	Segment Scheduler Segments:	4			
		Config Extensions       Data Protection:     Disabled       Peer Cop:     Disabled       Hot Standby:     Disabled       Ethernet:     1       Profibus DP:     0	ASCII Number of Messages: Message Area Size: Number of Ports:	0 0 0			
	Open Dialog			<u>H</u> elp			

Figure 5-8 : Fenêtre de configuration PLC

5. Cliquez sur le dossier Extensions de configuration en partie centrale, ci-dessus. La branche s'étendra afin de présenter Ethernet/Scanneur E/S. Cliquez deux fois sur Ethernet/Scanneur E/S afin de faire apparaître les détails de la carte Ethernet (Figure 5-9).

6. Ici, les adresses IP doivent être configurées, celles du PLC et de l'IND570 avec lequel il communique. Les données échangées au niveau de l'IND570 doivent aussi être configurées dans cette fenêtre.

🔲 Etł	nernet / I/O S	can	ner										_ [	⊐×
⊂ <u>E</u> therr ເ⊂ິ§ ⊂∪ ⊂⊃	Ethernet Configuration:									-				
- 1/ <u>0</u> So	I/D Scanner Configuration:													
	Slave IP Addr	ess	Unit ID	Health Timeout (ms)	Rep Rate (ms)	Read Ref Master	Read Ref Slave	Read Length	Last Val (Input)	ue I	Write Ref Master	Write Ref Slave	Write Length	
1	192.168.1.36	•	0	300	100	400001	400001	8	Hold Last	•	401025	401025	8	
2		•								-				
3		-								-				
4		÷								Ť				
6		•								-				
7		•								•				**
8		•								•				
9		•								•				
10		•								•				
11		•								<b>_</b>				-
					ОК	Can	cel	Help	<b>.</b>					

Figure 5-9 : Fenêtre Ethernet/Scanneur E/S

Pour une description plus détaillée de chaque colonne de la fenêtre de configuration, cliquez sur le bouton Aide (en bas et à droite de la Figure 5-9). Les éléments suivants doivent être configurés :

L'adresse IP de l'interface TCP Modbus du terminal IND570. Cette valeur est configurée dans l'arborescence de configuration de l'IND570 sur Communication > Interface PLC > EtherNet/IP.
Cette valeur est normalement égale à O
Le démarrage des registres PLC vers lesquels les informations de l'IND570 sont écrites. Cette adresse est TOUJOURS 400001
Le démarrage du registre de l'IND570 dans lequel les données de la bascule sont mémorisées. Cette adresse peut être n'importe quelle valeur d'adresse PLC 4XXXXX. REMARQUE, les données de lecture de la référence Esclave sont lues et mémorisées ensuite dans la lecture de référence Maître

Longueur lecture Ceci est déterminé par les réglages de l'IND570 ainsi que par le numéro des

et Longueur écriture :

bascules, le mode opératoire, etc. Dans notre exemple, nous utilisons 4 zones en mode NOMBRE ENTIER. Dans l'IND570, nous lisons 16 octets et nous écrivons 16 octets. Lors de la configuration du PLC, le mot d'adresse de chaque registre 4XXXX se compose de 2 octets d'informations. Ceci offre un total de 16 octets/2 octets par mot, ou 8 pour la Longueur lecture et 8 pour la Longueur écriture.

7. L'adresse IP et les paramètres d'adressage du PLC et de l'IND570 doivent être configurés -Reportez-vous à la Figure 5-10. La carte Ethernet utilisée dans la configuration présentée est la 140-NOE-771-00

Ethern	nernet / I/O S net Configuration:	can	ner							1			_ [	] ×
C Use Bootp Server     Gateway:     132.168.1.1     Fgame Type:     ETHERNET II														
1/ <u>0</u> So	anner Configural <u>M</u> aster Module	tion: • (Slo	t): Slot	3: 140-NOE-7	71-00 💌				Сору		Cu <u>t</u>	Paste	<u>I</u> mport	;
🗆 Dia	Health <u>B</u> lock (1 ignostic B <u>l</u> ock (3	×/3> ×/4×	<):  100( ():	001	• 100128						Delete	<u>F</u> ill Down	Export	
	Slave IP Addre	ess	Unit ID	Health Timeout (ms)	Rep Rate (ms)	Read Ref Master	Read Ref Slave	Read Length	Last Val (Input)	ue I	Write Ref Master	Write Ref Slave	Write Length	
1	192.168.1.36	•	0	300	100	400001	400001	8	Hold Last	•	401025	401025	8	
2		•								•				
4		÷								• •				
5		-								+				
6		-								•				
7		•								•				
8		-								•				
10		÷								÷				
11		-								•				
•			i								ii		•	
					ОК	Can	icel	<u>H</u> elp	>					
C			2											



#### Figure 5-10 : Valeurs PLC et IND570 pour Ethernet/Scanneur E/S

Des exemples de la manière de configurer Ethernet/Scanneur E/S Modicon pour diverses configurations de bascule sont fournis ci-dessous.

5.8.1.1. Configuration des modes Nombre entier et Division

> L'IND570 est configuré pour 4 zones en mode Nombre entier ou Division. 8 mots sont lus dans le PLC et 8 mots sont écrits vers l'IND570. Le Tableau 5-5 indique les valeurs pour chaque bascule.

	Slave IP Addr	ess	Unit ID	Health Timeout (ms)	Rep Rate (ms)	Read Ref Master	Read Ref Slave	Read Length	Last Val (Input)	ue )	Write Ref Master	Write Ref Slave	Write Length	
1	192.168.1.36	-	0	300	100	400001	400001	8	Hold Last	-	401025	401025	8	

Figure 5-11 : Configuration des modes Nombre entier et Division

Description	Zone/bascule*	Adresse dans IND570	Format
Le	cture par PLC depu	iis 570 :	
Données de pesée	Zone 1	400001	Int
Données d'état	Zone 1	400002	Int
Données de pesée	Zone 2	400003	Int
Données d'état	Zone 2	400004	Int
Données de pesée	Zone 3	400005	Int
Données d'état	Zone 3	400006	Int
Données de pesée	Zone 4	400007	Int
Données d'état	Zone 4	400008	Int
	Le PLC écrira ve	rs :	
Valeur des données devant être écrites	Zone 1	401025	Int
Mot de commande	Zone 1	401026	Int
Valeur des données devant être écrites	Zone 2	401027	Int
Mot de commande	Zone 2	401028	Int
Valeur des données devant être écrites	Zone 3	401029	Int
Mot de commande	Zone 3	401030	Int
Valeur des données devant être écrites	Zone 4	401031	Int
Mot de commande	Zone 4	401032	Int

\* 4001, 40001, 400001 dépendent de la mémoire PLC.

5.8.1.2. Configuration du mode Virgule flottante

L'IND570 est configuré pour 4 zones en mode VF à Virgule flottante. 16 mots sont lus dans le PLC et 13 mots sont écrits vers l'IND570. Le Tableau 5-6 indique les valeurs pour chaque bascule.

	Slave IP Addr	ess	Unit ID	Health Timeout (ms)	Rep Rate (ms)	Read Ref Master	Read Ref Slave	Read Length	Last Val (Input	ue )	Write Ref Master	Write Ref Slave	Write Length	
1	192.168.1.36	•	0	300	100	400001	400001	16	Hold Last	•	401025	401025	13	

Figure 5-12 : Configuration du mode VF

(	
(	$\bigcirc$
ľ	
	5
	Ō
	g
1	$\leq$
1	

5-14

Description	Zone/bascule*	Adresse dans	Format					
Lectu	re par PLC depuis {	570 :	1					
Données de pesée	Zone 1	400002-400003	Flottement					
Registre d'accusé de réception d'une commande	Zone 1	400001	Int					
Registre d'état	Zone 1	400004	Int					
Données de pesée	Zone 2	400006-400007	Flottement					
Registre d'accusé de réception d'une commande	Zone 2	400005	Int					
Registre d'état	Zone 2	400008	Int					
Données de pesée	Zone 3	400010-400011	Flottement					
Registre d'accusé de réception d'une commande	Zone 3	400009	Int					
Registre d'état	Zone 3	400012	Int					
Données de pesée	Zone 4	400014-400015	Flottement					
Registre d'accusé de réception d'une commande	Zone 4	400013	Int					
Données d'état	Zone 4	400016	Int					
l	Le PLC écrira vers :		,					
Réservé	Zone 1	401025	Int					
Mot de commande	Zone 1	401026	Int					
Valeur des données devant être écrites	Zone 1	401027-401028	Flottement					
Mot de commande	Zone 2	401029	Int					
Valeur des données devant être écrites	Zone 2	401030-401031	Flottement					
Mot de commande	Zone 3	401032	Int					
Valeur des données devant être écrites	Zone 3	401033-401034	Flottement					
Mot de commande	Zone 4	401035	Int					
Valeur des données devant être écrites	Zone 4	401036-401037	Flottement					

 Tableau 5-6 : Configuration du mode Virgule flottante

\* Veuillez noter que toutes les données de la bascule peuvent être configurées afin de correspondre à n'importe quel numéro de zone. 4001, 40001, 400001 dépendent de la mémoire PLC.

#### 5.8.2. Exemples de logique Nombre entier

2 mots de données sont associés à une bascule en mode Nombre entier.

- Les données de pesée de la bascule 1 sont mémorisées dans le registre 400001 de l'IND570.
- Les données d'état de cette pesée et de l'IND570 se trouvent dans le registre 400002.
- 5.8.2.1. Logique de lecture

Les données de pesée 400001 peuvent être lues directement par le PLC. Néanmoins, afin de comprendre complètement les données d'état 400002, une logique de base est nécessaire afin de transformer les mots de données en bits.

Avec ce concept, l'utilisation d'une instruction INT\_TO\_WORD permettra de lire d'abord la valeur entière issue de l'IND570 sous une forme pouvant la transformer en bits. Dès que les données sont sous forme de mots, une instruction WORD\_TO\_BIT viendra terminer le processus d'extraction des bits individuels. La Figure 5-13 et la Figure 5-14 présentent un exemple de logique pouvant être utilisée pour la lecture du mot d'état.

Select FFB 🗙	Select FFB 🗙
Library Group	Library Group (all) (all)
EFB INT_TO_WORD	EFB WORD_TO_BIT
INT_TO_DINT INT_TO_REAL INT_TO_TIME INT_TO_UDINT INT_TO_UNT	WORD_AS_BYTE WORD_AS_DINT WORD_AS_REAL WORD_AS_TIME WORD_AS_UDINT WORD_TO_RIT
INTEG	WORD_TO_BOOL
Library <u>s</u> orted Help on <u>Type</u>	Library <u>s</u> orted Help on <u>Type</u>
<u>C</u> lose Help	<u>C</u> lose Help

Figure 5-13 : Sélection des conversions Nombre entier en Mot (à gauche) et Mot en Bits (à droite)

cale_1						_ [
	.1	.98		FI	91 1 97	
		INT_TO_WORD			WORD_TO_BIT	
		EN ENO			EN ENO	<u>⊢</u> .
S1_Statu	ıs_Register ⊳				IN BITO	
					BIT1	
					BIT2	
					вітз	
					BIT4	
					BIT5	
	·	·			BIT6	
					віт7	C>S1_Discrete_Input
					BITS	C>S1_Enter_Key
					вітя	
					BIT10	
					BIT11	 [>\$1_Input_3
					BIT12	 [>S1_Motion
					BIT13	
					RIT14	 S1 Update In Progress
						- or_oparc_n_riogress
			•		BIT15	j—-C>S1_Data_OK

Figure 5-14 : Logique Nombre entier en Mot et Mot en Bits

#### 5.8.2.2. Logique d'écriture

La valeur des données 401025 peut être écrite directement par le PLC. Néanmoins, pour utiliser complètement le mot de commande 401026, une logique de base est nécessaire pour convertir les bits de commande en un mot de données.

Avec ce concept, l'utilisation d'une instruction BIT\_TO\_WORD transformera d'abord les bits de commande en une valeur de MOT. Ensuite, l'utilisation d'une instruction WORD\_TO\_INT viendra terminer le processus de conditionnement des bits de commande individuels en un format de nombre entier pouvant être écrit vers l'IND570. La Figure 5-15 présente un exemple de logique pouvant être utilisée pour contrôler les mots de commande.

🔀 Scale_1							- 🗆 ×
							· _
			. 1.25		. 1.55		· ·
			. ВІТ_Т	O_WORD	. WORE	_TO_INT	
			EN EN		EN		
S1 Gross Weight	S1 Net Weight		. ВІТО			L	-(>S1 Command INT
. 171 .	S1_Tare_Weight						
Bits 00, 01, 02 are use for	· S1_Rate		· BII1				
Binary Weight Select Select Weight Mode	S1 Displayed Weight		BIT2				
000: Gross 001: Net			BIT3				
010: Displayed 011: Tare 100: Setpoint 1	S1_Tare_Weight	S1_Clear_	Tare BIT4				
101: Rate 110: Reserved	S1 Setpoint	S1 Tan	2 · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		•		
111: Reserved	. SIRante	S1 Prin	t .				
	·	· S1 Zer	BIT6				
Bit 00_01_02 Binany Weight Select			BIT7				
Bit 03 Load Tare Bit 04 Clear Tare			start_large BIT8				
Bit 05 Tare Bit 06 Print Bit 07 Zere			ВІТЭ				
Bit D7 Zero Bit D8 Abort / Start Target Bit D9,10,11 Display Modes							
Bit 12 Turn on Output 1 Bit 13 Turn on Output 2							
Bit 15 Load Target		S1 Output	BIT11				
			BIT12				
		S1 Outpu	BIT13				
		S1 Outpu	t 3 . BIT14				
· ·		S1_Load_	Target				
I,		· · · · · ·	. BIT15				
•							Þ,

Figure 5-15 : Logique de Bit en Mot et de Mot en Nombre entier

# 6 **PROFIBUS**

### 6.1. Présentation générale

La carte d'option PROFIBUS active le terminal IND570 pour qu'il communique avec un PROFIBUS DP maître conformément à la norme DIN 19 245. Elle se compose d'un module compatible avec le fond de panier du terminal IND570 et d'un logiciel y résidant, qui met en œuvre l'échange de données.

La carte s'interface avec les Contrôleurs logiques programmables (PLC) et les Systèmes de contrôle numérique (DCS) qui sont conformes aux spécifications PROFIBUS-DPVO. Le PROFIBUS apparaît comme un bloc d'E/S sur le réseau PROFIBUS. L'extension et le mappage des E/S dépendent de la configuration de l'interface PROFIBUS dans le logiciel de l'IND570.

Les données mappées dans le bloc des E/S sont définies en tant que variables discrètes ou données partagées. Les données discrètes peuvent être définies en tant que nombre entier, division ou virgule flottante.

Les données discrètes sont envoyées en groupe et définies en tant que zones de message. Le nombre de blocs de messages (1 à 4) est défini dans l'IND570. Même si le format de chaque bloc de message est le même, les données reçues et affichées dans un bloc de message dépendent des commandes dans le bloc.

Les nouveaux PLC S7 de Siemens possèdent l'option PROFIBUS sur la carte principale du contrôleur.

#### 6.1.1. Kit d'option PROFIBUS

Deux cartes d'interface PROFIBUS sont disponibles. Le type de carte d'option utilisée dépend de l'enceinte IND570 dans laquelle elle doit fonctionner. Les deux cartes diffèrent par l'orientation de leurs connecteurs.

La Figure 6-1 présente la version « Conditions difficiles » de la carte d'option et la Figure 6-2 présente la version de montage sur panneau. Les deux connecteurs sont actifs sur la version « Conditions difficiles » de la carte d'option.



Figure 6-1 : Carte d'option du kit PROFIBUS, version « environnements difficiles » de l'enceinte



Figure 6-2 : Carte d'option du kit PROFIBUS, version de montage sur panneau

### 6.2. Communications

PROFIBUS s'appuie sur une large gamme de normes nationales et internationales existantes. L'architecture du protocole se fonde sur le modèle de référence « Interconnexion de systèmes ouverts » (OSI) conformément à la norme internationale ISO 7498.

Le terminal IND570 prend en charge PROFIBUS-DPVO qui est conçu pour le transfert de données à haute vitesse au niveau du mécanisme d'accès du capteur ; DP signifie que les périphériques sont distribués. À ce niveau, des contrôleurs tels que des PLC échangent des données avec les périphériques distribués au moyen d'une liaison série rapide. L'échange de données avec ces dispositifs distribués est cyclique. Le contrôleur central lit les informations d'entrée depuis les esclaves et renvoie les informations de sortie vers les périphériques.

#### 6.2.1. Adresse du nœud/de la baie

Chaque carte d'option PROFIBUS IND570 représente un nœud physique. L'adresse du nœud est choisie par le concepteur du système pour être ensuite programmée dans l'IND570 et dans le PLC. L'adresse du nœud de l'IND570 est programmée dans la configuration sur **Communications > PLC**. L'adresse du nœud et le nombre de mots d'entrée et de sortie utilisés pour communiquer entre le terminal et le PLC sont programmés dans le PLC en utilisant son logiciel de configuration du réseau PROFIBUS et les fichiers .GDS PROFIBUS de l'IND570.

Le menu de configuration de l'IND570 permet de sélectionner l'adresse de la baie logique (nœud), le format des données (nombre entier/virgule flottante/divisions), le nombre de zones de messages attribués au nœud et l'option d'envoyer et de recevoir des données partagées. Le nombre requis de données d'entrée et de sortie et le mappage des données d'E/S dépendent de ces sélections.

Le GSD possède un bloc d'E/S défini pour chacune des 14 combinaisons possibles IND570PROFIBUS. Le terminal IND570 déterminera le nombre de mots d'entrée et de sortie nécessaires au nombre de zones de messages configurées et le format choisi des données. Le PLC doit être configuré pour la même quantité d'espace.

#### 6.2.2. Format des données prises en charge

L'interface PROFIBUS du terminal possède deux types d'échanges de données : données discrètes et données partagées. Les emplacements de chacun de ces types de données sont prédéfinis par l'IND570.

Chaque zone de messages sélectionnée pour transmettre les données via l'option PROFIBUS du terminal détient ses propres mots attribués d'entrée et de sortie pour une information en continu, vers et en provenance du PLC. Virgule flottante, nombres entiers et divisions sont pris en charge.

L'accès aux données partagées n'est disponible que lorsque l'option **Configuration > Communications > PLC >PROFIBUS> Données partagées** est **Activée**. Ces données sont utilisées pour transmettre des informations qui ne peuvent pas être envoyées parmi les données discrètes en raison de leur taille ou suite à des limitations de la vitesse de traitement. Elles utilisent un espace supplémentaire entre les mots d'entrée et de sortie. La longueur des données partagées et le type de données dépendent du type de champ de données partagées requis. Elles ne doivent en aucun cas dépasser 10 mots (20 octetsData Definition

### 6.3. Définition des données

#### 6.3.1. Intégrité des données

L'IND570 détient des bits spécifiques afin de permettre au PLC de confirmer que les données ont été reçues sans interruption et que l'IND570 n'est pas dans une condition d'erreur. Il est important de surveiller ces bits. Tous les codes PLC doivent les utiliser afin de confirmer l'intégrité des données reçues par l'IND570. Reportez-vous aux tableaux des données de l'annexe A et B pour des informations spécifiques sur les données OK, les mises à jour en cours ainsi que sur les bits d'intégrité des données et leur utilisation.

#### 6.3.2. Données discrètes

Veuillez vous référer à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données**, pour une description des données discrètes, et aux annexes A et B pour une description détaillée des données disponibles dans chaque format afin de déterminer ce qui est le mieux adapté.

#### 6.3.3. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, veuillez vous référer à l'annexe C, Caractéristiques communes des données.

#### 6.3.4. Virgule flottante

Pour des informations générales sur le fonctionnement de la virgule flottante ainsi que sur le format des données et la compatibilité, veuillez consulter l'annexe B, Format de la virgule flottante.

### 6.4. Données partagées

#### 6.4.1. Présentation générale des opérations

Si Données partagées est **activé** dans la configuration PROFIBUS du PLC, ce dernier peut accéder aux données partagées sur un IND570 au moyen de PROFIBUS en utilisant une extension des E/S cycliques.

Le PLC doit spécifier la commande des données partagées et le nom de variable dans le message de sortie du PLC. Si la commande est du type écriture, le message de sortie du PLC doit alors contenir aussi la valeur du champ d'écriture. La longueur maximum de la valeur est de 20 octets.

Lorsque la commande des données partagées est une commande de lecture, le message d'entrée du PLC détiendra un champ de lecture contenant les données provenant de la variable Données partagées spécifiée dans le message de sortie. La longueur maximum des données rapportées dans le champ de lecture est de 20 octets.

Les variables des données partagées sont à écriture automatique. Le terminal IND570 détermine le type de tous les champs de données valides dans le message provenant du nom et de la définition de la variable dans les données partagées. Le terminal n'autorisera pas d'écriture de chaînes de données dans une variable à virgule flottante ou vice versa.

#### 6.4.1.1. Entrée des données partagées

Les informations d'entrée des données partagées se composent de deux sections : l'état des données partagées et la valeur du champ de lecture des données partagées (en cas de demande par la commande de sortie des données partagées). Les informations de l'état des données partagées se composent d'un mot contenant un nombre entier. Ce nombre entier représente l'une des valeurs d'état suivantes :

- 0 État nul
- 1 Réussite de la commande complète
- 2 Nom des données partagées invalide

- 3 Commande des données partagées invalide
- 4 Écriture impossible : le champ est protégé en écriture (métrologie légale)

La valeur du champ de lecture des données partagées contient la valeur de la variable des données partagées spécifiée dans la sortie des données partagées (du PLC vers le terminal). Elles ne sont présentes que lorsque la commande provenant de la sortie des données partagées demande une lecture de ces dernières. Cette valeur est à écriture automatique, par exemple, cela peut être un nombre à virgule flottante ou une variable de chaîne. La longueur est déterminée par la variable sélectionnée mais sans pouvoir dépasser 20 octets. Veuillez consulter les tableaux en fin de Sortie des données partagées pour une liste des variables possibles et de leur contenuin.

#### 6.4.1.2. Sortie des données partagées

Les informations de sortie des données partagées sont divisées en quatre sections : la commande des données partagées, le nom des données partagées, le nom de variable des données partagées et la valeur écrite des données partagées (conformément à la requête de sortie des données partagées). Les informations de commandes des données partagées correspondent à un mot contenant un nombre entier. Ce nombre entier représente l'une des valeurs d'état suivantes :

- 0 État nul
- 1 Lecture des données partagées
- 2 Écritures des données partagées

Le terminal traite une commande des données partagées « à la demande » du PLC. Lorsqu'une nouvelle valeur est placée dans le mot de commande des données partagées, le terminal réalisera la commande émise. Le terminal ne fournit pas d'informations « en temps réel » au PLC, il fournit un « instantané » des données et non une mise à jour automatique des nouvelles valeurs de la même commande des données partagées. Le PLC doit plutôt redemander les informations en définissant une nouvelle valeur dans le mot de commandes des données partagées.

Pour réaliser des lectures successives, le PLC doit par exemple alterner entre une commande « nulle » et une commande « lecture » dans le mot de commande des données partagées. Pour atteindre le maximum d'efficacité du traitement, le PLC doit définir le nom du terminal, le nom de la variable et la valeur en écriture (le cas échéant) pendant qu'il définit la commande « nulle ». Une fois cette opération terminée, le PLC peut alors définir la commande des données partagées sur « lecture » ou « écriture ».

Reportez-vous à **Référence des données partagées de l'IND570** pour des informations détaillées sur les champs des données partagées.

### 6.5. Mappage des E/S IND6570 PROFIBUS



\* SD fait référence aux données partagés

#### Figure 6-3 : Mappage des E/S des nombres entiers/des divisions

La Figure 6-3 présente le mappage général des E/S des terminaux IND570 en mode de communication PLC pour les entiers ou les divisions. Pour le mappage de l'entrée et de la sortie, chaque zone de messages correspond à des mots de 4 octets ou de 2 entiers. Lors de la configuration des communications des PLC, la sélection appropriée des E/S GSD doit être ainsi réalisée :

- 1 zone de messages = 2 mots d'E/S
- 2 zones de messages = 4 mots d'E/S
- 3 zones de messages = 6 mots d'E/S
- 4 zones de messages = 8 mots d'E/S

Veuillez noter que si Données partagées a été activé, quel que soit alors le nombre de zones de messages configurées, la taille sélectionnée des E/S dans la configuration GSD doit toujours être « I/O 23 Wrd » (ou 23 mots d'E/S) (en mode entier ou division seulement !).





\* SD fait référence aux données partagés

Figure 6-4 : Mappage des E/S à virgule flottante

Le tableau ci-dessus du mappage des E/S à virgule flottante présente le mappage général des E/S pour les terminaux IND570 configurés en mode de communication PLC à virgule flottante. Chaque zone de messages occupe 8 octets de mémoire d'entrée et 6 octets de mémoire de sortie avec un décalage en sortie de 2 octets. Lors de la configuration des communications des PLC, la sélection appropriée des E/S GSD doit être ainsi réalisée :

- 1 zone de messages = 4 mots d'E/S
- 2 zones de messages = 8 mots d'E/S
- 3 zones de messages = 12 mots d'E/S
- 4 zones de messages = 16 mots d'E/S

Veuillez noter que si Données partagées a été activé, quel que soit alors le nombre de zones de messages configurées, la taille sélectionnée des E/S dans le fichier GSD doit toujours être « I/O 28 Wrd » (ou 28 mots d'E/S) (en mode virgule flottante seulement !).

# 6.6.

### Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Le terminal IND570 offre la possibilité de contrôler directement ses sorties discrètes et de lire ses entrées discrètes en utilisant des options (numériques) d'interface PLC. Les intégrateurs de systèmes doivent savoir que les mises à jour des E/S discrètes de l'IND570 sont synchronisées avec le taux A/N, et non pas avec le taux de balayage des E/S du PLC. Ceci peut être à l'origine d'un retard perceptible de lecture des entrées ou de mise à jour des sorties, conformément aux observations provenant du PLC vers les signaux du monde réel.

Veuillez consulter le **Manuel d'installation du terminal IND570** pour le câblage des E/S discrètes. Veuillez aussi noter que les sorties doivent être rendues disponibles dans le terminal IND570 sur **Configuration > Application > E/S** discrètes afin d'être contrôlées par le PLC.

### 6.7. Configuration du matériel

#### 6.7.1. Câblage

La carte d'option PROFIBUS du terminal IND570 est équipée d'un connecteur DB-9 afin d'y brancher l'interface du réseau PROFIBUS (Figure 6-5). Les longueurs et les types de câbles ainsi que leur terminaison sont spécifiés par PROFIBUS. (Veuillez vous reporter à la documentation PLC pour des directives de conception des câbles destinés aux divers modèles de PLC.)

5 1	Broche	Signal	REMARQUES :	
	1	Non utilisé	1. UTILISEZ DES CONNECTEURS CORRESPONDANTS ET DES CÂBLES	
	2	Non utilisé	RECOMMANDES POUR LES CONNEXIONS PROFIBUS.	
96	3	RxD/TxD +	2. CONSULTEZ LA DOCUMENTATION DE	
	4	RTS	CONSIDÉRATIONS.	
	5	Bus de masse		
	6	Bus +5 V		
	7	Non utilisé		
	8	RxD/TxD -		
	9	Non utilisé		

Figure 6-5 : Connecteur DB-9 de la carte d'option PROFIBUS

L'unité « Conditions difficiles » de l'IND570 nécessite un connecteur Siemens à angle droit, référence 6ES7 972-0BA41-0XA0. Le montage sur panneau peut utiliser le connecteur à angle droit ou le connecteur direct, référence METTLER TOLEDO 64054361. La Figure 6-6 présente l'option PROFIBUS installée dans une enceinte IND570 pour environnement difficile.



Figure 6-6 : Carte d'option PROFIBUS installée - Enceinte pour conditions difficiles

### 6.8. Configuration du logiciel

Le terminal IND570 détecte automatiquement la présence de la carte d'option PROFIBUS si elle est installée et ajoute les paramètres de configuration au bloc d'options. Pour configurer le terminal pour PROFIBUS, entrez dans Configuration et avancez jusqu'à **Communications > PLC >** sous-bloc **PROFIBUS** (Figure 6-7).



Figure 6-7 : Options de configuration PROFIBUS dans la configuration de l'IND570

#### 6.8.1. Blocs de configuration du format des données et de PROFIBUS

6.8.1.1. Configuration de PROFIBUS

Le bloc de configuration PROFIBUS sur **Communication > PLC > PROFIBUS** permet à l'utilisateur de spécifier l'utilisation de l'interface PROFIBUS.

6.8.1.1.1. Adresse du nœud

Entrez une seule adresse de nœud de 0 à 125.

6.8.1.1.2. Données partagées

Définissez les données partagées sur Activé ou Désactivé

6.8.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données**. Les champs suivants sont disponibles pour PROFIBUS.

#### 6.8.1.2.1. Mode opérationnel

Le mode opérationnel peut être sélectionné dans une liste déroulante. Les choix sont les suivants :

#### Mode compatibilité (par défaut), Émulation IND560

En fonction de la sélection de l'ordonnancement des octets (reportez-vous à la section 6.9.1.2.3. ci-dessous, **Ordonnancement des octets**), le **Mode compatibilité** fournira les mêmes possibilités d'ordonnancement discret des octets conformément aux terminaux IND131/331 et IND780 de METTLER TOLEDO. Si Émulation IND560 est sélectionné, les octets transmis en mode discret correspondront à l'ordonnancement des octets IND560 existants, déterminé par la sélection de l'ordonnancement des octets. Les possibilités d'ordonnancement des octets dans les terminaux IND560 ne correspondent pas à celles des IND131/331 et IND780. Ne choisissez le mode Émulation IND560 qu'en cas de remplacement d'un IND560 **et** que si la programmation dans le PLC n'est pas modifiée.

6.8.1.2.2. Format

Sélectionnez le format dans une liste déroulante. Sélectionnez Divisions, Nombre entier (par défaut) or Virgule flottante.

6.8.1.2.3. Ordonnancement des octets

Les choix sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots. Reportez-vous au Tableau 4-2 pour des définitions.

6.8.1.2.4. Zones de messages

Sélectionnez 1, 2, 3 ou 4 zones.

## 6.9. Dépannage

Si l'IND570 ne communique pas avec le PLC, appliquez ces instructions :

• Vérifiez le câblage et la terminaison de réseau.

- Confirmez que le fichier GSD de l'IND570 a été chargé dans la configuration de réseau du PLC (même en cas d'utilisation du mode Émulation IND560), et que le nœud du réseau de l'IND570 était défini pendant son utilisation.
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 pour le type de données et l'adresse du nœud correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 possède une adresse de nœud unique.
- Confirmez que la dimension choisie du mot d'E/S dans la configuration du réseau du PLC correspond aux paramètres de la configuration dans l'IND570 (reportez-vous à la section sur le mappage des E/S PROFIBUS), en prêtant particulièrement attention au réglage des données partagées activées dans la configuration de l'IND570.
- Si le circuit imprimé de l'interface PLC a été changé pour un autre type, comme EtherNet/IP ou DeviceNet, une réinitialisation générale de l'IND570 doit être exécutée. Veuillez contacter la maintenance de Mettler Toledo pour obtenir de l'aide.
- Veuillez contacter la maintenance de METTLER TOLEDO pour le remplacement de l'interface PROFIBUS.

#### 6.9.1. DEL d'état

La carte d'interface PROFIBUS présente quatre témoins de DEL d'état afin d'indiquer l'état des communications et des défauts de la carte. La Figure 6-1 et la Figure 6-2 indiquent l'emplacement de ces DEL et la Figure 6-8 présente le réseau des DEL sur la carte. Le Tableau 6-1 explique la signification de ces témoins.



Figure 6-8 : Témoin des DEL d'état de PROFIBUS

Tableau 6-1 : Indication de l'état des DEL de PROFIBUS

DEL n°	État	État		
1 - Alimentation	Arrêt	Mise hors tension		
	Vert	Mise sous tension		
2 - État de la transmission	Vert fixe	Envoi de données		
	Arrêt	Aucune donnée envoyée ; absence d'alimentation		
3 - État de la réception	Vert fixe	Des données sont en cours de réception		
	Arrêt	Aucune donnée reçue ; absence d'alimentation		
4 - Échanges de données	Vert fixe	Des données sont en cours d'échange		
	Arrêt	Aucune donnée n'est échangée ; absence d'alimentation		
## 6.10. Exemples d'interfaçage

La Figure 6-9 présente un écran d'exemples de configuration du matériel de l'IND570 et de la surveillance des E/S avec le logiciel Siemens Step 7. Des versions complètes de ces exemples peuvent être téléchargées sur <u>www.mt.com/IND570</u>.



Figure 6-9 : Configuration du matériel

La configuration du matériel présentée est destinée au programme d'exemples inclus. Dans cet exemple, un IND570 est configuré en mode de virgule flottante (configuration GSD « I/O 28 Wrd » (28 mots d'E/S) sur le nœud PROFIBUS 3, et un autre IND570 est configuré en mode de nombre entier (configuration GSD « I/O 23 Wrd » (23 mots d'E/S) sur le nœud PROFIBUS 4.

Les deux nœuds possèdent les mêmes détails de configuration :

Données partagées	=	Activé
Mode opérationnel	=	Mode de compatibilité
Ordonnancement des octets	=	Permutation des octets
Zones de messages	=	4

### 6.11. Exemple d'un programme PLC

Deux exemples de programmes PLC généraux sont inclus dans le CD de documentation, l'un pour un S7-315 PN/DP utilisant la version 5 étape 7 (SP3) et l'autre pour un S7-1200 utilisant le portail TIA. Les deux exemples sont essentiellement semblables et les deux programmes comprennent de

6-12

nombreux commentaires qui expliquent en détail leur fonctionnement. Afin de rester bref, seuls les points principaux du programme S7-315 sont ici traités.

Le programme d'exemples démontre la logique utilisée pour interfacer un IND570 configuré selon les formats à virgule flottante et à nombre entier. La logique comprend aussi des routines d'accès aux données partagées au moyen de l'interface PROFIBUS avec les formats de données à virgule flottante et à nombre entier.

Le programme d'exemples est assujetti à des modifications sans avis préalable. Veuillez rendre visite à **www.mt.com/IND5xx** pour télécharger la version la plus récente du code des exemples PLC.

#### 6.11.1. Configuration du matériel PLC

Pour un bon fonctionnement, la configuration du processeur du PLC doit être réalisée de sorte que la taille des zones d'entrée et de sortie du traitement image soit de 512, comme sur la Figure 6-10.

🚍 (0) UR	PROFIBUS(1): DP master system (1)
2 CPU315-2 PN/DP(1)	(3) IND560
X2 PN-IO	Properties - CPU 315-2PN/DP - (R0/S2)
X2P1 Pot 1 X2P2 Pot 2 3	Diagnostics/Clock         Protection         Communication         Web                     General                   Startup         Synchronous Cycle Interrupts                     Cycle/Clock Memory         Retentive Memory         Interrupts                   Time-of-Day Interrupts         Cycle/Clock Memory
	Cycle          Im       Update BB1 process image cyclically         Scan cycle monitoring time [ms]:       [150]         Minimum scan cycle time [ms]:       0         Scan cycle load from communication [%]:       20         Prioritized 0CM communication       512         Size of the process-image input area:       512         Size of the process-image output area:       512
	OB85 - call up at I/O access error: No OB85 call up
(0) UR Slot Module Order number 1 COU315-2 PN/DP(1) 6ES7 315-2EH XT M/97/DP XT M/97/DP	Clock Memory Clock memory Clock memory Memory byte: 0
X21 Rott 1 X21 Rott 2	OK Cancel Help

Figure 6-10 : Propriétés de l'objet CPU315-2 PN/DP

#### 6.11.2. Remarques générales de programmation

Les principes suivants doivent toujours être appliqués afin de garantir la validité des données avant de les utiliser dans un traitement. Veuillez noter que des principes différents s'appliquent pour les différents modes (Virgule flottante par rapport à Nombre entier ou Divisions).

Pour le mode à virgule flottante, les données lues depuis le terminal doivent être filtrées avec le bit Data\_OK et les deux bits d'intégrité des données, comme sur la Figure 6-11.

Network 3: Update the data read from the ProfiBus IND

Only update the data if the Data OK bit is on, and the Data Integrity bits match (indicating that the data inbetween the bits is valid). Otherwise, throw the data away.



Figure 6-11 : Filtrage des données valides en mode à virgule flottante

Le filtrage des données de cette manière assure au terminal d'être dans un état opérationnel valide (Data\_OK = 1) et à la mise à jour analogique provenant du capteur d'être correctement terminée avant la lecture des données (Integrity\_1 = Integrity\_2).L'impossibilité de réaliser ces vérifications peut être à l'origine de données invalides utilisées par le programme du PLC.

En mode Nombre entier ou Division, un filtre semblable doit être appliqué comme sur la Figure 6-12.

Network 3: Get the data from the Terminal and Normalize it to the Increment

We need to 'Normalize' the incoming Integer Data by multiplying it by the multiplier that is defined for the scale (that value is Hard Coded in Network 1 above, and is based on the resolution defined by the terminal's increment setting contained in the scale setup that is in the IND terminal itself). But first, we have to convert the Integer data coming back to a Double Integer, and then convert the Double Integer into a Real data type. After all of that, we can finally multiply the data by the Increment and store the result in the Message Slot data area.

Note that the Data OK bit MUST be ON, and the Update In Progress bit MUST be OFF, or the data coming back should be ignored.



Figure 6-12 : Filtrage des données valides en mode Nombre entier ou Division

Dans ce cas, les données sont filtrées avec les bits Data\_OK et Update\_In\_Progress afin de s'assurer que les données revenant du terminal sont valides. À ce stade, elles sont converties en valeur à virgule flottante au moyen d'une première conversion en un nombre entier à 4 octets suivie d'une multiplication par l'incrément pour positionner correctement la virgule décimale.

#### 6.11.3. Accès aux données partagées

Le programme d'exemples présente deux méthodes légèrement différentes d'accès aux données partagées dans le terminal. La première méthode utilise principalement un tableau d'accès aux variables et une logique de réseau (dans la routine OB1) comme sur la Figure 6-13.





Figure 6-13 : Accès aux données partagées, méthode 1

La logique de réseau recherche l'état de l'accès des données partagées afin d'indiquer une transaction réussie, pour ensuite remettre à zéro la commande des données partagées étant émise vers le terminal. Ceci est nécessaire pour réinitialiser la séquence entre les commandes pour que le terminal reconnaisse qu'une nouvelle commande a été envoyée en temps opportun. Cette logique rend la fonction du tableau d'accès des variables plus souple, en effet l'utilisateur n'a pas besoin de se rappeler de remettre à zéro la commande entre les commandes, dans la mesure où cette étape le réalise automatiquement. Si une erreur se produit (état de l'accès des données partagées >1), la commande n'est pas remise à zéro, ce qui facilite l'identification du problème par l'utilisateur.

Ceci correspond à la pratique généralement recommandée avec les commandes d'accès aux données partagées. Il est aussi recommandé que la sortie de la commande reste à zéro pendant au moins 100 millisecondes avant qu'une nouvelle commande ne reçoive une autorisation d'émission.

Toutes les logiques PLC réalisant un accès aux données partagées doivent surveiller l'état de l'accès des données partagées afin de déterminer :

- 1. que la commande s'est terminée avec succès (état = 1).
- ou qu'une erreur s'est produite (tous les états >1) et qu'une action correctrice s'avère nécessaire.

Dans le programme d'exemples inclus, le tableau d'accès aux variables qui peut être utilisé pour lire ou écrire manuellement des données partagées est le suivant : « FP\_SDV\_Access » en mode Virgule flottante ou « INT\_SDV\_Access » en mode Nombre entier. Les deux tableaux étant

essentiellement identiques (hormis le mappage de leur mémoire), seul le tableau Virgule flottante a été ici retenu.

#### 6.11.4. Émission d'une commande de lecture des données partagées

Pour lire les variables des données partagées, veuillez réaliser la séquence présentée sur la Figure 6-14 et décrite ci-dessous.

[	) 🛩 🖬		× = 1 x? 96 <del>- 1</del>			
	R SDV Acc	err MINDS60 ED SDV Sam	nle/SIMATIC 200 Station/CPU315-2 PN/DP(1)/S7 Program(1) ONU	INE		
	Address	Symbol	Symbol comment	Display format	Status value	Modify value
1	//Shared D	ata Variable Command				
2	QW 282	"SD_Command"	Shared Data Command (1=Read, 2=Write)	DEC	0	
3	QW 284	"SD_ALWAYS_ZERP"	Null	HEX	W#16#0000	
4	QW 286	"SDV_Var_Name_1_2"	Shared Data Variable Name Characters 1&2	CHARACTER	'AJ'	'LA'
5	QW 288	"SDV_Var_Name_3_4"	Shared Data Variable Name Characters 3&4	CHARACTER	'01'	'01'
6	QW 290	"SDV_Var_Name_5_6"	Shared Data Variable Name Characters 5&6	CHARACTER	'01'	'01'
7	QB 292	"SDV_Write_Value_Byte"	Write Single Byte (or Boolean) Value here	HEX	B#16#00	
8	QW 292	"SDV_Write_Value_Word"	Write Word (2 Byte) Value here	DEC	0	
9	QD 292	"SDV_Write_Value_Float"	Write Floating Point Value or String Value Chars 1 thru 4 here	FLOATING_POINT	0.0	
10	QD 296	"SDV_Write_String_5_8"	Write String Value Chars 5 thru 8 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
11	QD 300	"SDV_Write_Sting_9_12"	Write String Value Chars 9 thru 12 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
12	QD 304	"SDV_Write_Sting_13_16"	Write String Value Chars 13 thru 16 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
13	QD 308	"SDV_Write_Sting_17_20"	Write String Value Chars 17 thru 20 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
14						
15	// Shared I	Data Variable Response		WF		
16	IW 288	"SDV_Access_Status"	Shared Data Variable Access Status	DEC	0	
17	IB 290	"SDV_Read_Value_Byte"	Shared Data Read Value - Byte	HEX	B#16#40	
18	IW 290	"SDV_Read_Value_Word"	Shared Data Read Value - Word	DEC	16457	
19	ID 290	"SDV_Read_Value_Float"	Shared Data Read Value - Floating Point or 1st 4 characters of String	FLOATING_POINT	3.1416	
20	ID 294	"SDV_Read_Value_Chars_5_	Shared Data Read Value - Characters 5 thru 8	CHARACTER	D11#10#0000000	
21	ID 298	"SDV_Read_Char_9_12"	Shared Data Read Value - Character 9 thru 12	CHARACTER	DW#16#0000000	
22	ID 302	"SDV_Read_Char_13_16"	Shared Data Read Value - Character 13 thru 16	CHARACTER	DW#16#0000000	
23	ID 306	"SDV_Read_Char_17_20"	Shared Data Read Value - Character 17 thru 20	CHARACTER	DW#16#0000000	
24						

Figure 6-14 : Séquence de lecture des variables de données partagées

- 1. Entrez la chaîne de caractères du nom de variable des données partagées conformément à la description des adresses consécutives débutant à l'adresse QW286.
- 2. Entrez la commande (1) « Lecture des données partagées » à l'adresse QW 282.
- 3. Cliquez sur le bouton Modification des variables afin d'écrire les modifications sur le PLC, ce qui enverra alors la commande vers l'IND570.
- Le résultat (contenu de AJ0101) est rapporté dans la zone d'entrée en démarrant sur ID 290 (pour les valeurs avec virgule flottante). Dans ce cas, la valeur lue en retour provenant du terminal était 3,1416.

Lorsque cette séquence est terminée, l'état de l'accès aux variables de données partagées passera brièvement sur « 1 » si la commande est réussie. Dans ce cas, la logique décrite pour la routine OB1 (Figure 6-11) mettra immédiatement à zéro la commande d'écriture provenant de la mémoiretampon, ce qui à son tour provoquera la mise à zéro par le terminal IND570 de l'état de l'accès aux variables des données partagées. Si une erreur se produit, la commande **n'est pas** remise à zéro et l'état des données partagées conservera l'erreur renvoyée en provenance de l'IND570.

#### 6.11.5. Émission d'une commande d'écriture des données partagées

Pour écrire vers une variable de données partagées, la séquence présentée sur la Figure 6-15 et décrite ci-dessous doit être exécutée.

🔓 Va	r - [FP_SDV_	Access General_IND570_Sar	nple\SIMATIC 300 Station\CPU315-2 PN/DP(1)\S7 Program(1)]			- • ×	
1	able Edit	Insert PLC Variable Vie	ew Options Window Help			- & ×	
-12		. <u>a</u> <u>x</u> Belvo	X = 1 k? 96 <del>* 41 ****</del>				
í	Address	Symbol	Symbol comment	Display format	Status value	Modify value	
1	//Shared D	ata Variable Command					
2	QW 282	"SD_Command"	Shared Data Command (1=Read, 2=Write)	DEC	0	2	
3	QW 284	"SD_ALWAYS_ZERP"	Null	HEX	W#16#0000		
4	QW 286	"SDV_Var_Name_1_2"	Shared Data Variable Name Characters 182	CHARACTER	'AJ'	'LA'	
5	QW 288	"SDV_Var_Name_3_4"	Shared Data Variable Name Characters 3&4	CHARACTER	'01'	'01'	
6	QW 290	"SDV_Var_Name_5_6"	Shared Data Variable Name Characters 5&6	CHARACTER	'01'	'01'	
7	QB 292	"SDV_Write_Value_Byte"	Write Single Byte (or Boolean) Value here	HEX	B#16#40		
8	QW 292	"SDV_Write_Value_Word"	Write Word (2 Byte) Value here	ite Word (2 Byte) Value here DEC 16432			
3	QD 292	"SDV_Write_Value_Float"	Write Floating Point Value or String Value Chars 1 thru 4 here	FLOATING_POINT	2.76	2.76	
10	QD 296	"SDV_Write_String_5_8"	Write String Value Chars 5 thru 8 here	CHARACTER	DW#16#00000000		
11	QD 300	"SDV_Write_Sting_9_12"	Write String Value Chars 9 thru 12 here	CHARACTER	DW#16#00000000		
12	QD 304	"SDV_Write_Sting_13_16"	Write String Value Chars 13 thru 16 here	CHARACTER	DW#16#00000000		
13	QD 308	"SDV_Write_Sting_17_20"	Write String Value Chars 17 thru 20 here	CHARACTER	DW#16#00000000		
14							
5	// Shared [	Data Variable Response					
16	W 288	"SDV_Access_Status"	Shared Data Variable Access Status	DEC	0		
17	IB 290	"SDV_Read_Value_Byte"	Shared Data Read Value - Byte	HEX	B#16#40		
8	IW 290	"SDV_Read_Value_Word"	Shared Data Read Value - Word	DEC	16457		
19	ID 290	"SDV_Read_Value_Float"	Shared Data Read Value - Floating Point or 1st 4 characters of String	Shared Data Read Value - Floating Point or 1st 4 characters of String FLOATING_POINT 3.1416			
20	ID 294	"SDV_Read_Value_Chars_5_	Shared Data Read Value - Characters 5 thru 8 CHARACTER DW#16#00000000				
21	ID 298	"SDV_Read_Char_9_12"	Shared Data Read Value - Character 9 thru 12 CHARACTER DW#16#000000				
22	ID 302	"SDV_Read_Char_13_16"	Shared Data Read Value - Character 13 thru 16	Shared Data Read Value - Character 13 thru 16 CHARACTER DW#16#00000			
23	ID 306	"SDV_Read_Char_17_20"	Shared Data Read Value - Character 17 thru 20	CHARACTER	DW#16#00000000		
24							
ress	1 for help.		9 Offlin	e Abs <	5.2		

Figure 6-15 : Séquences d'émission d'une commande d'écriture des données partagées

- 1. Entrez la chaîne de caractères du nom de variable des données partagées conformément à la description des adresses consécutives débutant à l'adresse QW286.
- 2. Entrez la commande (2) « Écriture des données partagées » dans l'adresse QW282.
- 3. Entrez la nouvelle valeur devant être écrite vers AJ0101 de QD 292.
- 4. Cliquez sur le bouton Modification des variables afin d'écrire les modifications sur le PLC, ce qui enverra alors la commande vers l'IND570.

Pour confirmer que la variable a été correctement écrite, la même routine de lecture exécutée précédemment peut être répétée.

1						
1 2						
<u>8</u> .,	B_SDV_Acc	ess @IND560_FP_SDV_Sam	ple\SIMATIC 300 Station\CPU315-2 PN/DP(1)\S7 Program(1) ONL	NE	-	
	Address	Symbol	Symbol comment	Display format	Status value	Modify value
1	//Shared D	ata Variable Command				
2	QW 282	"SD_Command"	Shared Data Command (1=Read, 2=Write)	DEC	0	
3	QW 284	"SD_ALWAYS_ZERP"	Null	HEX	W#16#0000	
4	QW 286	"SDV_Var_Name_1_2"	Shared Data Variable Name Characters 1&2	CHARACTER	'LA'	'AJ'
5	QW 288	"SDV_Var_Name_3_4"	Shared Data Variable Name Characters 3&4	CHARACTER	'01'	'01'
6	QW 290	"SDV_Var_Name_5_6"	Shared Data Variable Name Characters 5&6	CHARACTER	'01'	'01'
7	QB 292	"SDV_Write_Value_Byte"	Write Single Byte (or Boolean) Value here	HEX	B#16#00	
8	QW 292	"SDV_Write_Value_Word"	Write Word (2 Byte) Value here	DEC	0	
9	QD 292	"SDV_Write_Value_Float"	Write Floating Point Value or String Value Chars 1 thru 4 here	FLOATING_POINT	0.0	
10	QD 296	"SDV_Write_String_5_8"	Write String Value Chars 5 thru 8 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
11	QD 300	"SDV_Write_Sting_9_12"	Write String Value Chars 9 thru 12 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
12	QD 304	"SDV_Write_Sting_13_16"	Write String Value Chars 13 thru 16 here	CHARACTER	DW#16#0000000	
13	QD 308	"SDV_Write_Sting_17_20"	Write String Value Chars 17 thru 20 here	CHARACTER	DW#16#00000000	
14						
15	// Shared I	Data Variable Response		<b>1</b>		
16	IW 288	"SDV_Access_Status"	Shared Data Variable Access Status	DEC	0	
17	IB 290	"SDV_Read_Value_Byte"	Shared Data Read Value - Byte	HEX	B#16#40	
18	IW 290	"SDV_Read_Value_Word"	Shared Data Read Value - Word	DEC	16457	
19	ID 290	"SDV_Read_Value_Float"	Shared Data Read Value - Floating Point or 1st 4 characters of String	FLOATING_POINT	3.1416	
20	ID 294	"SDV_Read_Value_Chars_5_	Shared Data Read Value - Characters 5 thru 8	CHARACTER	D11#10#0000000	
21	ID 298	"SDV_Read_Char_9_12"	Shared Data Read Value - Character 9 thru 12	CHARACTER	DW#16#00000000	
22	ID 302	"SDV_Read_Char_13_16"	Shared Data Read Value - Character 13 thru 16	CHARACTER	DW#16#0000000	
23	ID 306	"SDV_Read_Char_17_20"	Shared Data Read Value - Character 17 thru 20	CHARACTER	DW#16#00000000	
24						

Figure 6-16 : Lecture de la séquence, répétée pour confirmer les données écrites

- Entrez la chaîne de caractères du nom de variable des données partagées conformément à la description des adresses consécutives débutant à l'adresse QW286.
- 2. Entrez la commande (1) « Lecture des données partagées » à l'adresse QW 282.
- 3. Cliquez sur le bouton Modification des variables afin d'écrire les modifications sur le PLC, ce qui enverra alors la commande vers l'IND570.
- 4. Le résultat (contenu de AJ0101) est rapporté dans la zone d'entrée en démarrant sur ID 290 (pour les valeurs avec virgule flottante). Dans ce cas, la valeur lue en retour provenant du terminal était 2,76, c'est-à-dire la même que celle écrite dans l'exemple précédent.

#### 6.11.6. Accès aux données partagées au moyen du code PLC

Les programmes d'exemples comprennent le code de logique à relais afin de lire et d'écrire des données partagées provenant du programme. Le code pour le mappage de la mémoire des données partagées à virgule flottante se trouve dans FC2, alors que le code pour le mappage de la mémoire des données partagées à nombre entier se trouve dans FC4.

Les deux routines permettent au programme de spécifier le nom de la variable des données partagées en utilisant une matrice de caractères dans leurs fichiers associés aux blocs de données. En virgule flottante, le bloc de données est DB1 (DB2 pour les nombres entiers), ce qui est présenté ci-dessous.

K LAD/STL/	😰 LAD/STL/FBD - [DB1 "IND_FP_Data" General_IND570_Sample\SIMATIC 300 Station\CPU315-2 PN/DP(1)\\DB1]							
🕞 File Ed	🖅 File Edit Insert PLC Debug View Options Window Help							
🗋 😅 🔓	D 😂 알 🖬 🚭 🐰 🖻 🖻 🗢 여 (위 🎰 🔽   옷 >>! 🔲 🖳 📢							
• 衽 Đ								
Address	Name	Туре	Initial value	Comment				
0.0		STRUCT						
+0.0	Msg_Slot1	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 1 (see PLC Data Format in IND570's Setup)				
+8.0	Msg_Slot2	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 2 (see PLC Data Format in IND570's Setup)				
+16.0	Msg_Slot3	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 3 (see PLC Data Format in IND570's Setup)				
+24.0	Mag_Slot4	"IND_Float_Data"		INDERO Morrage Slot 4 (see DLC Data Format in INDERO's Satur)				
+32.0	SDV_Access_Name	ARRAY[05]		Shared Data Variable Name for Read or Write Access				
*1.0		CHAR						
=38.0		END_STRUCT						
Press F1 to ge	t Help.			Soffline Abs < 5.2 Insert				

Figure 6-17 : Accès aux données partagées utilisant le code PLC

Pour modifier la variable en cours d'accès, le programme doit écrire un nouveau nom de variable d'accès aux données partagées (en caractères ASCII) vers cette matrice.

Un tableau séparé d'accès aux variables existe pour piloter FC2, portant le nom de FP\_SDV\_Access\_Program (Figure 6-18).Un autre tableau d'accès aux variables de pilotage de FC4 (INT\_SDV\_Access\_Program) existe pour piloter le processus en mode Nombre entier.

	1 1 1	insert PEC variable view Options				-
-M						
1	Address	Symbol	Symbol comment	Display format	Status value	Modify value
1	// Shared Data	Read		/	_	
2	M 21.0	"FP_Read_SDV"	Set this flag to read a Shared Data Variable	BOOL	f iisc	
3	M 21.1	"FP_SDV_Read_In_Progress"	A Read of Shared Data is in Progress	BOOL	false	
4	M 21.2	"FP_SDV_Read_Complete"	Flag to indicate that the SDV read completed OK.	BOOL	true	
5	MD 30	"FP_Read"	Floating Point Read of Shared Data Variable	FLOATING_POINT	2.202	
6						
7	// Shared Data	I Write				
8	M 21.3	"FP_Write_SDV"	Set this flag to Write a Shared Data Variable	BOOL	f noc	
9	M 21.4	"FP_SDV_Write_In_Progress"	A Write of Shared Data is in Progress	BOOL	false	
10	M 21.5	"FP_SDV_Write_Complete"	Flag to indicate that the SDV Write completed OK.	BOOL	true	
11	MD 34	"SDV_FP_Write_Value"	Shared Data Floating Point Value to Write to IND570	FLOATING_POINT	3.1416	3.1416
12						
13	// Shared Data	Access Status variables				
14	QW 282	"FP_SD_Command"	Shared Data Command (1=Read, 2=Write)	DEC	0	
15	IW 288	"FP_SDV_Access_Status"	Shared Data Variable Access Status	DEC	0	
16						
17	// Shared Dat	a Variable Name				
18	DB1.DBB 32	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[0]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'A'	'A'
19	DB1.DBB 33	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[1]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'J'	'J'
20	DB1.DBB 34	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[2]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'0'	'0'
21	DB1.DBB 35	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[3]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'1'	'1'
22	DB1.DBB 36	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[4]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'0'	'0'
23	DB1.DBB 37	"IND_FP_Data".SDV_Access_Name[5]	Shared Data Variable Name for Read or Write Access	CHARACTER	'1'	'1'
24						

Figure 6-18 : Tableau d'accès aux variables des données partagées

- 1. Définissez ce bit sur 1 pour déclencher une lecture.
- 2. Définissez ce bit sur 1 pour déclencher une écriture.
- 3. Mettez ici à jour la matrice DB1 du nom des données partagées.

Il est important de noter que les routines d'accès aux données partagées du programme d'exemples concernent les registres d'horloge utilisés pour contrôler à quel instant la dernière commande émise doit être remise à zéro. En configurant ces registres d'horloge, la commande de retour à zéro des données partagées est forcée pendant au moins 100 millisecondes afin de permettre au terminal de reconnaître à quel instant la nouvelle commande suivante est émise.

#### 6.11.7. Accès aux données partagées : Conclusion

Presque toutes les variables de données partagées peuvent être lues et écrites conformément à la présentation des exemples précédents. À cet égard, l'interface PROFIBUS possède moins de restrictions que la plupart des autres interfaces Fieldbus prises en charge par l'IND570.

Cependant, il existe une restriction importante à noter : le nombre maximum d'octets pouvant être écrits par le PLC vers l'IND570, ou la lecture en retour vers le PLC en provenance de l'IND570, est de 20.Cette limite s'applique à toutes les chaînes de caractères et à toutes les matrices.

# 7 **PROFINET**

## 7.1. Présentation générale

PROFINET est une norme ouverte de réseautage industriel ayant été développée par Siemens en tant que remplacement d'Ethernet pour son réseau PROFIBUS largement répandu. Le réseau prend en charge les messageries cycliques et acycliques, l'une et l'autre ayant été mises en œuvre avec l'IND570. La norme PROFINET est prise en charge et sa maintenance assurée par l'organisation internationale PROFIBUS et PROFINET (PI). PROFINET utilise du matériel Ethernet commercial, grand public (par exemple, commutateurs et routeurs) et est totalement compatible avec l'ensemble de protocoles TCP/IP Ethernet.

L'option PROFINET IND570 met en œuvre des E/S PROFINET destinées à l'échange de données cycliques avec le PLC et utilise des messages acycliques destinés à l'accès aux données partagées par le PLC.

L'option PROFINET permet au terminal IND570 de communiquer avec les contrôleurs logiques programmables (PLC) activés PROFINET à un débit de 100 Mbps au moyen d'une connexion directe avec le réseau PROFINET. Cette solution se compose d'un module et d'un logiciel internes afin de mettre en œuvre l'échange des données.

### 7.2. Interface PROFINET

Le kit d'option PROFINET de l'IND570 porte la référence 30260484. La Figure 7-1 et la Figure 7-2 présentent un module PROFINET et ses composants.



Figure 7-1 : Module PROFINET



Figure 7-2 : Module PROFINET de l'IND570

### 7.2.1. Définition des termes

Les termes suivants sont utilisés dans ce chapitre.

Terme	Définition
DAP	Point d'accès au dispositif
DCP	Découverte et Protocole de configuration de base. Utilisé pour la configuration IP sur PROFINET
DHCP	Norme de facto pour la gestion des adresses IP dynamiques
GSDML	Langage descriptif de type XML pour les fichiers GSD
Données initiales d'enregistrement	Requête en écriture des données d'enregistrement destinées à un sous-module. Comparables aux données du paramètre utilisateur PROFIBUS-DP
IOCS	État du consommateur d'E/S
IOPS	État du fournisseur d'E/S
Contrôleur d'E/S	Contrôle du dispositif qui agit en tant que client pour plusieurs dispositifs d'E/S. Généralement un PLC. Comparable à un maître PROFIBUS-DP de classe 1
Dispositif d'E/S	Dispositif sur site attribué à un contrôleur d'E/S. Comparable à un esclave PROFIBUS DPV1
Superviseur d'E/S	Dispositif de programmation avec fonctions de diagnostic et de mise en service. Comparable à un maître PROFIBUS-DP de classe 2
Module	Matériel ou composant logiciel d'un dispositif de réseau
MRP	<u>M</u> edia <u>R</u> edundancy <u>P</u> rotocol. (Protocole de redondance des supports.) Une topologie Ethernet en anneau est utilisée avec les E/S PROFINET afin de fournir des supports de communications redondants. Les messages sont envoyés par un port Ethernet du PLC et reviennent par l'autre port. Si le PLC détecte une rupture de support dans l'anneau, il reconfigure alors le réseau dans les 200 millisecondes de sorte que les messages seront envoyés par les deux ports du PLC. Ceci impose que les PLC et les dispositifs soient activés MRP. Tous les commutateurs sur les réseaux doivent alors être activés MRP. Les dispositifs non activés MRP peuvent être connectés à la boucle en utilisant des commutateurs activés MRP.
Sous-module	Matériel ou composant logiciel d'un module
PDEV	<b>Dis</b> positif <b>phy</b> sique. D'après les spécifications de la version 2.0, il est possible de décrire l'interface Ethernet et ses ports (PDEV ou dispositif physique) grâce à un mécanisme spécial. Ceci est réalisé avec des sous-modules de la zone 0 (le module de la zone 0 correspond au point d'accès du dispositif)
PNIO	Raccourci pour E/S PROFINET

Terme	Définition
E/S PROFINET	E/S PROFINET est un concept de communications pour la mise en œuvre d'applications modulaires et décentralisées. Comparable à PROFIBUS-DP, où les données d'E/S des dispositifs sur site sont transmises de manière cyclique vers l'image de traitement d'un PLC. Les capacités en
	temps réel des E/S PROFINET sont subdivisées en RT et IRT (voir ci-dessous)
e/s profinet rt	E/S PROFINET avec capacités en temps réel. Canal de communication optimisé en temps réel pour les données d'E/S à durée critique et Alarmes. Implémenté dans le logiciel
Profinet irt	E/S PROFINET avec capacités isosynchrones en temps réel. Nécessaire pour une application de contrôle du déplacement nécessitant un taux de mise à jour de 1 ms, voire moins, et sans instabilité. Implémenté dans le matériel
PROFINET CBA	Automatisation basée sur le composant PROFINET. Comparable à PROFIBUS FMS
Données enregistrées	Comparable à la Lecture/Écriture acycliques de PROFIBUS DPV1

#### 7.2.2. Communications

Le terminal IND570 utilise des composants assurant la compatibilité complète avec le réseau Siemens PROFINET. Un terminal IND570 est reconnu en tant que dispositif générique PROFINET par le PLC.

#### 7.2.3. Adresse IP

Chaque option PROFINET représente une adresse IP physique. Cette adresse peut être choisie par le concepteur du système et être ensuite programmée dans le terminal IND570 et dans le PLC, mais l'adresse peut aussi être automatiquement attribuée par le PLC. Chaque IND570 au sein d'un système doit détenir une adresse IP PROFINET unique.

L'adresse IP PROFINET du terminal IND570 est programmée dans le menu de configuration du terminal sur **Communication > PLC > PROFINET**.

#### 7.2.4. Transfert des données prises en charge

L'interface PROFINET fournit la capacité de transfert des données discrètes et d'une messagerie acyclique qui est utilisée pour accéder aux données partagées. L'accès aux données partagées s'effectue d'une manière très semblable à la méthode utilisée par les modules ControlNet et Ethernet/IP.

#### 7.2.5. Méthodes de connexion

Les ports doubles sur le module d'interface PROFINET offrent plusieurs méthodes possibles de connexion de l'IND570 au réseau de contrôle. Ces méthodes sont décrites dans cette section. Il est important pour les configurations en cascade et en boucle redondante MRP que le câblage du réseau corresponde à la topologie de réseautage définie sur le PLC pour qu'il corresponde au Port 1 et au Port 2. Si le câblage ne correspond pas à la topologie définie, des erreurs seront signalées.

#### 7.2.5.1. Réseau en étoile

Un réseau en étoile se compose de plusieurs dispositifs étant réunis à un ou à plusieurs commutateurs Ethernet.

PROFINET



Figure 7-3: Exemple de réseau en étoile

7.2.5.2. Cascade

Un réseau en cascade a l'avantage de ne nécessiter aucun commutateur pour les nombreux dispositifs devant être connectés au contrôleur. Ceci est avantageux dans une armoire ou dans un espace restreint qui ne possède pas suffisamment de surface de cheminement pour des câbles individuels en retour vers un point central tel qu'un commutateur.



Figure 7-4: Exemple de réseau en cascade

#### 7.2.5.3. Boucle redondante MRP

La boucle redondante MRP est très semblable à la topologie en cascade, où le PLC est connecté à une extrémité de la boucle et les dispositifs sont disposés en cascade le long de la boucle jusqu'à ce qu'elle se termine sur le même PLC dans un second port Ethernet. Ceci fournit une topologie « en anneau » où les messages peuvent être routés dans l'une ou l'autre direction autour de l'anneau, avec l'avantage de ne pas nécessiter de commutateur tant que le PLC et les dispositifs supportent MRP. Si une rupture se produit au niveau de l'anneau, le PLC la détectera rapidement en notant que les messages ne sont plus retournés vers le PLC à l'extrémité opposée de l'anneau auquel il est attaché. Dans ces conditions, le PLC commencera la transmission de messages vers les deux ports de sorte que tous les dispositifs sur l'anneau puissent toujours recevoir les messages. Il en résulte un réseau en cascade sur lequel chaque port continue de fonctionner sans tenir compte de la rupture. MRP PROFINET est conçu pour réaliser la détection de la rupture et assurer la commutation en moins de 200 millisecondes. VEUILLEZ NOTER que votre processus doit être en mesure de tolérer une perte de communications de 200 millisecondes au maximum.



Figure 7-5: Anneau MRP intact



Figure 7-6: Anneau MRP avec rupture

Veuillez noter que les messages continuent à atteindre tous les dispositifs dans la mesure où le réseau se répare de lui-même.

### 7.3. Définition des données

#### 7.3.1. Intégrité des données

L'IND570 détient des bits spécifiques afin de permettre au PLC de confirmer que les données ont été reçues sans interruption et que le terminal n'est pas dans une condition d'erreur. Il est important de surveiller ces bits. Tous les codes PLC doivent les utiliser afin de confirmer l'intégrité des données reçues par l'IND570.

Reportez-vous aux tableaux des données des annexes A et B pour des informations spécifiques sur les données OK, sur les mises à jour en cours ainsi que sur les bits d'intégrité des données et leur utilisation.

#### 7.3.2. Données discrètes

L'interface PROFINET du terminal possède trois formats de données discrètes pouvant être sélectionnés. Types de données : Nombre entier, Division et Virgule flottante.

Reportez-vous à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données**, pour une description des données discrètes, et aux annexes A et B pour une description détaillée des données disponibles dans chaque format de données.

#### 7.3.3. Ordonnancement des octets

Pour des informations générales sur l'ordonnancement des octets, reportez-vous à l'annexe C, **Caractéristiques communes des données.** 

#### 7.3.4. Zones de message

Le transfert des données discrètes peut s'effectuer grâce à 4 zones de messages cycliques maximum, dans les formats de données Nombre entier, Division et Virgule flottante. Chaque zone de message est attribuée à une balance locale ou distante, et les balances peuvent être répétées dans des zones de messages complémentaires. Les formats Nombre entier et Division fournissent deux mots de 16 bits d'entrée et deux mots de 16 bits de sortie par zone de message. Le premier mot d'entrée de chaque zone de message fournit les données de pesée de la balance et les données de pesée d'entrée peuvent être sélectionnées par le PLC en utilisant un mot de bit 0, bit 1 et bit 2 de la seconde sortie de la zone de message. Les deux tableaux suivants fournissent des informations sur l'utilisation des entrées et des sorties.

Le format à virgule flottante fournit quatre mots de 16 bits de données d'entrée et trois mots de 16 bits de données de sortie par zone de message. Reportez-vous au Tableau 7-2 et Tableau 7-3 pour des détails.

Le nombre de zones de messages est sélectionné dans le menu de configuration du terminal sur **Communications > Interface PLC > Format des données**.

Données Nombre entier/Division de l'IND570				
Zones	Octets	(8 bits)		
de Messa ge	IND570 >> Entrée PLC	Sortie PLC >> IND570		
1	4	4		
2	8	8		
3	12	12		
4	16	16		

Tableau 7-2 : Zone de message et Dimensions des E/S du PLC (Nombre entier/Division)



Figure 7-7 Mappage des E/S de la zone de message Nombre entier/Division

Données Virgule flottante de l'IND570							
Zones de Messa ge	Octets (8 bits)						
	IND570 >> Entrée PLC	Sortie PLC >> IND570					
1	8	8					
2	16	14					
3	24	20					
4	32	26					



Figure 7-8 Mappage des E/S de la zone de message Virgule flottante

## 7.4. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Le terminal IND570 offre la possibilité de contrôler directement ses sorties discrètes et de lire ses entrées discrètes en utilisant des options (numériques) d'interface PLC. Les intégrateurs de systèmes doivent savoir que les mises à jour des E/S discrètes de l'IND570 sont synchronisées avec le taux de mises à jour de l'interface du terminal, et non pas avec le taux de balayage des E/S du PLC. Ceci peut être à l'origine d'un retard perceptible de lecture des entrées ou de mise à jour des sorties, conformément aux observations provenant du PLC vers les signaux du monde réel. Consultez le **Manuel technique du terminal IND570** pour le câblage des E/S discrètes.

### Accès aux données partagées 7.5.

Les communications PLC en mode de données partagées sont fournies en utilisant la messagerie acyclique vers le terminal IND570.

Le document des données partagées de l'IND570 répertorie les variables de données partagées disponibles pour Ethernet/IP, ControlNet et PROFINET. Ce document comprend aussi le code, l'instance et les attributs de classe hex pour les données partagées. Le PLC doit utiliser une combinaison de RDREC (SFB52) et de WRREC (SFB53) afin de lire une variable de données partagées, et WRREC (SFB53) pour écrire une variable de données partagées.

#### 7.6. Configuration du logiciel

Le terminal IND570 détecte automatiquement la présence de la carte PROFINET en option lorsqu'elle est installée, et met à disposition les paramètres de configuration PROFINET disponibles dans le menu de configuration. Pour configurer le terminal de communication PROFINET, entrez dans la configuration et rendez-vous sur le sous-bloc Communication > PLC > PROFINET (Figure 7-9).



Figure 7-9 : Bloc de configuration PROFINET

#### 7.6.1. Blocs de configuration du format des données et de PROFINET

7.6.1.1. **Configuration PROFINET** 

> Le bloc de configuration PROFINET sur Communication > PLC > PROFINET permet à l'utilisateur de spécifier l'utilisation de l'interface PROFINET.

#### 7.6.1.1.1. Adresse MAC

L'adresse MAC est affichée mais ne peut pas être modifiée.

#### 7.6.1.1.2. Attribution IP

Par défaut, le champ **Attribution IP** est défini sur **DCP** afin que le logiciel de programmation PLC puisse attribuer les champs Adresse IP, Masque de sous-réseau et Passerelle des informations en provenance du réseau.

Lorsque Adresse IP, Masque de sous-réseau et Passerelle de l'interface PROFINET sont spécifiés par le client, le champ Attribution IP doit être défini sur **Manuel**. Avec ce réglage, les champs Adresse IP, Masque de sous-réseau et Passerelle doivent être manuellement remplis par l'installateur.

La sélection **DHCP** permet au réseau général (réseau non PLC) d'attribuer les champs Adresse IP, Masque de sous-réseau et Passerelle. Il s'agira de la circonstance la moins commune.

Notez que, dans tous les cas, le nom du dispositif (un réglage qui n'est pas programmable dans l'IND570) doit être déterminé depuis le logiciel de programmation PLC avant qu'aucune communication vers le PLC ne puisse être établie.

7.6.1.2. Configuration du format des données

Dans Configuration, naviguez vers **Communications > Interface PLC > Format des données.** Ce qui suit doit être configuré pour PROFINET.

#### 7.6.1.2.1. Mode opérationnel

Le réglage par défaut est Mode de compatibilité. Ceci n'est pas modifiable. Le mode Compatibilité fournira les mêmes possibilités d'ordonnancement des octets du mode discret conformément aux terminaux IND131/331 et IND780 de METTLER TOLEDO.

REMARQUE : Il n'est pas nécessaire de sélectionner Émulation de l'IND560 qui se trouve dans la configuration des autres interfaces PLC de l'IND570, dans la mesure où PROFINET n'était pas disponible avec le terminal IND560.

#### 7.6.1.2.2. Format

Sélectionnez le format des données : Nombre entier (par défaut), Division ou Virgule flottante. Un changement de format supprimera toutes les zones de messages existantes.

7.6.1.3. Ordonnancement des octets

Les choix disponibles sont Standard, Permutation d'octets, Permutation de mots (par défaut) et Permutation double de mots.

7.6.1.3.1. Zones de message

Sélectionnez 1, 2, 3 ou 4 zones.

### 7.7. Fichier GSDML PROFINET

Le fichier GSDML PROFINET contient huit (8) configurations d'entrée et huit (8) configurations de sortie. Il est très important que les dimensions sélectionnées dans les configurations d'entrée et de sortie correspondent les unes aux autres. Par exemple, si « Zone 1 VIRGULE FLOTTANTE »

correspond à la sélection d'entrée, « Zone 1 VIRGULE FLOTTANTE » doit aussi correspondre à la sélection de sortie.

Le nombre de zones désignées dans chaque configuration se réfère au nombre de Zones de messages configurées dans l'IND570 lui-même.

Remarque : Le fichier GSDML PROFINET de l'IND570 et une version complète des exemples de programmes peut être téléchargé sur <u>www.mt.com/IND570</u>. Ces captures d'écran ne sont fournies qu'à titre illustratif.

LaFigure 7-10 présente deux IND570 positionnés dans le réseau d'E/S PROFINET. Le nœud 1 (IND570) est configuré en tant que dispositif Virgule flottante alors que le nœud 2 (IND570-1) est configuré en tant que dispositif de type Nombre entier/Division.

HW Config - (SIMATIC 300 Station (Config: Station Edit Inset PLC View Opt □ @ 2 * <sup>Q</sup> % @ 1 1 0 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	uration) PROFINET_IN tions Window Help	D570_Sample]			• Ø x	
Image: Second		Î	End District Standard District			
(1) N0570	(					
State         Module         Order number           0         MMDS70         ABCC40-PH           37         ABInface         ABC           P7         ABr         P           72         ABr         ABC           1         FLDAT 1 lot         2           2         FLOAT 1 lot         2	56263	Unagnostic address: 2042** 2047* 2040* 2040* 2028*	Consert		METTLER FOLEDO ACI number GSUMA V2.5MT 40570 PR-20150930.enl	
Press F1 to get Help.					Chg	

Figure 7-10 : Configuration matérielle du réseau (nécessite une référence active)

# 7.8. Attribution de l'adresse IP et du nom du dispositif

Par défaut, l'attribution de l'adresse IP de l'IND570 et du nom du dispositif s'effectue au moyen de DCP (Découverte et protocole de configuration de base). Cette fonction est accessible avec le logiciel d'ingénierie PLC selon la présentation ci-dessous.



Figure 7-11 : Configuration avec DCP

L'utilisation de la fonction Navigation initialise la découverte des adresses MAC sur le réseau. Sélectionnez l'adresse MAC avec laquelle vous désirez travailler (présentée dans le terminal sur **Configuration > Communications > Interface PLC > PROFINET**) en la cliquant et en cliquant ensuite sur le bouton **OK** pour continuer.

		PROFINE	-	
MAC Ad	dress			
	003011	0e29ea		
DHCP C	lient			
		DCP		▼
K				

Figure 7-12 : Où trouver l'affichage de l'IND570 de l'adresse MAC PROFINET du terminal

Ethernet node		Nodes accessibl	e online	
MAC address:		Browse		
Browse Network - 3	Nodes			×
Start	IP address 172 18 55 228	MAC address	Device type	Name ind141-00
Stop	0.0.00	00-30-11-0E-32-3E 00-18-18-66-87-25	ABCC40-PIR S7-300	pn-io
, ▼ Fast search				
	•	III		Þ
Flash	< ☐ MAC address: [0	m 10-30-11-0E-32-3E		•
Flash	MAC address:	m 10-30-11-0E-32-3E	Cancel	Help
Flash	MAC address:	III 10-30-11-0E-32-3E	Cancel	Help
Flash OK Reset to factory setti	MAC address:	III 10-30-11-0E-32-3E	Cancel	Help

Figure 7-13 : Fonction de navigation DCP présentant les adresses MAC du nœud de réseau

PROFINET

Ethomot nodo		
MAC address:	00-30-11-0E-32-3E	Nodes accessible online Browse
Set IP configuration • Use IP paramete	สร	
IP address: Subnet mask:	172.18.55.225 255.255.254.0	Gateway C Do not use router I Use router Address: 172.18.54.1
C Obtain IP addres	is from a DHCP server	
Identified by     Client ID     Client ID:	C MAC address	C Device name
Assign IP Config	uration	
Assian device name		
Assign device name		
Device name:	I	Assign Name
Device name: Device name: Reset to factory setti	ngs	Assign Name Reset

Figure 7-14 : Modification du nœud Ethernet DCP

Dès que les autres paramètres sont configurés, donnez un nom au dispositif.

Assign device nan	ne	
Device name:	IND570	Assign Name
Reset to factory se	ettings	
		Reset

Figure 7-15 : Attribution d'un nom au nouveau dispositif



Figure 7-16 : Confirmation du transfert des paramètres

Après réception du message stipulant que les paramètres ont été transférés avec succès, vous pouvez fermer le formulaire DCP. Si le format des données dans l'IND570 et si le réseau ont été correctement configurés dans la fenêtre Siemens « HW Config. », le module PROFINET du terminal doit commencer à communiquer avec le PLC.

## 7.9. Dépannage

Si l'IND570 ne communique pas avec le PLC, procédez à ce qui suit :

- Confirmez que la configuration de l'adresse IP et que la configuration du nom du dispositif ont été attribuées dans le PLC (notez que le nom du dispositif doit toujours être attribué en utilisant DCP). Mettez hors puis sous tension l'IND570 afin de vous assurer que tous les paramètres mis à jour ont pris effet.
- Recherchez tout conflit d'adresse IP. Utilisez une commande Ping depuis un PC afin de vérifier les adresses.
- Vérifiez le câblage et les connexions du réseau.
- Confirmez que les paramètres de l'IND570 pour le type de données et l'attribution de l'adresse IP correspondent à ceux du PLC et que chaque IND570 sur le réseau possède une adresse unique.
- Confirmez que le nombre de zones de messages attribuées dans le menu de configuration de l'IND570 correspond aux attributions d'entrée et de sortie dans l'Outil de configuration HW de Siemens.
- Si l'interface de communication dans l'IND570 a été modifiée par rapport à un autre type (Ethernet/IP ou ControlNet), une réinitialisation générale de l'IND570 s'avérera nécessaire.
- Remplacez le kit d'interface PROFINET si les problèmes de communication persistent.

#### 7.9.1. DEL d'état

La carte d'interface PROFINET possède une DEL d'activité du lien sur chacun des deux connecteurs RJ45 et quatre voyants DEL d'état afin d'indiquer l'état des communications et des défauts de la carte. La Figure 7-17 montre la disposition du module LED, et la Figure 7-18 présente les rangées de DEL de la carte. Tableau 7-4 et Tableau 7-5 explique la signification de ces voyants.



Figure 7-18: Voyants DEL d'état PROFINET

DEL d'état	Description	Commentaires
Arrêt	Non initialisé	Absence d'alimentation
		<ul> <li>Module dans « CONFIGURATION » ou dans l'état « NW_INIT »</li> </ul>
Vert	Fonctionnement normal	<ul> <li>Le module s'est décalé par rapport à l'état « NW_INIT »</li> </ul>
Vert, 1 clignotement	Événements de diagnostic	Événements de diagnostic présents
Rouge	Erreur d'exception	Dispositif dans l'état EXCEPTION
	Événement fatal	Erreur interne majeure (cette indication est combinée à une DEL rouge d'état du réseau)
Rouge/vert en alternance	Mise à jour du micrologiciel	• NE METTEZ PAS le module hors tension. La mise hors tension du module pendant cette phase peut provoquer des dommages permanents.

#### Tableau 7-5 : DEL d'état du réseau

DEL d'état	Description	Commentaires
Arrêt	Hors ligne	<ul><li>Absence d'alimentation</li><li>Aucune connexion avec un contrôleur d'E/S</li></ul>
Vert	En ligne (FONCTIONNEMENT)	Connexion établie avec le contrôleur d'E/S

DEL d'état	Description	Commentaires
Vert, 1	En ligne (ARRÊT)	Contrôleur d'E/S à l'état ARRÊT
clignotement		Données d'E/S défectueuses
		<ul> <li>Synchronisation IRT non terminée</li> </ul>
Vert, clignotant	Clignotant	Utilisé par les outils d'ingénierie afin d'identifier le nœud sur le réseau
Rouge	Événement fatal	<ul> <li>Erreur interne majeure (cette indication est combinée à une DEL rouge d'état du module)</li> </ul>
Rouge, 1 clignotement	Erreur du nom de la station	Nom de la station non défini
Rouge, 2 clignotements	Erreur d'adresse IP	Adresse IP non définie
Rouge, 3 clignotements	Erreur de configuration	L'identification attendue diffère de l'identification réelle

### 7.10. Exemples de programmation Siemens S7-300

Les figures suivantes présentent des captures d'écran de la programmation en logique à relais pour le logiciel SIMATIC Step 7 (version V5.5 + SP3).

Remarque : Des versions complètes des exemples peuvent être téléchargées sur www.mt.com/IND570. Ces captures d'écran ne sont fournies qu'à titre illustratif.

Les écrans SIMATIC Step 7 suivants pour les formats de données Nombre entier, Division et Virgule flottante n'affichent qu'un exemple d'une configuration particulière de dimensions d'entrée et de sortie. Les dimensions d'E/S des paramètres de connexion doivent être correctement configurées avec référence au nombre de zones attribuées dans les paramètres des zones de messages du format des données PLC IND570. Tableau 7-2 et Tableau 7-3présentent la relation entre les zones de message de l'IND570 et le dimensionnement des E/S SIMATIC Step 7 pour les formats de données Nombre entier, Division et Virgule flottante.

#### 7.10.1. Exemple de programmation du mode Virgule flottante

	Name		Туре		Initi	al value	Conner	nt		
0.0			STRUC	г						
+0.0	CMD	_Response	"FP_C	ommand_Re:	ipi		Comman	nd Resp	conse word from Terminal	
+2.0	Dat	a	REAL		0.000	000e+000	Float	ing Poi	nt Data from Terminal	
+6.0	Sca	le_Statu	"IND_	FP_Status	•		Scale	Status	from Terminal	
=8.0			END_S	TRUCT						
	"FP	Command	Response	PROFIN	T IND570	Sample\S	IMATIC :	300 Static	nn\CPU315-2 PN/DP(1)\\UDT2	
			<u>onespense</u>	-				-		-
Addres	8 Na	me		Туре		Initial	value	Commen	t	
0	0.0			STRUCT		-				
+0		Reserved		BOOL		FALSE		Reserv	ed	
+0	.1	Reserved		BOOL		FALSE		Reserv	ed	
+0	.2	Reserved2		BOOL		FALSE		Reserv	ed	
+0		keserved3		BOOL		PALSE		Keserv	ea	
+0		Reserved		BOOL		PALSE		Reserv	ea	
+0		Reserveds		8001		PALSE		Deserv	eu	
+0		Reservede		BOOL		PALSE		xeserv	ed	
+0	- /	ED Tenut	Ted1	8001		PALSE		Floatd	eu	
+1		PP_Input_	Teda	BOOL		PALSE		Floati	ng Point Indicator Bit 1	
+1		FP_Input_	Indz	BOOL		PALOL		Floati	ng Point Indicator Bit 2	
41		TP_Input_	Ted4	POOL		TALOL		Floati	ng Point Indeicator Bit 4	
+1		FP_Input_	Inda	ROOT		PALOS		Floati	ng Point Indicator Bit 4	
+1	-	Data Tata	aritu 1	POOT		TALOT		Floati	ng Point Indicator Bit 5	
+1	6	Cund Ack	1	BOOL		FALSE		Comman	d acknowledgement bit 1	
+1	7	Cand Ack	2	BOOL		FALSE		Comman	d Acknowledgement bit 2	
=2		chard_nex_	-	END STRUC	T			Continent	a Ackienzedyelinie bze z	
					-					
		13 "IND_	P_Status"	PROFINET	_IND570_S	ample\SIN	VATIC 30	0 Station	\CPU315-2 PN/DP(1)\\UDT3	
			-							
	Addr	ess Nam	1	Ту	pe	1	Initial	value	Comment	
	Addr	ess Name		Ty	pe RUCT	:	Initial	value	Comment	
	Addr	ess Name 0.0 +0.0 Ta	rget_1	Ty ST BO	pe RUCT OL	1	Initial FALSE	value	Comment Feed Running	
	Addr	ess Name 0.0 +0.0 +0.1 Ta	rget_1	Ty ST B0 1 B0	pe RUCT OL OL		Initial FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON	
	Addr	ess Name 0.0 +0.0 +0.1 Co t0.2	rget_1 mparator_ rget_2	Ty ST B0 1 B0 B0	pe RUCT OL OL	2	Initial FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running	
	Addr	ess         Name           0.0         Ta           +0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta	rget_1 mparator_ rget_2 mparator_	Ty ST B0 1 B0 2 B0	Pe RUCT OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON	
	Addr	Name           0.0           +0.0           10.1           Co           +0.2           10.3           Co           +0.4	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3	Ty ST B0 _1 B0 _2 B0 B0 B0	pe RUCT OL OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK	
	Addr	Name           0.0           +0.0           1a           +0.1           Co           +0.2           1a           +0.4           1a           +0.5	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 ways_1	Ty SI B0 1 B0 2 B0 2 B0 B0 B0 B0	Pe RUCT OL OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Always=1	
	Addr	Name           0.0           +0.0           10.0           +0.1           Co           +0.2           10.3           +0.4           +0.5           A1           +0.6	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 ways_1 stom_Bit2	Ty SI B0 1 B0 2 B0 B0 B0 L B0	Pe RUCT OL OL OL OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage	
	Addr	eas         Name           0.0         1           +0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta           +0.3         Co           +0.4         Ta           +0.5         A1           +0.6         Cu           +0.7         Cu	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 xays_1 stom_Bit2 stom_Bit2	Ty 51 50 1 B0 2 B0 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80	Pe RUCT OL OL OL OL OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Always=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage	
	Addr	eas         Name           0.0         1           +0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta           +0.3         Co           +0.4         Ta           +0.5         A1           +0.6         Cu           +0.7         Cu           +1.0         En	rget_1 mparator, rget_2 mparator, rget_3 ways_1 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2	Ty 51 50 1 B0 2 B0 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80 80	Pe RUCT OL OL OL OL OL OL OL OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Always=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected.	
	Addr	ess         Name           0.0         1           +0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta           +0.3         Co           +0.4         Ta           +0.5         Al           +0.6         Cu           +0.7         Cu           +1.0         En           +1.1         In	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 ways_1 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2 ter_Key put_1	Ty 51 80 -1 80 -2 80 80 80 1 80 2 80 80 80 80 80 80	pe           RUCT           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input \$1 current state	
		Name           0.0           40.1           7           40.2           7           40.3           40.4           7           40.5           40.6           40.7           40.8           40.1           7 <td>rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 avays_1 stom_Bit2 stom_Bit2 ter_Key put_1 put_2</td> <td>Ty           SI           B0           1           B0           _2           B0           _2           B0           B0</td> <td>pe           RUCT           OL           OL</td> <td></td> <td>Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE</td> <td>value</td> <td>Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input \$1 current state Digital I/O Card Input \$2 current state</td> <td></td>	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 avays_1 stom_Bit2 stom_Bit2 ter_Key put_1 put_2	Ty           SI           B0           1           B0           _2           B0           _2           B0	pe           RUCT           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input \$1 current state Digital I/O Card Input \$2 current state	
		Name           0.0           +0.0           Ta           +0.1           Co           +0.2           Ta           +0.4           Ta           +0.5           Cu           +0.6           Cu           +1.1           Ta           +1.2           Ta	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 xays_1 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2 ter_Key put_1 put_2 put_3	Ty           ST           BC           _1           BC           _2           BC           BC	pe           RUCT           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Always=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input \$2 current state Digital I/O Card Input \$2 current state Digital I/O Card Input \$3 current state	
	Addr	Name           0.0           +0.0           Ta           +0.1           Co           +0.2           Ta           +0.4           Ta           +0.5           All           +0.7           Cu           +0.7           Ta           +0.6           Cu           +1.0           Ta           +1.1           Ta	rget_1 mparator, gget_2 mparator, rget_3 xays_1 stom_Bit; stom_Bit; stom_Bit; ter_Key put_1 put_2 put_2 put_3 tion	Ty           ST           SC           SC	pe           RUCT           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input #1 current state Digital I/O Card Input #2 current state Digital I/O Card Input #3 current state Scale in Motion	
	Addr	ess         Name           0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta           +0.3         Co           +0.4         Ta           +0.5         Al           +0.6         Cu           +0.7         Cu           +0.7         Cu           +1.0         En           +1.2         In           +1.4         Mo           +1.4         Ne	rget_1 mparator gget_2 mparator rget_3 xays_1 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_Bit2 stom_L1 put_2 put_3 stion t_Mode	Ty           \$1           80           1         80           2         80           2         80           80         80           80         80           80         80           80         80           80         80           80         80           80         80           80         80	pe           RUCT           OL           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Always=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input #1 current state Digital I/O Card Input #2 current state Digital I/O Card Input #2 current state Digital I/O Card Input #2 current state Scale in Motion Scale currently in NET mode	
	Addr	ess         Name           0.0         Ta           +0.1         Co           +0.2         Ta           +0.4         Ta           +0.4         Ta           +0.5         Al           +0.6         Cu           +0.7         Cu           +0.4         Ta           +1.0         En           +1.1         In           +1.4         Mo           +1.4         Ne           +1.5         Ne	rget_1 mparator rget_2 mparator rget_3 xays_1 stom_Bit2	Ty           ST           ST           B0           C           B0           C           B0           C           B0           C           B0           C           B0           B0	pe           RUCT           OL           OL		Initial FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE FALSE	value	Comment Feed Running Comparator 1 ON Fast Feed Running Comparator 2 ON Tolerance OK Alvays=1 Bit 1 reserved for Task Expert Application Usage Bit 2 reserved for Task Expert Application Usage Enter Key press on terminal detected. Digital I/O Card Input \$1 current state Digital I/O Card Input \$2 current state Digital I/O Card Input \$2 current state Scale in Motion Scale currently in NET mode Floating Point Data Integrity bit \$2	



- Les UDT (types définis par l'utilisateur) utilisés dans le programme d'exemple sont les suivants :
  - UDT1 = Données Virgule flottante IND570. Format des données Virgule flottante revenant du terminal, notamment les registres d'état avec les UDT les accompagnant.
  - UDT2 = Réponse à une commande. Registre d'état indiquant la réponse du terminal IND570 à une commande envoyée par Field Bus.
  - UDT3 = État du témoin Virgule flottante : Indique l'état du dispositif de mesure (balance ou débitmètre).

C DB1 "IND_FP_Data" PROFINET_IND570_Sample\SIMATIC 300 Station\CPU315-2 PN/DP(1)\\DB1							
Address	Name	Туре	Initial value	Comment			
0.0		STRUCT					
+0.0	Msg_Slot1	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 1 (see PLC Data Format in IND570's Setup)			
+8.0	Msg_Slot2	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 2 (see PLC Data Format in IND570's Setup)			
+16.0	Msg_Slot3	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 3 (see PLC Data Format in IND570's Setup)			
+24.0	Msg_Slot4	"IND_Float_Data"		IND570 Message Slot 4 (see PLC Data Format in IND570's Setup)			
=32.0		END_STRUCT					
٠ 📄					Þ.		

Figure 7-20 : Bloc de données 1 (DB1) utilisé dans le programme d'exemple Virgule flottante

Le Bloc de données 1 (DB1) a défini les quatre zones de messages possibles de l'IND570. Ceci N'EST PAS nécessaire pour le bon fonctionnement du programme, mais permet aux données d'être stockées dans le bloc des données si le programme est conçu pour recueillir des données provenant des 4 zones.



Figure 7-21 : Réseaux 1 et 2 sur FC1

Lors du premier démarrage du programme, Réseau 1 l'initialise avec ses valeurs de démarrage.

Le Réseau 2 lit la réponse à la commande et l'état Virgule flottante, effectue la permutation d'octets (le cas échéant), et les stocke ensuite sur leurs positions de zones de messages associées dans DB1. Les bits seront utilisés ultérieurement.



Figure 7-22 : Réseau 3 sur FC1

Le Réseau 3 utilise la lecture des bits d'état des données OK et des données d'Intégrité dans le Réseau 2 afin de déterminer si les données Virgule flottantes sont valides. Si tel est le cas, copiez alors les données sur leur position associée dans DB1.



Figure 7-23 : Réseau 4 sur FC1

Le Réseau 4 agit sur le bit des données OK s'il est désactivé, ce qui indique que l'instrument n'est pas dans un mode valide pour envoyer des données. Dans ce cas, définissez la sortie sur -9999,0 (Bad\_Data\_Indicator) afin d'avertir l'opérateur que le système a rencontré un problème. Définissez le témoin Données affichées sur -1 afin de faire savoir qu'un problème apparaît sur les données en retour.





Le Réseau 5 lit les bits de la commande Accusé de réception provenant de l'IND570 et transforme le résultat en un Nombre entier à partir des bits renvoyés. Le nombre entier sera utilisé dans les réseaux suivants afin de réagir à toute commande étant envoyée.



Figure 7-25 : Réseau 6 sur FC1

Le réseau 6 recherche une modification de l'état de la commande Accusé de réception. Si une commande est trouvée, il active le bit Command\_Acked et déclenche une minuterie. Après expiration de la minuterie, l'historique est mis à jour, ce qui déclenche alors la désactivation du bit Command\_Acked. Le bit Command\_Acked est utilisé ultérieurement lors du traitement de commandes vers l'IND570.



Figure 7-26 : Réseau 7 sur FC1

Le réseau 7 recherche une modification de la commande étant envoyée vers l'IND570. Si une nouvelle commande a été émise, déplacez-la alors vers la mémoire tampon de sortie et mettez à jour l'historique. En programmant ainsi la commande, vous bénéficiez de la liberté de mettre à jour manuellement la mémoire tampon de sortie, le cas échéant, afin de faciliter les dépannages.

Network 8 : Returned floating Point value type indicator.

Map the Floating Point Input Indicator bits into a word so we can decode what type of data the Indicator is currently returning to us. See table in the PLC Inteface Manual for a mapping of these values.



Figure 7-27 : Réseau 8 sur FC1

Le Réseau 8 lit les bits du témoin Virgule flottante dans le mot d'état de la commande et crée un nombre entier à partir du résultat qui est utilisé ultérieurement pour déterminer quelles données seront retournées par l'IND570.

Network 9 : Various example commands

This rung allows triggering of some sample commands to the Indicator. Your ow logic does not need to function this way. It only needs to write a value to "Command", and if necessary, to "Command\_Data."

The MOV instruction for IND\_FP\_Data is only so that the returned data is easy to read after one of the command bits has been set. Other commands that can be sent to the Indicator can be found in the PLC

Interface Manual.



Figure 7-28 : Réseau 9 sur FC1

Le Réseau 9 émet des commandes vers l'IND570 qui sont définies par l'utilisateur au moyen des bits de commande retenus. Il attend ensuite que les commandes soient reconnues avant d'effacer les bits ayant été définis. Si un type différent de données d'affichage est requis, attendez que l'IND570 indique que les données correctes sont affichées avant d'effacer le bit de commande.

7-25

#### 7.10.1.1. Exécution du programme d'exemple

Le programme d'exemple peut être exécuté depuis le Tableau d'accès aux variables tel que présenté sur les Figure 7-29 et Figure 7-30ci-dessous.

	PROFINET_IND570_Sample \\		- • •				
4	PROFINET_IND570_Sample	🖄 System data	🕞 OB1	OB86	OB100	🕞 FB3	🕞 FB4
	SIMATIC 300 Station	EFC1	FC2	FC100	FC101	🖽 DB1	🕞 DB2
	⊟- CPU315-2 PN/DP(1)	DB3	🖽 DB4	🖪 DB5	🖽 DB6	🖽 DB7	DB52
1	🖻 💼 S7 Program(1)	DPE2	🖽 UDT1	UDT2	🔁 UDT3	🖽 UDT4	🔁 UDT5
1	Sources	PP_Cyclic_Data	MT_Cyclic_Data	VAT_SDV_Access	🕞 SFB52	🚌 SFB53	🕞 SFC20
	Blocks	SFC21	SFC70		-	-	-
		F	-				
1	J						

Figure 7-29 : FP\_Cyclic\_Data

VAT\_Float\_Cyclic\_Data est un <u>T</u>ableau d'<u>A</u>ccès aux <u>V</u>ariables qui permet à l'utilisateur de surveiller les données cycliques traitées et d'émettre des commandes vers l'IND570 selon la présentation cidessous :

		12 12	Var - [FP_Cyclic_[	Data @PROFINET_IND570_Sample\SIMATIC 300 Static	n\CPU315-2 PN/D	P(1)\S7 Program(1) O.				
				sert PLC variable view Options Window He	ip		-	E X		
		-12			96	C NA 00 NY //ep			Filtrage de	données
			Address	Symbol	Display format	Status value	Modify value	^	1 muge ue	uonnees
		1	// Cyclic Data be	eing returned.					Virgule floffante	
		2	DB1.DBD 2	"IND_FP_Data".Msg_Slot1.Data	FLOATING_POINT	3.83			depuis I'IN	D570
Commandes Définissez		3							Carbone	
and hite afin do	oog bite afin do	4	// Cyclic Comma	inds						
ces blis dilli de	1	5	M 20.1	"Tare"	BOOL	false			Données de	э
déclencher leurs		6	M 20.2	"Clear"	BOOL	false			commande	J.
commandes associées		7	M 20.3	"Zero"	BOOL	false				
Los estate escent effacés	٢II	8	M 20.4	"Programmable_Tare"	BOOL	false	_		Envoyées c	ivec des
Les ociers seroni enuces		9	MD 26	"Command_Data"	FLOATING_POINT	0.0	2.0		Linvoyooo d	00 000
lorsque l'IND570		10	M 20.5	"Report_Gross_Wt"	BOOL	false			commanae	S
accuse récention de la	Ч	11	M 20.6	"Report_Net_Wt"	BOOL	false			nécessitant	des
		12							données te	nl aun zall
commanae		13	// Command Sta	itus Flags	1222		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·			
		14	MW 18	"Data_Displayed"	DEC	0			l are progro	immable
		15	MW 10	-CMD_Ack	DEC	0				
		16	DB1.DBX 1.5	"IND FP_Data".Msg_Slot1.CMD_Response.Data_Integrity_1	BOOL	Taise		=		
		1/	DB1.DBX 1.6	"ND_FP_Data".Msg_Slot1.CMD_Response.Cmnd_Ack_1	BOOL	taise				
Donnéos Virgulo		10	DB1.DBX 1.7	IND_FP_Data_Msg_Slot1.CMD_Response.Cmnd_Ack_2	BUUL	Taise				
Donnees virgule		1	// Casla Clatura	File as			l			
floffante		L	// Scale Status Flags				(			
	t 22 /é 24	22	DB1.DBX 6.0	"ND_FP_Data .msg_Sol1.Scale_Status.Target_1	BOOL	false				
Bits de filtrage : Le bit		22	DB1.DBX 6.1	"ND_FP_Data_Msg_Slot1.Scale_Status.comparator_1	BOOL	false				
Data OK doit être activé		24	DB1.DBX 6.2	"ND_ED_Data" Mag_Slot1.Scale_Status.rarget_2	BOOL	false				
st las hits 1 st 0		25	DB1.DBX 6.3	"IND_ED_Data" Meg_Slot1.Scale_Status.comparator_2	BOOL	false				
er les bits i er 2		20	DB1 DBX 6.4	"ND ED Data" Mag Slot1 Scale Status Always 1	BOOL	true				
d'intégrité des données		20	DB1 DBX 6.6	"ND_FD_Data" Meg_Slot1.Scale_Status.Always_1	BOOL	false				
doivent bénéficier de la		28	DB1 DBX 67	"ND FP Data" Msg_Slot1.Scale_Status.Custom Bit2	BOOL	false				
		29	DB1 DBX 7.0	"IND FP Data" Msg_Slot1.Scale_Status.Enter Key	BOOL	true				
meme polarite pour que	N	30	DB1 DBX 71	"IND FP Data" Msg. Slot1 Scale Status Input 1	8001	false				
l'exemple des données		1	DB1.DBX 72	"IND FP Data" Msg Slot1 Scale Status Input 2	BOOL	false				
Virgule flottante en cours		3	DB1 DBX 73	"IND FP Data" Msg_Slot1 Scale Status Input 3	BOOL	false			1	
virgule nonume en cours		33	DB1.DBX 7.4	"IND FP Data" Msg Slot1. Scale Status Motion	BOOL	faise				
soit valide.		34	DB1.DBX 7.5	"IND FP Data" Msg Slot1 Scale Status Net Mode	BOOL	false				
		35	DB1.DBX 7.6	"IND FP Data". Msg Slot1. Scale Status. Data Integrity 2	BOOL	false				
		36	DB1.DBX 7.7	"IND_FP_Data".Msg_Slot1.Scale_Status.Data_OK	BOOL	true				
		37			1					
		PRO	FINET_IND570_Sa	mple\SIMATIC 300 Station\\S7 Program(1)		🔅 RUN	Ab	s < 5.		

Figure 7-30 : Description de FP\_Cyclic\_Data
### 7.10.2. Exemple de programmation du mode Nombre entier

dress Na	me T	дре	Initial value	Comment
0.0	S	TRUCT		
+0.0	ata R	EAL	0.000000e+000	Integer Data from Terminal Multiplied by a Scaling Value
+4.0 S	tatus "	IND_INT_Status"		Scale Status from the Terminal
=6.0	E	ND_STRUCT		
🕞 UDT5 '	"IND_INT_Status" PRC	FINET_IND570_Sam	ple\SIMATIC 300 St	ation\CPU315-2 PN/DP(1)\\UDT5
Address	Name	Туре	Initial v	alue Comment
0.0		STRUCT		
+0.0	Target_1	BOOL	FALSE	Feed
+0.1	Target_2	BOOL	FALSE	Fast_Feed
+0.2	Target_3	BOOL	FALSE	Tolerance_OK
+0.3	Comparator5	BOOL	FALSE	Comparator 5 ON
+0.4	Comparator4	BOOL	FALSE	Comparator 4 ON
+0.5	Comparator3	BOOL	FALSE	Comparator 3 ON
+0.6	Comparator2	BOOL	FALSE	Comparator 2 ON
+0.7	Comparator1	BOOL	FALSE	Comparator 1 ON
+1.0	Enter_Key	BOOL	FALSE	Enter Key press on terminal detected.
+1.1	Input_1	BOOL	FALSE	Digital I/O Card Input #1 current State
+1.2	Input_2	BOOL	FALSE	Digital I/O Card Input #2 current State
	Input_3	BOOL	FALSE	Digital I/O Card Input #3 current State
+1.3	Motion	BOOL	FALSE	Scale in Motion
+1.3	I lea en e	BOOL	FALSE	Scale currently in NET mode
+1.3 +1.4 +1.5	Net_Mode			Tenere Tenerical data shile Undata in Decension1
+1.3 +1.4 +1.5 +1.6	Net_Mode Update_In_Progre	ss BOOL	FALSE	ignore ierminal data while Update in Progress=1

Figure 7-31 : Définitions UDT utilisées dans le programme d'exemple Nombre entier

Les UDT (types définis par l'utilisateur) utilisés dans le programme d'exemple sont les suivants :

- UDT4 = Données Nombre entier IND570. Format des données Virgule flottante revenant du terminal, notamment les registres d'état avec les UDT les accompagnant.
- UDT5 = État du témoin Nombre entier : Indique l'état du dispositif de mesure (balance ou débitmètre).

0	DB2 "IND_INT_Data" PROFINET_IND570_Sample\SIMATIC 300 Station\CPU315-2 PN/DP(1)\\DB2							
ſ	Address	Name	Туре	Initial value	Comment	L.		
	0.0		STRUCT			-		
	+0.0	Msg_Slot1	"IND_Integer_Data"		IND570 Message Slot 1	_		
	+6.0	Msg_Slot2	"IND_Integer_Data"		IND570 Message Slot 2	-		
	+12.0	Msg_Slot3	"IND_Integer_Data"		IND570 Message Slot 3	-		
	+18.0	Msg_Slot4	"IND_Integer_Data"		IND570 Message Slot 4			
	=24.0		END_STRUCT			Ŧ		
ŀ					F. F			

Figure 7-32 : Bloc de données 2 (DB2) utilisé dans le programme d'exemple Nombre entier

Bloc de données 2 (DB2) ayant défini les quatre zones de messages possibles de l'IND570. Ceci N'EST PAS nécessaire pour le bon fonctionnement du programme, mais permet aux données d'être stockées dans le bloc des données si le programme est conçu pour recueillir des données provenant des 4 zones.



Figure 7-33 : Réseau 1 sur FC2

Réseau 1 initialise le programme lors de son premier lancement, avec ses valeurs de démarrage.

Network 2: Copy the Input Status to the Scale Status Bits in DB2 First, swap the bytes of the status word to get them to line up properly. The BLMMOV function can't copy directly from an Input Buffer, so we have to first move it to MM44. Then we can use the BLMMOV, which will map the bits to their proper locations in the DB2 Scale Status area.



Figure 7-34 : Réseau 2 sur FC2

Réseau 2 interchange les octets du mot d'état de la balance et utilise ensuite BLKMOV afin de mapper les bits d'état selon leurs emplacements propres pour une utilisation ultérieure.



Figure 7-35 : Réseau 3 sur FC2

Réseau 3 filtre l'entrée des données avec Données OK et avec les bits de Mise à jour en cours provenant du mot d'état. Si le bit Données OK est désactivé ou si le bit Mise à jour en cours est défini, les données peuvent alors être invalides et doivent être éliminées. Si les bits de filtrage sont OK, la valeur Nombre entier doit alors être convertie en un type de données réelles pour une utilisation ultérieure. Pour ce faire, le programme doit d'abord convertir le Nombre entier en un Entier double et ensuite convertir ce dernier en une valeur réelle. Pour terminer, la valeur réelle est multipliée par une valeur d'échelle qui positionne la virgule décimale sur le même emplacement que celui utilisé par l'Affichage du terminal. La valeur est alors transférée vers DB2.



Figure 7-36 : Réseau 4 sur FC2

Le Réseau 4 examine le bit Données OK. Si le bit Données OK est désactivé, le terminal n'est pas dans un état approprié pour fournir des données valides. Dans ce cas, la valeur du témoin « Données erronées » est écrite vers DB2 en lieu et place des données.



Network 5: Sample Commands to the Terminal.

Figure 7-37 : Réseau 5 sur FC2

Si le terminal se trouve dans l'état de recevoir des commandes (le bit Données OK est activé), le Réseau 5 examine les bits de déclenchement d'une commande qui pourrait être définie par d'autres réseaux dans le programme ou directement par un utilisateur à partir d'un Tableau VAT. Si un bit de déclenchement d'une commande se trouve être activé, écrivez la valeur de la commande vers la Sortie Commande et effacez le bit de déclenchement. Ce réseau reste essentiellement un exemple de la manière avec laquelle les commandes peuvent être envoyées vers le terminal.





Figure 7-38 : Réseau 6 sur FC2

Le Réseau 6 présente des commandes supplémentaires pouvant être envoyées vers le terminal. Notez que ces commandes sont aussi filtrées avec le bit Données OK. Network 7: Output the Normalized Data to the Terminal.

Take the Floating Point Data that was written to the Normalized\_Data\_Out variable and divide it by the Increment value to generate an Integer Value that can be output to the Terminal.



Figure 7-39 : Réseau 7 sur FC2

Le Réseau 7 montre comment des données réelles typées peuvent être converties et envoyées en tant que valeur Nombre entier vers le terminal afin de compléter des commandes. Ces données peuvent être utilisées pour précharger une valeur de tare, définir une cible, configurer les tolérances, etc. Notez que FC100 est fourni avec le programme d'exemple, mais n'est pas traité ici.

7.10.2.1. Exécution du programme d'exemple

Le programme d'exemple peut être exécuté depuis le Tableau d'accès aux variables selon la présentation sur les Figure 7-40 et Figure 7-41 ci-dessous.

E	PROFINET_IND570_Sample \\	US03S-FS2\SWDev\	.\IND570\PROFINET\@	eneral\General_			- • •
	PROFINET_IND570_Sample	🖄 System data	OB1	OB86	OB100	🕞 FB3	🕞 FB4
	E- I SIMATIC 300 Station	🕞 FC1	FC2	FC100	FC101	🕞 DB1	🕞 DB2
	🖻 – 🚺 CPU315-2 PN/DP(1)	🕞 DB3	DB4	🖽 DB5	🔁 DB6	🖽 DB7	🖪 DB52
	⊡ 🗊 S7 Program(1)	DB53		UDT2	🕞 UDT3	🖽 UDT4	🕞 UDT5
	- D Sources	Market FP_Cyclic_Data	🕍 INT_Cyclic_Data	MAT_SDV_Access	SFB52	🚌 SFB53	SFC20
	- 💼 Blocks	SFC21	SFC70		-	-	-
		Γ	-				
J.							

Figure 7-40 : INT\_Cyclic\_Data

INT\_Cyclic\_Data est un <u>T</u>ableau d'<u>A</u>ccès aux <u>V</u>ariables qui permet à l'utilisateur de surveiller les données cycliques traitées et d'émettre des commandes vers l'IND570 selon la présentation cidessous :



Figure 7-41 : Description de INT\_Cyclic\_Data

### 7.10.3. Aperçu général de l'accès aux données partagées

Pour accéder aux données partagées, un programme doit fournir les informations suivantes aux routines de lecture et d'écriture :

- Code de catégorie
- Numéro d'instance
- Numéro de l'attribut
- Longueur

Ces informations se trouvent dans le Manuel Référence des données partagées IND570 (référence 3025337) pour chacune des variables des données partagées. Voici, par exemple, comment rechercher ces informations pour une variable de données partagées de type WT :

	METTLER TOLEDO INDO/O weigning terminal Shared Data Reference					
	2	)	Scale Do	ata		
	2.	1.	Scale Function	ality		Instance
	2.1	.1.	Dynamic Scale Weight (V	VT)		
	Olgooo	] [	Access: "Read Only" Ac	Cess.		
	Classe		Class Code: 0x68	۵	Data Ty	pe: D
_		-	Instances: 1 Inst	ance 1 =	Scale	platforms 1
	2.1	.1.1.	Attributes			Longueur
		wt0100	Composite wt block	Struct	Na	Composite of entire block
		wt0101	Displayed Gross Weight	S13	rt	Rounded Gross Weight shown in selected increment size.
A 11 - 11		wt0102	Displayed Net Weight	S13	rt	Rounded Net Weight shown in selected increment size.
Attribu	T	wt0103	Weight Units	S4	rt	Ib pounds, kg kilograms, grams, oz ounces, oztroy, dwt pennyweights, metric tons, ton, or custom units name
		wt0104	3 <sup>rd</sup> Weight Unit Gross Weight	S13	rt	Shows the current displayed gross weight converted to $3^{\mbox{\scriptsize rd}}$ units
		wt0105	3rd Weight Unit Net Weight	S13	rt	Shows the current displayed net weight converted to $3^{\text{rd}}$ units
	wt0106		Third Weight Unit	S7	rt	Ib pounds, kg kilograms, grams, oz ounces, Ib-oz pounds & ounces, oztroy, ounces, dwt pennyweights, metric tons, ton, or custom units name
		wt0108	Displayed Rate	S13	rt	

Figure 7-42 : Identification des classe, instance, attribut et longueur des données partagées

Si vous avez utilisé auparavant des noms de Variables de données partagées, vous êtes donc déjà familiarisé avec l'utilisation d'Instance et d'Attribut dans la définition des noms conformément à la présentation de la Figure 7-43:



Figure 7-43 : Élaboration des noms des données partagées

Ces informations peuvent vous aider à configurer votre programme afin de lire ou d'écrire les variables des données partagées auxquelles vous avez besoin d'accéder.

La méthode d'accès aux données partagées du terminal IND570 est identique pour les modes Virgule flottante et Nombre entier en utilisant PROFINET. Les deux programmes d'exemple utilisent des routines et des variables identiques, et sont traités ici en tant que processus unique.

L'Accès aux Données partagées présenté ici au moyen de PROFINET utilise les blocs système SFB SFB52 (RDREC DP) et SFB53 (WRREC DP) pour lire et pour écrire des informations vers l'IND570 en utilisant des messages acycliques avec la liaison PROFINET.

Tous les accès aux Variables des données partagées (en lecture et en écriture) nécessitent que soient incorporés le code de classe, l'instance, l'attribut et la longueur dans un message écrit vers l'IND570. Notez que ces informations sont incluses dans les deux blocs de messages ci-dessous et qu'ils doivent être remplis avant le démarrage de l'opération.

🖸 D85 "	SDV_Read_Buffer" PROFINET_IND	570_Sample\SIMATIC 30	0 Station\CPU315-	2 PN/DP(1)\\DB5
Address	Name	Туре	Initial value	Comment
0.0		STRUCT		U
+0.0	Class_Code	INT	0	Shared Data Variable Class Code
+2.0	Instance	INT	0	Instance (usually a scale or flowmeter number)
+4.0	Attribute	INT	0	Attribute pointer into the Class Code - selects specific Shared Data Variable
+6.0	Length	INT	0	Length of message read back (Read Command)
+8.0	Data_Buffer	ARRAY[025]		Data sent back from Terminal
•4.0	2	DWORD		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
				(h)
Addres	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_IN	ID570_Sample\SIMATIC	300 Station\CPU31	5-2 PN/DP(1)\DB6
Addres	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_IN 8 Name .0	ID570_Sample\SIMATIC	300 Station\CPU31	5-2 PN/DP(1)\DB6
DB6     Addres     0     +0	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_IN Name .0 Class_Code	ID570_Sample\SIMATIC Type STRUCT INT	300 Station\CPU31	5-2 PN/DP(1)\DB6
Addres 40 +0 +2	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_IN Name .0 Class_Code Instance	ID570_Sample\SIMATIC Type STRUCT INT INT	300 Station\CPU31 Initial value 0 0	5-2 PN/DP(1)\DB6   Comment  Shared Data Variable Class Code Instance (usually a scale or flowmeter number)
Addres	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_IN Name C Class_Code Class_Code Attribute	ID570_Sample\SIMATIC Type STRUCT INT INT INT	300 Station\CPU31 Initial value 0 0 0	S-2 PN/DP(1)\DB6
Addres	"SDV_Write_Buffer" PROFINET_N Name .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0 .0	D570_Sample\SIMATIC Type STRUCT INT INT INT INT INT	300 Station\CPU31	5-2 PN/DP(1)\DB6   Comment  Shared Data Variable Class Code Instance (usually a scale or flowmeter number) Attribute pointer into the Class Code - selects specific Shared Data Variable Length of message to send to Terminal (Write Command)
Addres	*SOV_Write_Buffer" PROFINET_JN Name Contemporation Class_Code C	D570_Sample\SIMATIC Type STRUCT INT INT INT ARPAY(025)	300 Station\CPU31	5-2 PN/DP(1)\DB6   Comment  Shared Data Variable Class Code Instance (usually a scale or flowmeter number) Attribute pointer into the Class Code - selects specific Shared Data Variable Length of message to send to Terminal (Write Command) Data to send to Terminal
Addres	"SOV_Write_Buffer" PROFINET_IN Name Contemporal Co	ID570_Sample\SIMATIC Type SIRUCT INT INT INT ARRAY(026) DMORD	300 Station\CPU31 Initial value 0 0 0 0 0	S-2 PN/DP(1)\DB6  Comment  Shared Data Variable Class Code Instance (usually a scale or flowmeter number) Attribute pointer into the Class Code - selects specific Shared Data Variable Length of message to send to Terminal (Write Command) Data to send to Terminal



L'écriture de données partagées reste la fonction la plus simple puisqu'elle ne nécessite qu'un seul appel vers SFB53 (WRREC) avec les données devant être écrites vers la variable spécifiée de données partagées afin de compléter le processus.



Figure 7-45 : Écriture des données partagées – Processus en une seule étape

La Lecture des données partagées s'effectue selon un processus en deux étapes au cours duquel un appel vers SFB53 (WRREC) doit être réalisé en premier lieu afin d'indiquer à l'IND570 les variables de données partagées devant être lues. L'écriture est alors suivie par un appel vers SFB52 (RDREC) afin de lire le résultat en retour de l'IND570.



Figure 7-46 : Lecture des données partagées – Processus en deux étapes

Lorsque le processus de lecture des données partagées est terminé, le code de classe, l'instance et l'attribut renvoyés depuis l'IND570 sont comparés aux valeurs requises afin de s'assurer que la requête appropriée a été satisfaite.

### 7.10.4. Détails du programme d'accès aux données partagées

7.10.4.1. Détails du programme OB1

En supplément à l'appel de la fonction des données cycliques Virgule flottante ou Nombre entier, OB1 détient la logique ajoutée suivante :



Figure 7-47 : Réseaux 3 et 4 sur OB1

Les Réseaux 3 et 4 sur OB1 montrent comment les fonctions qui traitent de la lecture et de l'écriture vers les données partagées dans l'IND570 peuvent être appelées. Dans les deux cas, un bit peut être défini par le programme ou par l'utilisateur au moyen d'un tableau d'accès aux variables (VAT) qui déclenche la fonction devant être exécutée. Notez que la seule différence entre les appels d'un dispositif Nombre entier et d'un dispositif Virgule flottante concerne le numéro du nœud sur le réseau. Sinon, l'accès aux données partagées fonctionne de la même manière pour Nombre entier et Virgule flottante.

7.10.4.2. Détails du programme FB4 (écriture des données partagées)

FB4 étant la routine la plus simple et contenant un sous-ensemble d'instructions incluses dans FB3 (lecture des données partagées), nous l'examinerons en premier.



Figure 7-48 : Réseau 1 sur FB4

Le Réseau 1 vérifie s'il s'agit du premier balayage depuis que l'indicateur d'écriture a été défini. Si tel est le cas, obtenez alors la classe des données partagées, l'instance, l'attribut et la longueur des données auprès du demandeur (dans ce cas, le tableau VAT). **Notez que, dans ce cas, les données devant être écrites ont déjà été remplies dans la mémoire tampon des données de DB6**.

Faites passer la variable à l'étape suivante dans la séquence et calculez la longueur de la mémoire tampon d'écriture dans son entier en ajoutant la longueur de l'en-tête à la longueur des données fournies par l'appelant.



Figure 7-49 : Réseau 2 sur FB4

Le Réseau 2 appelle FC101, ce qui génère l'ID du réseau pour le nœud spécifié. Il appelle ensuite SFB53 (WRREC) afin d'envoyer les données de DB6 vers l'IND570 spécifié par le code d'ID.

Network 3: Wait for the Write command to complete.

While the Busy Bit is set, wait for completion. If the Error bit is set then return a -98 in the step to indicate that the Write command failed that the user should check the WRREC returned status for more information. If the Done bit is

set then move on to the next step in the Write sequence.



Figure 7-50 : Réseau 3 sur FB4

Le Réseau 3 confirme que le programme est en cours d'exécution de l'étape 1 de la routine d'écriture des données partagées et qu'il attend le signal d'occupation de Data\_Write avant d'aller plus avant. À ce stade, si l'indicateur Data\_Write Terminé est défini, passez alors à l'étape suivante de la séquence. Si à la place, l'indicateur d'erreur de Data\_Write est défini, déplacez la valeur de 98 dans l'étape de la séquence afin d'indiquer qu'une erreur s'est produite.





Le Réseau 4 termine la séquence en effaçant le bit de requête et, à ce stade, la routine d'appel peut vérifier le numéro de l'étape et les indicateurs d'état de l'état d'achèvement.

#### 7.10.4.3. Détails du programme FB3 (lecture des données partagées)



Figure 7-52 : Réseau 1 sur FB3

Lors du premier balayage de FB3 après que l'indicateur de lecture a été défini, le réseau 1 initialise DB5 avec des zéros. C'est alors que le code de classe, l'instance, l'attribut et la longueur des données sont copiés dans DB5. La longueur de la commande est calculée en ajoutant la longueur de l'en-tête (8) à la longueur des données. La séquence des étapes est alors augmentée afin de passer à l'étape suivante.



Figure 7-53: Réseau 2 sur FB3

Le Réseau 2 définit les bits Vrai et Faux pour une utilisation ultérieure dans la routine.



Figure 7-54 : Réseau 3 sur FB3

Lorsque l'étape de la séquence est égale à 1, le réseau 3 écrit le contenu de DB6 vers l'IND570 spécifié dans le code d'ID (généré par FC101 ; ceci n'est pas traité ici). Notez que l'Index est défini sur 2. Ceci indique à l'IND570 que la routine WRREC demande à ce que les données contenues dans la variable des données partagées spécifiées par la classe, l'instance et l'attribut soient renvoyées vers le PLC. L'IND570 ajoutera à sa mémoire tampon les données requises et attendra que l'appel de la routine REREC correspondante soit émis.

Network 4: Wait for the command for the Read to complete

After the Write to the Terminal (which contains the request to read the specified Shared Data value) has executed, wait for either the Done or Error flags to be set. If the Error flag gets set, cancel the request and return a - 98 to indicate that the Read Command failed and that the user should check the returned Write Status for more information.

If the done flag is set, then move on to the next step in the Shared Data Variable Read sequence.



Figure 7-55 : Réseau 4 sur FB3

Si l'étape de la séquence est encore égale à 1, attendez que l'indicateur d'occupation de Data\_Write soit désactivé. Après quoi, si l'indicateur Data\_Write Terminé est défini, augmentez le compteur d'étape afin de passer à l'étape suivante. Si l'indicateur d'erreur de Data\_Write est défini, placez -98 dans le compteur d'étape et effacez l'indicateur de demande de lecture. La valeur -98 indiquera à l'appelant que la lecture a échoué lors du contact initial avec l'IND570.



Figure 7-56 : Réseau 5 sur FB3

Si l'étape de la séquence est égale à 2, déclenchez alors la lecture des données requises provenant de l'IND570. Notez que l'ID est générée par un appel vers la même routine FC101 que celle utilisée avec WRREC.

Network 6: Wait for the Read to Complete

Wait for the Busy Flag to go away. Once it does, check the Valid Read flag and the Error flag. If the Error flag is set, shut down the routine and return a -99 to indicate that the Read failed (the user should check the returned status data from the above read command for more information).



Figure 7-57 : Réseau 6 sur FB3

Si l'étape de la séquence est égale à 2, attendez alors que l'indicateur d'occupation de Data\_Read soit désactivé. Après cette désactivation, si l'indicateur de validité de Data\_Read est défini, augmentez alors le compteur d'étape de la routine. Si l'indicateur d'erreur de Data\_Read est défini, introduisez -99 dans le compteur d'étape pour indiquer qu'une erreur s'est produite lors de la seconde moitié de la routine de lecture et effacez l'indicateur de demande de lecture.



Figure 7-58 : Réseau 7 sur FB3

Si l'étape de la séquence est égale à 3, le résultat final doit alors être traité en considérant d'abord que la séquence a échoué et en s'assurant que le bit de demande de lecture est effacé afin d'indiquer que l'étape est terminée. Ensuite, comparez le code de classe, l'instance et les numéros d'attribut renvoyés avec ceux ayant été envoyés à l'origine. S'ils correspondent tous, augmentez alors le numéro d'étape et laissez la routine se terminer normalement. S'ils NE CORRESPONDENT PAS, alors la routine se terminera automatiquement avec des codes d'erreur définis. 7.10.4.4. Exécution du programme d'exemple

Le programme d'exemple peut être exécuté depuis le Tableau d'accès aux variables selon la présentation sur les Figure 7-59 et Figure 7-60 ci-dessous.



Figure 7-59 : VAT\_SDV\_Access

VAT\_SDV\_Access est un <u>T</u>ableau d'<u>A</u>ccès aux <u>V</u>ariables qui permet à l'utilisateur de surveiller les données cycliques traitées et d'émettre des commandes vers l'IND570 selon la présentation cidessous :

	15	Var - [VAT_SDV_A	ccess @PROFINET_IND570_Sample\SIMA	TIC 300 Station\CPU	315-2 PN/DP(1)\S7 Pro	gra	Classe, instance, attribut et
	1	Table Edit In	sert PLC Variable View Options W	indow Help			longueur des données
	-44			<b>k</b> ?	©766° 47 66°  1	47 //cz	partagées pour l'opération
		Address	Symbol	Display format	Status value	Modify value	requise. Reportez-vous au
	1	// Note that this	table will work for both Floating Point and Intege	r Mode, but be sure to	set DB7.DBX 12.7 accor	dingly	Manuel de référence des
Sélectionnez le	2	// Shared Data /	Access, specify Class, Instance, Attribute and I	ength.		/	données partagées pour ces
nœud du mode	3	DB7.DBX 12.7	"General_Data".SDV_Integer_Node	BOOL	false		informations
Nombre entier	4	DB7.DBW 2	"General_Data".SDV_Class_Code	HEX	W#16#006D	W#16#00	Informations.
	5	DB7.DBW 4	"General_Data".SDV_Instace	HEX	W#16#0001	W#16#00	01
	6	DB7.DBW 6	"General_Data".SDV_Attribute	HEX	W#16#0001	W#16#00	01
	7	DB7.DBW 8	"General_Data".SDV_Length	HEX	W#16#0004	W#16#00	04
	8						(free free free free free free free free
Déclenchez la	9	// Shared Data F	Read Trigger and Status			/	Etat de la lecture des
lecture des données	10	DB7.DBX 12.1	"General_Data".Trigger_SDV_Read	BOOL	false	/	données partagées
	11	DB7.DBW 0	"General_Data".SDV_read_Access_State	DEC	0		
selectionnees.	12	DB7.DBW 22	"General_Data".SDV_Read_Returned_Len	DEC	0		
	13	DB7.DBD 14	"General_Data".SDV_Read_Write_Status	HEX	DW#16#00000000		
	14	DB7.DBD 18	"General_Data".SDV_Read_Read_Status	HEX	DW#16#00000000		
	15						
Retour de lecture de	16	// Read Buffer	Data Request Echo Back		Stationarian account of a second s		
l'IND570 sur la	17	DB5.DBW 0	"SDV Read Buffer".Class Code	HEX	W#16#0000	*********************************	
classe l'instance	18	DB5.DBW 2	"SDV_Read_Buffer".Instance	HEX	W#16#0000		
listribut at la	19	DB5.DBW 4	"SDV Read Buffer".Attribute	HEX	W#16#0000		
l'allribut et la	20	DB5.DBW 6	"SDV Read Buffer".Length	HEX	W#16#0000	*****	
longueur	21						E
	22	// First 20 bytes	of the Read Buffer (from IND780) appears here	e. More is available if r	needed.		
	23	DB5.DBD 8	"SDV Read Buffer".Data Buffer[0]	CHARACTER	DW#16#00000000	1	Données lues en retour de
	24	DB5.DBD 12	"SDV Read Buffer".Data Buffer[1]	CHARACTER	DW#16#00000000		L'IND570 (20 premiers
	25	DB5.DBD 16	"SDV_Read_Buffer".Data_Buffer[2]	CHARACTER	DW#16#00000000	-	Titobyo (20 premiers
	26	DB5.DBD 20	"SDV Read Buffer".Data Buffer[3]	CHARACTER	DW#16#00000000	******	octets seulement)
	27	DB5.DBD 24	"SDV Read Buffer".Data Buffer[4]	CHARACTER	DW#16#00000000		
Déclenchez une	28				<u> </u>		État de la lecture des
écriture vers les	29	// Shared Data V	Write Trigger and Status			/	doppágo partagágo
données	30	DB7.DBX 12.4	"General Data".Trigger SDV Write	BOOL	false		donnees panagees
donnees	31	DB7.DBW 24	"General Data".SDV Write Access State	DEC	0	/	
selectionnees.	32	DB7.DBD 26	"General Data".SDV Write Status	HEX	DW#16#00000000		Longueur des données + En-
	33	DB7.DBW 30	"General Data".Write Instruction Len	DEC	(12)	12	tête pour la fanation MDDEO
	34						Tele pour la tonction wikikec.
Rapport en retour	35	// Shared Data V	Write Output Buffer				
par FB4 sur la	36	DB6.DBW 0	"SDV Write Buffer".Class Code	HEX	W#16#0000		
classe l'instance	37	DB6.DBW 2	"SDV Write Buffer".Instance	HEX	W#16#0000		
l'attribut et la	38	DB6.DBW 4	"SDV Write Buffer".Attribute	HEX	W#16#0000		
Tullibul el lu	39	DB6.DBW 6	"SDV Write Buffer" Length	HEX	W#16#0000		Données pour écriture vers
longueur	40						
	41	// first 20 bytes	of the Write Buffer (to IND780) appears here. It	fore is available if need	ded.	/	
	42	DB6.DBD 8	"SDV Write Buffer".Data Buffer[0]	FLOATING POINT	2.76	2.76	
	43	DB6.DBD 12	"SDV Write Buffer".Data Buffer[1]	CHARACTER	DW#16#00000000		
	44	DB6.DBD 16	"SDV Write Buffer".Data Buffer[2]	CHARACTER	DW#16#0000000		-
	45	DB6.DBD 20	"SDV Write Buffer".Data Buffer[3]	CHARACTER	DW#16#00000000		
	46	DB6.DBD 24	"SDV Write Buffer".Data Buffer[4]	CHARACTER	DW#16#00000000		
	H						
	PRC	FINET_IND570_Sa	mple\SIMATIC 300 Station\\S7 Program(1)		•	RUN	Ab //

Figure 7-60 : Description de VAT\_SDV\_Access

### 7.10.5. Exemple de boucle MRP

L'attribution des informations sur les adresses IP et sur le nom du dispositif d'une boucle MRP fonctionne conformément à la description de la section 7.8.

Les communications avec la boucle redondante MRP ne nécessitent aucune programmation spéciale. La seule différence apparaît dans la configuration matérielle, ce qui va être traité ici.

7.10.5.1. Pour configurer une boucle MRP sans aucun autre commutateur, en utilisant le PLC en tant que gestionnaire de boucle

Les étapes suivantes doivent être réalisées au niveau de la configuration matérielle :

1. Confirmez que le micrologiciel du CPU est en mesure d'accepter des communications MRP, ces informations se trouvent dans les propriétés objet du CPU.

Cycle/Clock Memory	Retentive Memory	Interrupts	Time-of-Day Interrupts	Cyclic Interrupts
Diagnostics/Clock	Protection		Communication	Web
General	Startup		Synchronous Cycle	Interrupts
Short Description:	CPU 315-2 PN/DP			
	384 KB work memor connection; S7 Co Controller; supports PROFINET CBA; F	ory; 0.05ms/1 mmunication RT/IRT; PR PROFINET CI	000 instructions; PROFIN (oadable FBs/FCs); PROF OFINET interface and 2 p BA-Proxy; TCP/IP transpo	ET FINET IO- ports: MRP: t protocol;
Order No./ firmware:	6ES7 315-2EH14-0	DAB0 / V3.2		
Name:	CPU 315-2 PN/DP	2		
Plant designation:				
Location designation:				
Comment:				
				~
				-

Figure 7-61: Propriétés objet du CPU

- 2. Configurez la gestion du domaine des E/S PROFINET de la manière suivante (reportez-vous à la section 7.10.5.1, ci-dessous) :
  - a. Rôle du PLC en tant que gestionnaire de boucle (automatique)
  - b. Tous les autres dispositifs ont un rôle de Client
- 3. Configurez toutes les connexions dans la topologie E/S PROFINET (reportez-vous à la section 7.10.5.1.2).
- 4. Pour terminer, configurez les minuteurs de surveillance du dispositif pour qu'ils soient supérieurs aux 200 millisecondes de durée de récupération du réseau (reportez-vous à la section 7.10.5.1.3).

Les sections suivantes traitent chaque sujet en détail.

7-50

- 7.10.5.1.1. Configuration de la gestion du domaine des E/S PROFINET
  - 1. Lorsque tous les nœuds ont été ajoutés au lien PROFINET, ouvrez le formulaire Gestion du domaine des E/S PROFINET



Figure 7-62 : Gestion du domaine

2. Modifiez les propriétés de chaque dispositif selon la présentation de la Figure 7-63.

iync Domain MRP Domain					
MRP Domain MRP Domain: mpdomain-1	•	New	Delete	E dit	1
, Interfaces in the ring: Number of interfaces outside the ring:	0	Number of managers (auto) Number of managers: Number of clients:	: 0 0 0		
Nodes Display: C Station / IO system C Ring interconnections MRP domain C Multi MRP domain	MRP Domai mrpdomain-1	n			
Station / Device Name	IRP inst. MRP [	Domain Role	R R		
SIMATIC 300 Station / PN-IO SIMATIC 300 Station / (1) IND570 SIMATIC 300 Station / (2) IND570-1 SIMATIC 300 Station / (3) IND570-2 SIMATIC 300 Station / (4) IND570-3	mrpdor mrpdor mrpdor mrpdor mrpdor	main-1 Not a node in the ring main-1 Not a node in the ring			
Edit Select All				Auto conf	īg

Figure 7-63 : Modification des propriétés du dispositif

- Rôle du PLC = Gestionnaire (Automatique)
- Rôles de tous les autres nœuds = Client

3. Le résultat doit être comme ce qui est présenté sur la Figure 7-64.

nain management - Ethernet(1)						Σ
nc Domain MRP Domain						
MRP Domain						_
MPP Domain			New	Delete	Edit	
					La Satisti	
Interfaces in the ring:	1	5 Nur	mber of managers	(auto):		
Number of interfaces outside the ring:		0 Nu	mber of managers:	0		
	1					
		Nur	mber of clients:	4		
Nodos						
Diselari						
Display:	MB	P Domain				1
C Station / IO system	mrpc	Jomain-1				
C Ring interconnections						
A MDD domain						
C Multi MRP domain						
Station / Device Name	MRP inst.	MRP Domain	Rele	Ring port 1	Ring port 2	
SIMATIC 300 Station / PN-IO		mpdomain-1	Manager (Auto)	Port 1 (R0/S2/X2 P1 R	) Port 2 (R0/S2/X2 P2	
SIMATIC 300 Station / (1) IND570-1 SIMATIC 300 Station / (2) IND570-1		mpdomain-1 mpdomain-1	Client	Port 1 (P1) Port 1 (P1)	Port 2 (P2) Port 2 (P2)	
SIMATIC 300 Station / (3) IND570-2		mrpdomain-1	Client	Port 1 (P1)	Port 2 (P2)	
SIMATIC 300 Station / (4) IND5/0-3		mmpdomain-1	Client	Port 1 (P1)	Port 2 (P2)	J
•		II	1		•	
1	1					
Edit Select All					Auto config	1
						_
OK					Cancel Held	,
				_		-

Figure 7-64 : Propriétés du dispositif correctement configurées

**Remarque** : Le PLC étant aussi le gestionnaire de la boucle, assurez-vous de laisser Interruptions de diagnostic OFF (décoché) sur tous les dispositifs.

#### 7.10.5.1.2. Configurez toutes les connexions dans la topologie E/S PROFINET

1. Sélectionnez la topologie E/S PROFINET dans les propriétés PROFINET

X00 UR         2       CPU 315-2 PN/OP         V1       MR/U2P         V2 P1R       Pot 1         V2 P1R       Pot 2         V2       P1R         V2       P1R	Ethemet(1): PROFI Copy Paste Paste Shared Insert Multi-Controller Device Insert Object Edit PROFINET IO System IP Addresses PROFINET IO Domain Management PROFINET IO Domain Management PROFINET IO Multi-Controller Devices Specify Module Delete Move Size Minimize Maximize Go To Object Properties Open Object With	NET-IO-System (100) Ctrl-C Ctrl=V	Comment	
	Assign Asset ID			
spology of the current subnet.	Product Support Information	Ctrl+F2		Chg /
	FAQs Find Manual	Ctrl+F7 Ctrl+F6		

Figure 7-65 : Topologie E/S sélectionnée dans les propriétés PROFINET

2. Dans la fenêtre Éditeur qui s'ouvre, cliquez sur l'onglet Vue graphique et configurez les liens entre le PLC et le réseau



Figure 7-66 : Configuration des liens du réseau

7.10.5.1.3. Configuration des minuteurs de surveillance

La « Durée du minuteur de surveillance » correspond à la durée pendant laquelle un dispositif peut fonctionner sans voir de mise à jour d'E/S avant qu'il soit fautif. Il est important de s'assurer que la durée est configurée pour être **supérieure** à la durée de récupération de la boucle MRP, qui est de 200 millisecondes, afin d'éviter aux dispositifs de devenir fautifs pendant que le PLC tente de reconfigurer le réseau après qu'une rupture s'est produite.

Le minuteur de surveillance est défini en sélectionnant le nombre d'intervalles de mise à jour désirés. Le logiciel multiplie alors ce nombre par la durée de mise à jour. Par exemple, si la durée de mise à jour est de 2 ms, sélectionnez alors 128 intervalles (256 ms) pour définir le minuteur de surveillance au-dessus des 200 millisecondes de durée de récupération.

- 1. Tout d'abord, cliquez sur le dispositif (1).
- 2. Cliquez ensuite sur Interface (2).



Figure 7-67 : Configuration du minuteur de surveillance du dispositif, 1

3. Dans le dialogue qui s'ouvre, cliquez sur Cycle E/S (3).

repeties Interface (V1)	3	_			×
General Addresses Sunchmoiza	tion 10 Cycle Media Redund	ancy			
Update Time					
Mode:	Automatic	Factor	·	Send clock	[ms]
Update time [ms]:	2.000 💌	= 2	<b>∀</b> X	1.000	
Watchdog Time	cycles with missing IO data:			128	•
Watchdog time [ms]:				256.000	
ОК				Cancel	Help

Figure 7-68 : Configuration du minuteur de surveillance du dispositif, 2

4. Cliquez sur OK pour quitter le dialogue.

# 8 Modbus RTU

## 8.1. Présentation

Le protocole Modbus permet le transport des données en utilisant une structure de messages développée par Modicon et prise en charge aujourd'hui par l'organisation Modbus. Il est utilisé pour établir une communication serveur/client entre des appareils intelligents. Il s'agit d'un protocole réseau standard ouvert, largement utilisé dans les environnements de fabrication industriels.

L'IND570 peut être configuré pour communiquer via Modbus RTU à partir des ports COM1, COM2 ou COM3. La connexion COM1 est fournie via le port série COM1 standard sur la carte mère. COM2 et COM3 utilisent la carte de connexion optionnelle COM2/COM3, qui offre de meilleures performances de protection contre les interférences.

Seules les commandes MODBUS-RTU 03H et 06H sont prises en charge par l'IND570. Le client lit les données issues de l'IND570 en tant que serveur Modbus RTU à l'aide de la commande Read Holding Register 03H. Le client écrit des données dans les registres individuels de l'IND570 à l'aide de la commande Write Single Register 06H.

Les données de l'IND570 contiennent des données numériques et d'état et des commandes. Les données numériques envoyées vers et depuis le terminal IND570 peuvent être des valeurs entières ou à virgule flottante.

- Mode entier La valeur de poids de la balance est indiquée sous la forme d'un entier signé de 16 bits (± 32767).
- Mode virgule flottante La valeur de poids de la balance est indiquée sous la forme d'un nombre à virgule flottante.

## 8.2. Paramètres

### 8.2.1. Port

Choisissez I'un des ports suivants pour la communication Modbus RTU :

COM 1 [param. Par défaut], COM2, COM3

### 8.2.2. Assignation

Sélectionnez Modbus RTU Server dans la liste de sélection Assignation.

8-1

### 8.2.3. Adresse

Pour éviter les conflits d'adresse dans un réseau lors de la configuration initiale, l'adresse du terminal est définie sur 0 par défaut. Veuillez définir l'adresse du terminal sur une valeur valide comprise entre 1 et 15 et assurez-vous que l'adresse est exclusive pour chaque client de ce réseau.

### 8.2.4. Formats d'octet disponibles

Byte Order selections include:

Big-endian [param. par défaut]	Format dans lequel les bits de poids fort (correspondant à la valeur la plus significative dans la séquence) sont stockés en premier, à l'adresse de stockage la plus basse.
Little-endian	Format dans lequel les bits de poids faible (correspondant à la valeur la moins significative dans la séquence) sont stockés en premier.
Permutation d'octets	Consiste à masquer chaque octet et à les déplacer vers l'emplacement approprié.
Permutation de mots	Consiste à masquer chaque mot et à les déplacer vers l'emplacement approprié.

Si les données reçues sont erronées, essayez de modifier le format d'octet.

## 8.3. Définition des données

### 8.3.1. Assignations des registres de maintien

Le Tableau 8-1 indique les assignations des registres de maintien. Notez que les adresses de registre dépendent de l'automate programmable (API). Ce tableau montre l'adresse du registre sous la forme d'une valeur constituée de 5 chiffres. L'adressage dépend du type d'automate programmable utilisé. Dans tous les cas, les registres de l'IND570 sont mappés sur les douze registres de maintien au maximum.

Adresse du registre	L/E	Туре	Description	Remarque
40001	L	float	Valeur par défaut : Poids brut arrondi	Poids brut dans la résolution affichée
40003	L	float	Poids brut arrondi	Poids brut dans la résolution affichée
40005	L	float	Poids de tare arrondi	Poids de tare dans la résolution affichée
40007	L	float	Poids net arrondi	Poids net dans la résolution affichée
40009	L	float	Poids brut	Poids brut en données brutes non arrondies
40011	L	float	Poids de tare	Poids de tare en données brutes non arrondies

Tableau 8-1 : Assignations des registres de maintien Modbus RTU

Adresse du registre	L/E	Туре	Description	Remarque
40013	L	float	Poids net	Poids net en données brutes non arrondies
40015	L	float	Unité de poids	Unité de poids
40017	L	float	Incréments bruts du capteur de force	Valeur du capteur de force filtrée en incréments
40020	E	float	Tare prédéfinie	Préréglage de la valeur de tare
40022	E	short	Tare	Réglage de la tare de la balance après contrôle de mouvement
40023	L	short	État de l'opération de tarage	État de l'opération de tarage Lorsque 40991 définit le format d'octet comme Little-endian et Permutation de mots, l'état de l'opération est indiqué ci-dessous 0 = Tarage terminé 1 = Tarage en cours 2 = Balance en mouvementpendant le tarage $3 = Bouton-poussoir de tarage nonactivé4 = Tare programmable non activée5 = Tares consécutives nonautorisées6 = Tares consécutivesincrémentales uniquement7 = Tare non convertie en valeurd'incrément arrondie8 = Valeur de tare trop petite9 = Tare non capturée lors de lamise sous tension10 = Valeur de tare excédant laportée11 = Valeur de tare inférieure à zéro12 = Valeur de tare pour une valeurde poids brut égale à zéro14 = Balance n mode étendu$
40024	E	short	Zéro	Remise à zéro de la balance après contrôle de mouvement
40025	L	short	État de l'opération de mise à zéro	État de l'opération de mise à zéro Lorsque 40991 définit le format d'octet comme Little-endian et Permutation de mots, l'état de l'opération est indiqué ci-dessous O = Mise à zéro terminée

ī		
[	$\boldsymbol{\sim}$	
	ഗ	
	D	
	$\bigcirc$	
	S	
	$\ge$	
1		

	Adresse o registre	lu	L/E	Туре	Description	Remarque
						<ol> <li>1 = Mise à zéro en cours</li> <li>2 = Balance en mouvement pendant la mise à zéro</li> <li>3 = Mode de balance non valide pendant la mise à zéro</li> <li>4 = Balance en dehors de la plage</li> </ol>
						de mise à zéro 98 = Paramètre de fonction non valide 99 = Carte SD non accessible
	40026		E	short	Effacer la tare	Effacement de la tare sans contrôle de mouvement
	40027		E	short	Tarage immédiat	Réglage de la tare de la balance sans contrôle de mouvement
	40029		E	short	Imprimer	Exécution de l'impression à la demande
	40204		L	float	Incrémenter	Augmentation d'un incrément
	40206		L	float	Portée de la balance	Portée de la balance
Ē	40803	.0	L	bit	Entrée discrète 1	
		.1	L	bit	Entrée discrète 2	
		.2	L	bit	Entrée discrète 3	
		.3	L	bit	Entrée discrète 4	
		.4	L	bit	Entrée discrète 5	
	40805	.0	L/E	bit	Sortie discrète 1	
		.1	L/E	bit	Sortie discrète 2	
		.2	L/E	bit	Sortie discrète 3	
		.3	L/E	bit	Sortie discrète 4	
		.4	L/E	bit	Sortie discrète 5	
		.5	L/E	bit	Sortie discrète 6	
		.6	L/E	bit	Sortie discrète 7	
		.7	L/E	bit	Sortie discrète 8	
	40901		L/E	float	Valeur du débit	Calcul de la valeur du débit
	40991		E	short	<ul> <li>Modifier le mode de permutation du format d'octet</li> <li>1-Big-endian (par défaut) [a b c d] [a b]</li> <li>2-Little-endian [d c b a] [b a]</li> <li>3-Permutation d'octets [c d a b] [a b]</li> <li>4-Permutation de mots [b a d c] [b a]</li> </ul>	

Adresse ( registre	du Ə	L/E	Туре	Description	Remarque
40998		E	short	Redémarrer le terminal	Redémarrage du terminal de pesage
41001		L	float	Poids de tare arrondi	Poids brut dans la résolution affichée
41003		L	float	Poids affiché	Poids de tare dans la résolution affichée
41005	.0			État de la balance	Données de pesage OK
	.1				Mouvement
	.2				Mode Poids net
	.3				Centrage du zéro
	.4				X10
	.5				État de l'impression : 0=Aucune opération, 1=Opération en cours
	.6				État de l'opération de mise à zéro : 0=Aucune opération, 1=Opération en cours
	.7				État de l'opération de tarage : 0=Aucune opération, 1=Opération en cours
	.8				Réservé
	.9				Réservé
	.10				Réservé
	.11				Réservé
	.12				Réservé
	.13				Réservé
	.14				Réservé
	.15				Réservé

# A. Formats Nombre entier et Division

Lorsque l'un de ces formats est sélectionné, l'IND570 bénéficiera de deux mots de 16 bits pour les données d'entrée et de deux mots de 16 bits pour les données de sortie dans chaque zone de message. Il ne peut exister que quatre zones et le nombre de zones est défini sur l'IND570. Les données d'entrée PLC contiendront un mot de 16 bits pour les informations de pesée de la bascule et un mot de 16 bits pour les informations du bit d'état codé de chaque zone de message. L'IND570 enverra des données spécifiques de pesée vers les données d'entrée du PLC en se fondant sur les sélections reçues par l'IND570 en provenance des données de sortie du PLC. Les mots de sortie du PLC se composent d'une valeur entière de 16 bits qui peut être utilisée pour télécharger la valeur logique d'une tare ou d'une cible, et d'un mot de 16 bits pour les informations de commande du bit codé.

Les commandes « Sélection 1, 2 ou 3 » dans le mot 1 en écriture sélectionnent le type de données qui sera retourné dans la zone de données de la bascule. Alors que n'importe quel type de données peut être rapporté en provenance d'une zone Nombre entier ou Division, les commandes telles que Tare, Effacement et Zéro ne peuvent être envoyées que vers la zone 1. (Ceci ne s'applique qu'aux modes Nombre entier/Division.)

Le Tableau A-1 et le Tableau A-2 fournissent des informations détaillées sur les formats de données Nombre entier et Division. Veuillez noter que la désignation Lecture ou Écriture des données se fonde sur le point de vue du PLC – les données en lecture se réfèrent aux données d'entrée du PLC et les données en écriture se réfèrent aux données de sortie du PLC.

Nombre de bits	Premier mot	Deuxieme mot
0	Voir remarque 1	Cible 1 <sup>2</sup>
1		Cible 2 <sup>2</sup>
2		Cible 2 <sup>2</sup>
3		Comparateur 5 <sup>3</sup>
4		Comparateur 4 <sup>3</sup>
5		Comparateur 3 <sup>3</sup>
6		Comparateur 2 <sup>3</sup>
7		Comparateur 1 <sup>3</sup>
8		Touche d'entrée <sup>4</sup>
9		Entrée 1 <sup>5</sup>

Tableau A-1 : Lecture discrète Nombre entier ou Division – IND570 > PLC, par zone de message
Nombre de bits	Premier mot	Deuxieme mot
10		Entrée 2 <sup>5</sup>
11		Entrée 3⁵
12		Déplacement <sup>6</sup>
13		Mode net <sup>7</sup>
14		Mise à jour du processus <sup>8</sup>
15		Bits des données OK <sup>9</sup>

#### Remarques sur le Tableau A-1

- Le premier mot est un nombre entier signé de 16 bits qui peut représenter le poids brut, le poids net, le poids affiché, le poids de la tare ou le taux sur l'indicateur. Les bits 0 à 2 du deuxième mot de sortie du PLC désignent le type de données qui est en cours d'envoi par l'indicateur.
- Les bits 0, 1 et 2 indiquent l'état de la logique de comparaison de la cible. En mode de transport matériel ; le bit 0 correspond à l'alimentation, le bit 1 correspond à l'alimentation rapide et le bit 2 correspond à la tolérance OK (dans la gamme). En mode supérieur/inférieur ; le bit 0 est inférieur, le bit 1 est OK et le bit 2 est supérieur. Une condition MARCHE est indiquée par le bit étant défini sur 1 ; une condition ARRÊT est indiquée par le bit étant défini sur 0.
- 3 Les bits du Comparateur du deuxième mot indiquent l'état de la logique associée au comparateur ; lorsque le bit est défini sur 1, l'état du comparateur est sur MARCHE ; lorsque le bit est défini sur 0, l'état du comparateur est sur ARRÊT. La configuration de chaque comparateur déterminera quand l'état est sur MARCHE ou sur ARRÊT.
- 4 Le bit 8 du deuxième mot est défini sur 1 lorsque la touche Entrée est appuyée sur le clavier de l'indicateur. Le bit peut être réinitialisé sur 0 en modifiant l'état des bits 9, 10 et 11 du second mot de la sortie.
- 5. Les bits 9, 10 et 11 du second mot indiquent l'état de l'entrée du matériel associé à l'intérieur de l'indicateur ; ceux-ci sont 0.1.1, 0.1.2 et 0.1.3. Lorsque l'entrée est sur MARCHE, le bit associé est défini sur 1.
- 6 Le **bit 12** du second mot ; le bit de mouvement est défini sur 1 lorsque la bascule est en mouvement (instable).
- 7 Le **bit 13** du second mot ; le bit de mode net est défini sur 1 lorsque la bascule se trouve dans le mode net (une tare a été prise).
- 8 Le bit 14 du second mot (mise à jour en cours) est défini sur 1 lorsque l'indicateur est en cours de mise à jour des données vers l'adaptateur de communications du PLC. Le PLC doit ignorer toutes les données tant que ce bit est défini sur 1.

9 Le bit 15 du second mot ; le bit des données OK est défini sur 1 lorsque les conditions de fonctionnement de l'indicateur sont normales. Le bit est défini sur zéro pendant la mise sous tension, pendant la configuration de l'indicateur, lors d'un dépassement de capacité de la bascule ou sous zéro et avec le mode d'affichage x10 ; de plus, la valeur du nombre entier du premier mot est définie sur 0. La valeur est également définie sur zéro (0) en mode x10. Le PLC doit surveiller continuellement le bit des données OK dans les communications de l'IND570 ainsi que le bit d'anomalies de connexion des données PLC qui existe dans le PLC (reportez-vous à la documentation PLC du fabricant) afin de déterminer la validité des données dans le PLC.

Nombre de bits	Premier mot	Second mot [commande de la bascule]
0		Sélectionnez 1 <sup>2</sup>
1		Sélectionnez 2 <sup>2</sup>
2		Sélectionnez 3 <sup>2</sup>
3		Chargement Tare, première zone de message seulement <sup>12</sup>
4		Effacement Tare <sup>4</sup> , première zone de message seulement <sup>12</sup>
5		Tare <sup>5</sup> , première zone de message seulement <sup>12</sup>
6		Impression <sup>6</sup> , première zone de message seulement <sup>12</sup>
7		Zéro <sup>7</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
8	Voir remarque	Démarrage/abandon Cible <sup>8</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
9	1	Mode d'affichage de messages <sup>9</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
10		Mode d'affichage de messages <sup>9</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
11		Mode d'affichage de messages <sup>9</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
12		Sortie 1 <sup>10</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
13		Sortie 2 <sup>10</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
14		Sortie 3 <sup>10</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>
15		Chargement cible <sup>11</sup> , première zone de messages seulement <sup>12</sup>

Tableau A-2 : Écriture discrète	, Nombre entier ou Division – P	LC > IND570, par zone de message
---------------------------------	---------------------------------	----------------------------------

#### Remarques pour le Tableau A-2

Le premier mot est un nombre entier signé de 16 bits qui représente une valeur devant être téléchargée vers l'indicateur. La valeur représente une tare ou une valeur de cible. Lors de l'utilisation du format Division, les données doivent se trouver dans le nombre de divisions, et non sous forme d'une valeur entière de pesée. Une valeur doit être chargée dans ce mot avant de paramétrer les **bits 3** ou **15** dans le second mot. Pour charger la valeur de cible, introduisez d'abord la valeur dans le premier mot et paramétrez ensuite le bit 15 (chargement de la valeur) sur Marche.

- 2 Les bits sélectionnés modifient le type de données étant envoyées depuis l'indicateur dans le premier mot. Utilisez une valeur décimale au format binaire dans les **bits 0, 1** et 2 afin de modifier les données rapportées par l'indicateur. 0 = poids brut, 1 = poids net, 2 = poids affiché, 3 = poids de tare, 4 = cible, 5 = taux ; toutes les valeurs au-dessus de 5 correspondront au poids brut.
- 3 Une transition de 0 à 1 provoquera le chargement de la valeur du premier mot dans le registre de la tare de l'indicateur et définira ce dernier dans le mode net. Ne définir ce bit sur 1 qu'après le chargement du premier mot avec la valeur requise.
- 4 Une transition de 0 à 1 provoquera la définition du registre de la tare de l'indicateur sur 0 et définira ce dernier dans le mode de pesée brut.
- 5 Une transition de 0 à 1 provoquera l'utilisation du poids sur la balance en tant que valeur de tare et définira l'indicateur dans le mode net (équivalent à une commande de tare). Veuillez noter que la bascule ne procédera à aucune tare tant qu'elle se trouvera en « mouvement ». Si l'indicateur n'a pas reçu de valeur de tare dans les 3 secondes, la commande doit être à nouveau envoyée. La bonne pratique consiste à vérifier l'absence de mouvement bit 12 du mode d'entrée sur 1 Arrêt.
- 6 Une transition de 0 à 1 émettra une commande d'impression.
- 7 Une transition de 0 à 1 provoquera une remise à zéro de la bascule, mais seulement dans les plages définies lors de sa configuration.
- 8 Une transition de 0 à 1 provoquera le démarrage de la logique de cible. Une transition de 1 à 0 provoquera l'abandon de la logique de cible. L'utilisation du PLC conjointement au clavier de l'indicateur et/ou à une entrée distante n'est pas recommandée, en effet des résultats inattendus peuvent se produire.
- 9 Les bits de mode d'affichage de messages provoqueront leur affichage sur l'écran de l'indicateur au-dessus des invites de touches programmables ; les messages sont limités à 20 caractères. L'utilisation des bits de mode d'affichage effacera le bit de la Touche d'entrée dans le second mot des données de sortie de l'indicateur. Les bits de mode d'affichage de messages provoqueront l'écriture d'une valeur vers les données partagées pd0119 qui sont disponibles à l'utilisation par les applications Task Expert. La transition de 0 en une valeur décimale sous la forme binaire vers les **bits 9, 10** et **11** du second mot initialisera les événements de messages.

Le réglage des bits d'affichage de messages sur 1 provoquera l'affichage des caractères parmi les données partagées aw0101 et pd0119 sera défini sur 1.

Réglage sur 2 = affiche aw0102 et pd0119 = 2.

Réglage sur 3 = affiche aw0103 et pd0119 = 3.

Réglage sur 4 affiche aw0104 et pd0119 = 4.

Réglage sur 5 = affiche aw0105 et pd0119 = 5.

Réglage sur 6 = démarre la séquence d'invites, pd 0119 = 6 et xc0134 = 1.

Réglage sur 7 = affiche pd0118 et pd0119 = 7.

Les bits de mode d'affichage du message doivent revenir à 0 avant qu'un nouveau message puisse être affiché.

- 10 Les bits de sortie provoqueront la mise sur MARCHE et sur ARRÊT de la sortie matérielle associée. Il ne s'agit que des sorties internes de l'indicateur ; 0.1.1, 0.1.2 et 0.1.3. Les bits de sortie ne surpasseront pas les sorties matérielles étant utilisées par la logique de l'indicateur en tant que configuration de ce dernier. Le paramétrage d'un bit sur 1 provoquera la mise sur MARCHE de la sortie ; le réglage du bit sur 0 provoquera la mise sur ARRÊT de la sortie.
- 11 Une transition de 0 à 1 provoquera le chargement de la valeur incluse dans le premier mot dans le registre cible de l'indicateur et sera utilisée lors du démarrage suivant de la logique de cible. Ne définir ce bit sur 1 qu'après le chargement du premier mot avec la valeur requise.
- 12 Ce sont des bits de commandes vers l'indicateur qui ne fonctionnent que dans la première zone de message.

# B. Format Virgule flottante

## **B.1.** Présentation générale des opérations

Le terminal IND570 utilise des commandes de nombre entier depuis le PLC pour sélectionner les données d'entrée de la pesée avec virgule flottante. Le terminal IND570 reconnaît une commande lorsqu'il détecte une nouvelle valeur dans le mot de commande de la zone de messages. Si la commande détient une valeur associée à une virgule flottante (par exemple, chargement d'une valeur cible), elle doit être chargée dans les mots avec virgule flottante avant que la commande soit émise. Une fois que le terminal IND570 reconnaît une commande, il accuse réception de cette dernière en définissant une nouvelle valeur dans le bit d'accusé de réception de la commande du mot de réponse à la commande de la bascule. L'IND570 indique aussi au PLC quelle valeur avec virgule flottante est envoyée (au moyen de l'indicateur d'entrée avec virgule flottante du mot de réponse de la commande). Le PLC doit attendre jusqu'à ce qu'il reçoive l'accusé de réception de la commande la commande provenant du terminal IND570 avant d'envoyer une autre commande.

L'IND570 peut signaler deux types de valeurs au PLC : temps réel et statique. Lorsque le PLC demande une valeur en temps réel, le terminal IND570 accuse réception une seule fois de la commande issue par le PLC, mais envoie et met à jour la valeur lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface. Si le PLC demande une valeur statique, le terminal IND570 accuse une seule fois réception de la commande issue par le PLC et met à jour une seule fois la valeur. L'IND570 continuera à envoyer cette valeur jusqu'à ce qu'il reçoive une nouvelle commande émise par le PLC. Le poids brut et le poids net sont des exemples de données en temps réel. Les valeurs de la tare, de la cible, de l'alimentation et de la tolérance sont des exemples de données statiques.

Le terminal IND570 peut envoyer une rotation de neuf valeurs différentes en temps réel. Le PLC envoie des commandes vers le terminal IND570 afin d'ajouter une valeur à la rotation. Une fois que la rotation est établie, le PLC doit donner la consigne au terminal IND570 de commencer automatiquement sa rotation, ou le PLC peut contrôler la vitesse de rotation en informant l'IND570 de passer à la valeur suivante. Si le terminal IND570 reçoit la demande d'alterner automatiquement ses données de sortie, il passera à la valeur suivante de sa rotation lors du cycle de mise suivante de l'interface. (Le cycle de mise à jour de l'interface possède un taux de mise à jour de 20 Hz ou 58 ms.)

Le PLC peut contrôler la rotation en envoyant des commandes alternées de rapport du champ suivant (1 et 2). Lorsque le PLC passe à la commande suivante, le terminal IND570 passe lui aussi à la valeur suivante de la rotation. Le terminal IND570 mémorise la rotation dans ses données partagées afin que la rotation ne soit pas réinitialisée après chaque cycle hors tension/sous tension. Lorsque le PLC ne configure pas de rotation d'entrée, celle par défaut ne comportera que le poids brut. Reportez-vous aux exemples de commandes à virgule flottante sur les Tableaux B-5 à B-8pour des informations complémentaires. La méthode de gestion des chaînes et des données à virgule flottante varie entre les différents types de PLC. L'IND570 fournit des données à virgule flottante dans l'ordre d'entrée de la configuration du Format des données.

**B.2**.

## Format des données à virgule flottante et compatibilité.

Dans le format des données à virgule flottante, le PLC et le terminal IND570 échangent des données de poids, de cible et de tare au format en virgule flottante de simple précision. La norme IEEE d'arithmétique binaire à virgule flottante, ANSI/IEEE 754-1985, spécifie le format des nombres à virgule flottante de simple précision. Il s'agit d'un nombre à 32 bits comportant 1 bit de signature, un exposant signé 8 bits et une mantisse de 23 bits. L'exposant signé 8 bits fournit un échelonnage des données de pesée. La mantisse de 23 bits permet une représentation de 8 millions de comptages uniques.

Même si un nombre à virgule flottante de simple précision fournit une plus grande précision et une plus grande souplesse numérique que les représentations de poids en nombres entiers, il présente néanmoins des limitations. La représentation du poids peut ne pas être exacte, particulièrement sur le champ de pesée à résolution étendue pour des bases à haute précision.

Il existe deux bits d'intégrité des données que l'IND570 utilise pour maintenir l'intégrité des données pendant les communications avec le PLC. Le 1er bit correspond au mot de début des données ; le 2e correspond à l'octet de fin des données du message d'une bascule. Le programme PLC doit vérifier que les 2 bits d'intégrité des données détiennent la même polarité pour que les données de la zone de la bascule soient valides. Il est possible que le programme PLC observe plusieurs lectures consécutives non valides lorsque le terminal envoie librement des mises à jour de pesées vers le PLC ; si le programme PLC détecte cette condition, il devra envoyer une nouvelle commande vers le terminal.

La méthode de gestion des chaînes et des données à virgule flottante varie entre les diverses générations de PLC Allen-Bradley

## B.2.1. Remarques : Nombres à virgule flottante dans divers PLC

Les PLC Simatic TI505 prennent en charge la norme IEEE sur les nombres à virgule flottante. Conformément au **Manuel de référence de programmation Simatic TI505**, les nombres réels sont mémorisés au format 32 bits à simple précision, conformément à la norme ANSI/IEEE 754 1985, dans la fourchette comprise entre 5,42101070 E-20 et 9,22337177 E18.

Les PLC Siemens S5 ne prennent pas intrinsèquement en charge les nombres à virgule flottante au format IEEE. Les PLC S5 prennent en charge les nombres à virgule flottante dans leur format propre et unique. Le « blocage de fonction » du logiciel peut être mis en œuvre dans le PLC S5, pour une conversion entre les nombres à virgule flottante S5 et les nombres à virgule flottante de la norme IEEE.

Les PLC Siemens S7 et Rockwell/Allen-Bradley prennent en charge les nombres à virgule flottante de la norme IEEE.

# B.3. Définitions du format des données en virgule flottante

Les tableaux B-1 à B-4 fournissent des informations détaillées sur le format des données à virgule flottante. Les données en lecture se réfèrent aux données d'entrée du PLC et les données en écriture se réfèrent aux données de sortie du PLC.

Numéro du bit	l er mot Réponse à une commande	2e mot Valeur FP	3e mot Valeur FP	4e mot État de la bascule	
0				Cible 1 <sup>5</sup>	
1				Comparateur 16	
2				Cible 2 <sup>5</sup>	
3	ρέςτρινέ			Comparateur 2 <sup>6</sup>	
4	KESEKVE			Cible 3⁵	
5			Voir remarque 4	Toujours = 1	
6		Voir remarque 4		Bit TE 1 <sup>7</sup>	
7				Bit TE 2 <sup>7</sup>	
8	Indicateur d'entrée FP 11			Touches d'entrée <sup>8</sup>	
9	Indicateur d'entrée FP 21			Entrée 19	
10	Indicateur d'entrée FP 31			Entrée 2 <sup>9</sup>	
11	Indicateur d'entrée FP 41			Entrée 3 <sup>9</sup>	
12	Indicateur d'entrée FP 51			Mouvement <sup>10</sup>	
13	Intégrité 1 <sup>2</sup> des données			Mode Net <sup>11</sup>	
14	Accusé de réception d'une commande 1 <sup>3</sup>			Intégrité des données 2 <sup>2</sup>	
15	Accusé de réception d'une commande 2 <sup>3</sup>			Données OK <sup>12</sup>	

Tableau B-1 : Lecture discrète en Virgule flottante – IND570 > PLC, par zone de message

#### Remarques pour le Tableau B-1

- Les bits de l'indicateur à virgule flottante (bits 8-12 du premier mot) sont utilisés pour déterminer le type de virgule flottante, ou d'autres données sont envoyées dans les deuxième et troisième mots. Reportez-vous au tableau de l'indicateur à virgule flottante pour des informations sur ces bits au format décimal.
- 2 Les bits d'intégrité des données (bit 13 du 1er mot et bit 14 du 4e mot) doivent être utilisés pour assurer que la communication et les données restent toujours valides. Ces bits sont définis sur 1 pour une mise à jour depuis l'indicateur et sont ensuite définis sur 0 pour la mise à jour suivante à partir de l'indicateur et ce changement d'état se trouve sur chaque mise à jour et reste constant tant que la liaison de communication n'est pas interrompue.

- 3 Les bits du premier mot de l'Accusé de réception d'une commande (bits 14 et 15) sont utilisés par l'indicateur pour informer le PLC qu'une nouvelle commande a été reçue. Les valeurs décimales de ces bits subiront une rotation séquentielle de 1 à 3 tant qu'une commande différente de 0 est envoyée (3e mots de sortie). La valeur décimale de ces bits sera de 0 lorsque le 3e mot de sortie (mot de commande de sortie du PLC) correspond à la décimale 0.
- 4 Les deuxième et troisième mots sont des données à virgule flottante de simple précision à 32 bits. Les données peuvent représenter les diverses données de pesée de la bascule ou des données de configuration. Le mot de commande de sortie du PLC détermine les données qui seront envoyées.
- 5 Les bits 0, 2 et 4 du quatrième mot indiquent l'état de la logique de comparaison logique de la cible. En mode de transport matériel ; le bit 0 correspond à l'alimentation, le bit 2 correspond à l'alimentation rapide et le bit 4 correspond à la tolérance OK (dans la gamme). En mode supérieur/inférieur : le bit 0 est inférieur, le bit 2 est OK et le bit 4 est supérieur. Une condition MARCHE est indiquée par le bit étant défini sur 1 ; une condition ARRÊT est indiquée par le bit étant défini sur 0.
- 6 Les bits du Comparateur du quatrième mot indiquent l'état de la logique associée au comparateur ; lorsque le bit est défini sur 1, l'état du comparateur est sur MARCHE ; lorsque le bit est défini sur 0 l'état du comparateur est sur ARRÊT. La configuration de chaque comparateur déterminera quand l'état est sur MARCHE ou sur ARRÊT.
- 7 Le quatrième mot ; le bit 1 TE correspond à l'état de la variable ac0101 des données partagées. Le bit 2 TE correspond à l'état de la variable ac0102 des données partagées. Une application Task Expert (TE) peut utiliser ces bits pour donner instruction au PLC de réaliser une procédure ou une fonction.
- 8 Le **bit 8** du quatrième mot est défini sur 1 lorsque la touche Entrée est appuyée sur le clavier de l'indicateur. Le bit peut être réinitialisé sur 0 en envoyant la commande 75 (en décimal) dans le mot de commande de sortie du PLC.
- 9 Les bits 9, 10 et 11 du quatrième mot indiquent l'état de l'entrée du matériel associé à l'intérieur de l'indicateur ; ceux-ci sont 0.1.1, 0.1.2 et 0.1.3. Lorsque l'entrée est sur MARCHE, le bit associé est défini sur 1.
- 10 Le **bit 12** du quatrième mot ; le bit de mouvement est défini sur 1 lorsque la bascule est en mouvement.
- 11 Le **bit 13** du quatrième mot ; le bit de mode net est défini sur 1 lorsque la bascule se trouve dans le mode net (une tare a été prise).
- 12 Le bit 15 du quatrième mot ; le bit des données OK est défini sur 1 lorsque les conditions de fonctionnement de l'indicateur sont normales, et en mode d'affichage x10. Notez qu'en mode x10, les données envoyées ont la résolution supérieure. Le bit est défini sur zéro pendant la mise sous tension, pendant la configuration de l'indicateur, lors d'un dépassement de capacité de la bascule ou sous zéro et avec le mode d'affichage x10. Le PLC doit surveiller continuellement le bit des données OK dans les communications de l'IND570 ainsi que le bit d'anomalies de connexion des données PLC qui existent dans le PLC (reportez-vous à la documentation PLC du fabricant) afin de déterminer la validité des données dans le PLC

Déc	Données	Déc	Données	
0	Poids brut <sup>1</sup>	11	Fréquence du filtre passe-bas	
1	Poids net 1	12	Fréquence du filtre coupe- bande	
2	Poids tare 1	13	Valeur cible <sup>3</sup>	

#### Tableau B-2 : Indication de l'entrée de la virgule flottante

Déc	Données
22	Valeur <sup>3</sup> de la tolérance + du poids en entrée
23	Valeur <sup>3</sup> de la tolérance du poids en entrée
24	Valeur <sup>3</sup> de la cible du poids en sortie

Déc	Données	Déc	Données
3	Poids brut <sup>1</sup> précis	14	Valeur de la tolérance + <sup>3</sup>
4	Poids <sup>1</sup> net précis	15	Valeur <sup>3</sup> alimentaire précise
5	Poids <sup>1</sup> de tare précis	16	Valeur de la tolérance -3
6	Débit <sup>1</sup>	17	Valeur déversement <sup>3</sup>
7	Champs personnalisés n° 1	18	Unités principales, dimensions réduites de l'incrément
8	Champs personnalisés n° 2 <sup>2</sup>	19	Valeur <sup>3</sup> de la cible du poids en entrée
9	Champs personnalisés n° 3	20	Valeur <sup>3</sup> alimentation précise du poids en entrée
10	Champs personnalisés n° 4 <sup>2</sup>	21	Valeur <sup>3</sup> du déversement sur le poids en entrée

Déc	Données
25	Valeur <sup>3</sup> alimentation précise du poids en sortie
26	Valeur <sup>3</sup> du déversement sur le poids en sortie
27	Valeur <sup>3</sup> de la tolérance + du poids en sortie
28	Valeur <sup>3</sup> de la tolérance du poids en sortie
29	Dernier code d'erreur de l'indicateur
30	Commande reçue avec succès, pas de réponse
31	Commande non valide

## Remarques pour le Tableau B-2

- 1 Les données sont rafraîchies lors de chaque mise à jour de l'indicateur
- 2 Les données sont des caractères ASCII et sont limitées aux 4 premiers caractères
- **3** Valeur se trouvant dans les registres cible, peut ne pas être la valeur de cible active.

#### Tableau B-3 : Écriture discrète en virgule flottante – PLC >> IND570, par zone de message

Numéro du bit	l er mot [Commande de la bascule]	2e mot	3e mot
0			
1			
2			
3			
4			
5			
6			
7	Voir remarque 1	Voir remare	ques 2 et 3
8			
9			
10			
11			
12			
13			
14			

#### Remarques pour le Tableau B-3

1 Le premier mot est un nombre entier à 16 bits et est utilisé pour envoyer des commandes vers l'indicateur. Les commandes sont utilisées pour :

 donner instruction à l'indicateur de signaler un type spécifique de données dans les mots 2 et 3. Les exemples sont Poids brut, Poids net, Valeur de tolérance +, etc.

 donner instruction à l'indicateur de charger les données à virgule flottante dans les deuxième et troisième mots pour une valeur de tare, pour une valeur de cible ou pour toute autre valeur.

• donner instruction à l'indicateur d'activer les sorties internes ou de réaliser des fonctions telles que l'effacement de la tare, l'impression, la tare, le démarrage de la pesée, etc.

- 2 Les deuxième et troisième mots représentent une valeur à virgule flottante de simple précision à 32 bits qui sera utilisée pour le téléchargement d'une tare, d'une cible ou d'une autre valeur vers l'indicateur.
- 3 Toutes les commandes ne nécessitent pas de valeur à virgule flottante dans les 2e et 3e mots.

déc	Hex	Commande	SDName
0	0	Rapport du champ de rotation suivant lors de la mise à jour A/D $^{\rm 1}$	
1	1	Rapport du champ de rotation suivant <sup>1,3</sup>	
2	2	Rapport du champ de rotation suivant <sup>1,3</sup>	
3	3	Réinitialisation (effacement) de la rotation	
10	А	Rapport du poids brut <sup>2</sup>	
11	В	Rapport du poids net <sup>2</sup>	
12	С	Rapport du poids de la tare <sup>2</sup>	
13	D	Rapport du poids <sup>2</sup> brut précis	
14	Е	Rapport du poids <sup>2</sup> net précis	
15	F	Rapport du poids <sup>2</sup> de tare précis	
16	10	Taux <sup>2</sup> des rapports	
17	11	Rapport de la valeur Virgule flottante personnalisée n° 1 2.5	aj0101
18	12	Rapport de la valeur de la chaîne personnalisée n° 2	ak0101
19	13	Rapport de la fréquence du filtre passe-bas <sup>2,5</sup>	
20	14	Rapport de la fréquence du filtre coupe-bande <sup>2</sup>	
21	15	Rapport de la valeur de la cible <sup>2,5</sup>	
22	16	Rapport de la valeur de tolérance + <sup>2,5</sup>	
23	17	Rapport de l'alimentation précise <sup>2,5</sup>	
24	18	Rapport de la valeur de tolérance (-) <sup>2,5</sup>	
25	19	Rapport sur la valeur <sup>5</sup> du déversement <sup>5</sup>	
27	1B	Rapport de la valeur Virgule flottante personnalisée n° 3 $^{ m 5}$	aj0102
28	1C	Rapport de la valeur de la chaîne personnalisée n° 4 $^{5}$	ak0102
30	1E	Rapport des unités principales <sup>5</sup>	
40	28	Ajout d'un poids brut à la rotation 7	
41	29	Ajout d'un poids net à la rotation 7	
42	2A	Ajout d'un poids de tare à la rotation <sup>7</sup>	

## Tableau B-4 : Tableau des commandes de sortie du PLC (virgule flottante seulement)

déc	Hex	Commande	SDName
43	2B	Ajout d'un poids brut précis à la rotation <sup>7</sup>	
44	2C	Ajout d'un poids net précis à la rotation <sup>7</sup>	
45	2D	Ajout d'un poids de tare précis à la rotation 7	
46	2E	Ajout d'un taux à la rotation 7	
47	2F	Ajout de la valeur personnalisée n° 1 à la rotation <sup>7</sup>	aj0101
48	30	Ajout de la valeur personnalisée n° 2 à la rotation <sup>7</sup>	ak0101
60	3C	Chargement de la valeur de la tare programmable <sup>6</sup>	
61	3D	Commande à bouton-poussoir de la tare 7	
62	3E	Effacement commande 7	
63	3F	Imprimer commande 7	
64	40	Commande Zéro 7	
68	44	Déclenche la commande 1 <sup>7</sup>	
69	45	Déclenche la commande 2 <sup>7</sup>	
70	46	Déclenche la commande 3 <sup>7</sup>	
71	47	Déclenche la commande 4 7	
72	48	Déclenche la commande 5 <sup>7</sup>	
73	49	Définition de la fréquence du filtre passe-bas <sup>6</sup>	
74	4A	Définition de la fréquence du filtre coupe-bande <sup>6</sup>	
75	4B	Réinitialisation (effacement) de la touche ENTRÉE 7	
80	50	Effacement du message affiché <sup>7,8</sup>	
81	51	Affichage Message 1 <sup>7,8</sup>	
82	52	Affichage Message 2 <sup>7,8</sup>	
83	53	Affichage Message 3 <sup>7,8</sup>	
84	54	Affichage Message 4 7.8	
85	55	Affichage Message 5 7.8	
86	56	Affichage Message 6 7.8	
87	57	Affichage Message 7 7.8	
88	58	Désactivation de l'affichage de la pesée 7	

déc	Hex	Commande	SDName
89	59	Activation de l'affichage de la pesée 7	
90	5 A	Définition de la sortie discrète 0.1.1 sur ON 7	di0105
91	5B	Définition de la sortie discrète 0.1.2 sur ON 7	di0106
92	5C	Définition de la sortie discrète 0.1.3 sur ON 7	di0107
93	5D	Définition de la sortie discrète 0.1.4 sur ON 7	di0108
100	64	Définition de la sortie discrète 0.1.1 sur OFF 7	di0105
101	65	Définition de la sortie discrète 0.1.2 sur OFF 7	di0106
102	66	Définition de la sortie discrète 0.1.3 sur OFF 7	di0107
103	67	Définition de la sortie discrète 0.1.4 sur OFF 7	di0108
110	6E	Définition de la valeur cible <sup>6, 13</sup>	
111	6 F	Définition de la valeur de l'alimentation cible précise <sup>6</sup>	
112	70	Définition de la valeur de la tolérance – 6, 13	
114	72	Démarrage de la comparaison de cibles 7,12,13	
115	73	Annulation de la comparaison de cible 7,12, 13	
116	74	La cible utilise le poids brut <sup>7</sup>	
117	75	La cible utilise le poids net 7	
119	77	Démarrage du poids en entrée 7,10	
120	78	Démarrage du poids en sortie 7,10	
121	79	Activation du verrouillage de la cible 7	
122	7A	Désactivation du verrouillage de la cible 7	
123	7B	Réinitialisation du verrouillage de cible 7	
124	7C	Définition de la valeur de déversement <sup>6, 13</sup>	
131	83	Définition de la valeur de la tolérance (+) <sup>6,13</sup>	
160	AO	Application de la configuration de la bascule (réinitialisation) <sup>7, 9</sup>	
162	A2	Désactivation de la tare de l'indicateur (IDNet seulement) 7	
163	A3	Activation de la tare de l'indicateur (IDNet seulement) <sup>7</sup>	
170	AA	Définition de la valeur de la cible du poids en entrée	af0161

déc	Hex	Commande		
171	AB	Définition de la valeur de l'alimentation précise du poids en entrée <sup>6,10,11</sup>	af0163	
172	CA	Définition de la valeur du déversement du poids en entrée	af0162	
173	AD	Définition de la valeur de la tolérance + du poids en entrée <sup>6,10,11</sup>	af0164	
174	AE	Définition de la valeur de la tolérance - du poids en entrée <sup>6,10,11</sup>	af0165	
175	AF	Définition de la valeur de la cible du poids en sortie <sup>6,10,11</sup>	af0151	
176	BO	Rapport de la valeur de l'alimentation précise du poids en sortie 6,10,11	af0153	
1 7 7	B1	Définition de la valeur du déversement du poids en sortie	af0152	
178	B2	Définition de la valeur de la tolérance + du poids en sortie <sup>6,10,11</sup>	af0154	
179	B3	Définition de la valeur de la tolérance - du poids en sortie	af0155	
180	B4	Rapport de la valeur de la cible du poids en entrée 6,10		
181	B5	Rapport de la valeur de l'alimentation précise du poids en entrée <sup>6,10</sup>		
182	B6	Rapport de la valeur du déversement du poids en entrée		
183	B7	Rapport de la valeur de tolérance + du poids en entrée		
184	B8	Rapport de la valeur de tolérance - du poids en entrée <sup>6,10</sup>		
185	B9	Rapport de la valeur de la cible du poids en sortie 6,10		
186	BA	Rapport de la valeur de l'alimentation précise du poids en sortie 6,10		
187	BB	Rapport de la valeur du déversement du poids en sortie		
188	BC	Rapport de la valeur de tolérance + du poids en sortie <sup>6,10</sup>		
189	BD	Rapport de la valeur de tolérance - du poids en sortie 6,10		

déc	Hex	Commande	SDNam
190	BE	Non utilisé	
191	BF	Non utilisé	
192	CO	Déclenchement de la touche OK 7	ac0109
193	C1	Déclenchement de la touche ENTRÉE 7	xc0130
194	C2	Déclenchement de la pose du poids en entrée 7,10	
195	C3	Déclenchement de la reprise du poids en entrée 7,10	ac0101
196	C4	Déclenchement de l'annulation du poids en entrée 7,10	
197	C5	Déclenchement de la pause du poids en sortie 7,10	
198	C6	Déclenchement de la reprise du poids en sortie 7,10	ac0102
199	C7	Déclenchement de l'annulation du poids en sortie 7,10	
210	D2	Définition de la limite du Comparateur 1	
211	D3	Définition de la limite supérieure du Comparateur 1	
212	D4	Définition de la limite du Comparateur 2	
213	D5	Définition de la limite supérieure du Comparateur 2	
214	D6	Définition de la limite du Comparateur 3	
215	D7	Définition de la limite supérieure du Comparateur 3	
216	D8	Définition de la limite du Comparateur 4	
217	D9	Définition de la limite supérieure du Comparateur 4	
218	DA	Définition de la limite du Comparateur 5	
219	DB	Définition de la limite supérieure du Comparateur 5	
220	DC	Désactivation du clavier	
221	DD	Activation du clavier	
222	DE	Rapport de la limite du Comparateur 1	
223	DF	Rapport de la limite supérieure du Comparateur 1	
224	EO	Rapport de la limite du Comparateur 2	
225	E1	Définition de la limite supérieure du Comparateur 2	
226	E2	Rapport de la limite du Comparateur 3	
227	E3	Définition de la limite supérieure du Comparateur 3	
228	E4	Rapport de la limite du Comparateur 4	

déc	Hex	Commande	SDName
229	E5	Rapport de la limite supérieure du Comparateur 4	
230	E6	Rapport de la limite du Comparateur 5	
231	E7	Rapport de la limite supérieure du Comparateur 5	
232	E8	Application des valeurs du comparateur	
233		Définition de la valeur de la tolérance + du poids en entrée pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	af0166
234		Définition de la valeur de la tolérance - du poids en entrée pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	af0167
235		Définition de la valeur de la tolérance + du poids en sortie pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	af0156
236		Définition de la valeur de la tolérance - du poids en sortie pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	af0157
237		Rapport de la valeur de la tolérance + du poids en entrée pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	
238		Rapport de la valeur de la tolérance - du poids en entrée pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	
239		Rapport de la valeur de la tolérance + du poids en sortie pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	
240		Rapport de la valeur de la tolérance - du poids en sortie pour le type de tolérance « % de la cible » <sup>10</sup>	

## Remarques pour le Tableau B-4

- 1 La rotation est configurée avec les commandes 40 à 48 (décimal). Sur chaque mise à jour de l'indicateur, la configuration suivante de la rotation est signalée dans le 2e et le 3e mots de sortie en virgule flottante en provenance de l'indicateur. Les données de l'indication à virgule flottante signalent ce que représentent les données du champ. Pour conserver les modifications de rotation, la durée de scannage du programme du PLC doit être de 30 ms ou moins. Une commande de 0 sans configuration de rotation signalera le poids brut de la bascule. Les bits d'accusé de réception des commandes sont envoyés vers la valeur 0.
- 2 Une commande imposant le rafraîchissement des données lors de chaque mise à jour de l'indicateur.

- **3** Le basculement entre les commandes 1 et 2 permettra au PLC de contrôler les modifications du champ de rotation.
- 4 caractères seulement d'un champ de chaînes sont signalés ; le PLC doit traiter les données en tant que valeur de chaîne.
- 5 Une commande imposant une valeur spécifique ; tant que la demande se trouve dans le mot de commande vers l'indicateur, aucune autre donnée ne sera signalée par l'indicateur.
- 6 Une commande nécessitant la présence d'une valeur à virgule flottante dans les deuxième et troisième mots lorsque la commande est envoyée vers l'indicateur. Si la commande est réussie, la valeur renvoyée en virgule flottante sera égale à la valeur envoyée vers l'indicateur.
- 7 Une commande qui ne signalera pas de réponse en retour ; les données en virgule flottante de l'indicateur équivaudront à zéro.
- 8 Les commandes du mode d'affichage de messages provoqueront leur affichage sur l'écran de l'indicateur au-dessus des invites de touches programmables ; ceci est limité à 20 caractères. Les commandes d'affichage de messages provoqueront l'écriture d'une valeur vers les données partagées pd0119 qui seront disponibles à l'utilisation par les applications Task Expert. Les commandes 81 à 87 (en décimal) déclencheront des événements de messages. La commande 81 provoquera l'affichage des caractères dans les données partagées AW0101, et PD0119 sera défini sur 1. Commande 82 = affichage AW0102 et PD0119 = 2. Commande 83 = affichage AW0103 et PD0119 = 3. Commande 84 affiche AW0104 et PD0119 = 4. Commande 85 = affichage AW0105 et PD0119 = 5. Commande 86 = démarrage séquence Invite, PD0119 = 6 et XC0134 = 1. Commande = affichage PD0118 et PD0119 = 7. La commande 80 (décimale) éliminera l'affichage du message.
- 9 Si les classes de données partagées pl, ds, II, nt, ce, zr, ct, cm, xs, cs, dp, wk, ao, rp ou dc sont modifiées par le PLC, cette commande (décimal 160) déclenchera la mise en œuvre des changements. Les données partagées ne sont pas disponibles avec AB-RIO, DeviceNet et Modbus TCP.
- 10 Une commande qui ne peut être utilisée qu'avec l'IND570 Fill. Lorsque Fill-570 est installé, les commandes suivantes pour le contrôle cible standard ne peuvent pas être utilisées : 110-115, 124, 131

- 11 Si Fill-570 n'est pas installé dans le terminal, cette commande peut être utilisée pour accéder au champ de données partagées correspondant dans un programme personnalisé TaskExpert.
- 12 Dans le terminal de base (sans Fill-570 installé), le contrôle de cible peut être suspendu et repris à l'aide des commandes Annuler et Demarrer. Notez que toute modification apportée aux valeurs cibles depuis la commande Demarrer d'origine sera chargée avant la reprise du contrôle cible.
- 13 Cette commande ne fonctionne pas lorsque Fill-570 est installé. Les commandes indiquées par la note de bas de page 10 doivent être utilisées pour le contrôle cible Fill-570.

B-10

## **B.4.** Exemples de commandes en virgule flottante

N° d'étape	Commande d'échelle (provenant du PLC)	Valeur de la virgule flottante de la bascule	Réponse à commande depuis le terminal	Valeur virgule flottante
l (Le PLC envoie une commande au terminal IND570 pour signaler le poids net)	11 (déc) chargé dans un mot de commande O	aucun requis		
2 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé réception commande = 1 F.P. ind. = 1 (net)	Poids net en virgule flottante

Tableau B-5 : Spécifications des données : Envoi du poids net seulement (en continu) pour la bascule 1

Tant que le PLC conserve le 11 (décimal) dans le mot de commande, le terminal IND570 mettra à jour la valeur nette lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface.

N° d'étape	Commande d'écheile (provenant du PLC)	Valeur de la virgule flottante de la bascule	Réponse à commande depuis le terminal	Valeur virgule flottante
l (Le PLC charge d'abord la valeur en virgule flottante)		valeur de la virgule flottante = 21,75		
2 (Le PLC envoie une commande de définition de la valeur seuil de la cible 1)	110 (décimal) chargé dans un mot de commande O	valeur de la virgule flottante = 21,75		
3 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande, charge la valeur dans la cible et termine un message de retour afin d'indiquer la nouvelle valeur de cible)			Accusé réception commande = 1 F.P. ind = 30	Valeur de la virgule flottante = 21,75
4 (Le PLC donne instruction au terminal IND570 de démarrer « en utilisant » une nouvelle valeur cible)	114 (décimal) chargé dans un mot de commande O			
5 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé réception commande = 2 F.P. ind = 30	0,0

Le PLC doit toujours attendre de recevoir l'accusé de réception d'une commande avant d'envoyer la commande suivante vers le terminal IND570. Après que le PLC termine le chargement de sa valeur cible, il peut reprendre la surveillance des informations requises de pesée en envoyant une commande de rapport de certains types de poids ou configurer une rotation de données signalées.

#### Tableau B-7 : Spécifications des données : Rotation du poids brut et mise à jour du taux du cycle de

#### mise à jour de l'interface

N° d'étape	Commande d'échelle (provenant du PLC)	Valeur de la virgule flottante de la bascule	Réponse à commande depuis le terminal	Valeur virgule flottante
l (PLC efface toutes les rotations précédentes avec réinitialisation)	3 (déc) chargé dans un mot de commande O			
2 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé de réception d'une commande = 1 F.P. ind = 30	0,0
3 (Le PLC ajoute un poids brut à la rotation)	40 (déc) chargé dans un mot de commande O	(valeur nulle)		
4 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé réception commande = 2 F.P. ind = 30	0,0
5 (PLC ajoute le taux à la rotation)	46 (déc) chargé dans un mot de commande O			
6 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé de réception d'une commande = 3 F.P. ind = 30	0,0

À ce stade, la rotation a été configurée. Maintenant, le PLC doit commander au terminal IND570 de commencer la rotation.

7 (Le PLC envoie la commande de commencer la rotation lors du cycle de mise à jour de l'interface)	0 (déc) chargé dans un mot de commande 0			
8 (Le terminal IND570 envoie un poids brut lors du cycle de mise à jour de l'interface environ toutes les 60 millisecondes)			Accusé réception commande = 0 F.P. ind = 0	Valeur de la virgule flottante = poids brut
9 (Le PLC conserve 0 dans son mot de commande et le terminal IND570 envoie la valeur du taux lors du prochain cycle de mise à jour de l'interface)	0 (déc) chargé dans un mot de commande 0		Accusé réception commande = 0 F.P. ind = 6	Valeur virgule flottante = taux
10 (Le PLC conserve 0 dans son mot de commande et le terminal IND570 envoie la valeur brute lors du prochain cycle de mise à jour de l'interface)	0 (déc) chargé dans un mot de commande 0		Accusé réception commande = 0 F.P. ind = 0	Valeur de la virgule flottante = poids brut
1 1 (Le PLC conserve 0 dans le mot de commande et le terminal IND570 envoie la valeur du taux lors du prochain cycle de mise à jour de l'interface)	0 (déc) chargé dans un mot de commande 0	RÉSERVÉ pour utilisation future	Accusé réception commande = 0 F.P. ind = 6	Valeur virgule flottante = taux

La rotation se poursuit jusqu'à ce que le PLC envoie une commande différente. Le terminal IND570 met à jour ses données environ toutes les 60 ms avec le champ suivant dans sa rotation. Le PLC doit vérifier les bits d'indication à virgule flottante afin de déterminer les données se trouvant dans la valeur à virgule flottante.

N° d'étape	Commande d'écheile (provenant du PLC)	Valeur de la virgule flottante de la bascule	Réponse à commande depuis le terminal	Valeur virgule flottante
l (PLC efface toutes les rotations précédentes avec réinitialisation)	3 (déc) chargé dans un mot de commande O			
2 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé de réception d'une commande = 1 F.P. ind = 30	0,0
3 (Le PLC ajoute un poids net à la rotation)	41 (déc) chargé dans un mot de commande O	(valeur nulle)		
4 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé réception commande = 2 F.P. ind = 30	0,0
5 (PLC ajoute le taux à la rotation)	46 (déc) chargé dans un mot de commande O	RÉSERVÉ pour utilisation future		
6 (Le terminal IND570 voit une nouvelle commande)			Accusé de réception d'une commande = 3 F.P. ind = 30	0,0

## Tableau B-8 : Spécifications des données : Rotation du poids net et mise à jour du taux sur la commande du PLC

À ce stade, la rotation a été configurée. Dorénavant, le PLC doit envoyer des commandes vers le terminal IND570 afin de commencer la rotation et d'avancer vers la valeur suivante selon la demande.

7 (Le PLC envoie la commande de rapport du premier champ dans la rotation.)	1 (déc) chargé dans un mot de commande O			
8 (Le terminal IND570 accuse réception de la commande et envoie le poids net suivant lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface jusqu'à ce que le PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.)			Accusé réception commande = 1 F.P. ind = 1	Valeur de la virgule flottante = poids net
9 (PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.) Remarque : si le PLC laisse le 1 (décimal) dans la commande, le terminal IND570 NE VOIT PAS ceci en tant qu'une autre commande afin de signaler le champ suivant de rotation.	2 (déc) chargé dans un mot de commande O			
10 (Le terminal IND570 accuse réception de la commande et envoie le taux lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface jusqu'à ce que le PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.)		RÉSERVÉ pour utilisation future	Accusé réception commande = 2 F.P. ind = 6	Valeur virgule flottante = taux

N° d'étape	Commande d'échelle (provenant du PLC)	Valeur de la virgule flottante de la bascule	Réponse à commande depuis le terminal	Valeur virgule flottante
1 1 (Le PLC envoie la commande de rapport du prochain champ dans la rotation.)	l (déc) chargé dans un mot de commande O			
12 (Le terminal IND570 accuse réception de la commande et envoie le poids net suivant lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface jusqu'à ce que le PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.)			Accusé réception commande = 1 F.P. ind = 1	Valeur de la virgule flottante = poids net
13 (PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.)	2 (déc) chargé dans un mot de commande O			
14 (Le terminal IND570 accuse réception de la commande et envoie le taux lors de chaque cycle de mise à jour de l'interface jusqu'à ce que le PLC envoie la commande de rapport du champ suivant.)		RÉSERVÉ pour utilisation future	Accusé réception commande = 2 F.P. ind = 6	Valeur virgule flottante = taux

Le terminal IND570 met à jour environ toutes les 60 millisecondes ses données par de nouvelles, mais sans avancer jusqu'au prochain champ de la rotation avant que le PLC lui envoie la commande de rapport du champ suivant. Le PLC doit vérifier les bits d'indication à virgule flottante pour déterminer les données se trouvant dans la valeur à virgule flottante.

# C. Caractéristiques communes des données

## C.1. Format des données

## C.1.1. Données discrètes

Trois formats de données sont disponibles : Nombre entier (par défaut), divisions et virgule flottante.

Nombre entier	Rapporte le poids sur la bascule sous forme d'un nombre entier signé de 16 bits ( $\pm$ 32767).
Divisions	Rapporte le poids sur la bascule sous forme de divisions affichées (± 32767). Le PLC multiplie les divisions rapportées par la valeur de l'incrément afin de calculer le poids selon les unités d'affichage.
Viraule flottante	Affiche le poids selon le format des données dit « Viraule flottante ».

Le format des données discrètes affectera la dimension des données requises dans la configuration du PLC. L'écran de configuration de la zone de messages PLC de la console IND570 fournit les spécifications dimensionnelles des données en octets.

La sélection du format approprié dépend de problèmes tels que la plage ou la capacité de la bascule utilisée dans l'application. Le format dit Nombre entier représente une valeur numérique jusqu'à 32 767. Le format dit Divisions représente une valeur d'incréments ou de divisions de la bascule jusqu'à 32 767. Le format dit Virgule flottante représente une valeur codée IEEE 754, un format à virgule flottante en simple précision.

La virgule flottante reste le seul format des données incluant des informations sur la virgule décimale. Les formats Nombre entier et Divisions ignorent la virgule décimale. L'installation de l'emplacement de la virgule décimale doit s'effectuer au niveau de la logique PLC, lorsque cela s'avère nécessaire avec ces formats.

## C.1.1.1. Exemples

Ba	scule	250 x 0	,01		Bascule 50 000 x 10							
Affichage IND570 : 0		2,00	51,67	250,00	Affichage IND570 :	0 200		5 160	50 000			
Format transmis :					Format transmis :							
Nombre entier	0	200	5 167	25 000	Nombre entier	0	200	5 160	-(xxxxx)			
Division	0	200	5 167	25 000	Division	0	20	516	5 000			
Virgule flottante	0	2,00	51,67	250,00	Virgule flottante	0	200	5 160	50 000			

Bascule 250 x 0,01	Bascule 50 000 x 10
Bascule 250 X U,U I	Bascule 50 000 X 10

N'importe lequel de ces formats peut être utilisé dans ce cas.

Le format Nombre entier ne peut pas être utilisé, en effet il pourrait envoyer une valeur négative ou non valide si le poids dépasse 32 760.

Bascule 150 x 0,001									
Affichage IND570 :	0	2,100	51,607	150,000					
Format transmis :									
Nombre entier	0	2 100	–(XXXXX)	-(XXXXX)					
Division	0	2 100	–(xxxxx)	-(XXXXX)					
Virgule flottante	0	2,100	51,607	150,000					

Les formats Nombre entier et Divisions ne peuvent pas être utilisés, en effet ils pourraient envoyer une valeur négative si le poids dépasse 32 760.

Veuillez vous reporter aux annexes A et B pour une description détaillée des formats de données disponibles afin de déterminer celui étant le mieux adapté.

## C.2. Ordonnancement des octets

Ce paramètre d'ordonnancement des octets définit l'ordre dans lequel les octets des données et les mots seront présentés au format des données PLC. Les sélections de l'ordre des octets disponibles sont les suivantes :

Permutation de mots	(Par défaut) Rend le format des données compatible avec les processeurs RSLogix 5000.
Permutation d'octets	Rend le format des données compatible avec S7 Profibus.
Standard	Rend le format des données compatible avec PLC 5.
Permutation double de mots	Rend le format des données compatible avec le PLC Modicon Quantum pour les réseaux Modbus TCP.

Le tableau C-1 fournit divers exemples d'ordonnancement des octets.

Tableau C-1 : Ordon	nancement des oc	tets de données PLC
---------------------	------------------	---------------------

		Permutation de mots			Permutation d'octets			Permutation double de mots			Standard		
Valeur du terminal de pesée		1355											
PLC		15	Bit n°	0	15	Bit n°	0	15	Bit n°	0	15	Bit n°	0
Nombre entier	Mot de la valeur du poids	0x054B Hex			0x4B05 Hex		0x4B05 Hex			0x054B Hex			
Virgule	1 er mot de la valeur du poids	0x6000 Hex		OxA944 Hex		0x0060 Hex			Ox44A9 Hex				
flottante	Deuxieme mot de la valeur du poids	Ox44A9 Hex			0x0060 Hex			OxA944 Hex			0x6000 Hex		

Veuillez vous reporter aux annexes A et B pour une description détaillée des formats de données disponibles afin de déterminer celui étant le mieux adapté.

## C.3. Contrôle des E/S discrètes en utilisant une interface PLC

Le terminal IND570 offre la possibilité de contrôler directement certaines de ses sorties discrètes et de lire certaines de ses entrées discrètes en utilisant des options (numériques) d'interface PLC. Les intégrateurs de systèmes doivent savoir que les mises à jour des E/S discrètes du terminal sont synchronisées avec le taux A/N du terminal, et non pas avec le taux de balayage des E/S du PLC. Ceci peut être à l'origine d'un retard perceptible de lecture des entrées ou de mise à jour des sorties, conformément aux observations provenant du PLC vers les signaux du monde réel.

Veuillez consulter le **Manuel d'installation du terminal IND570** pour le câblage des E/S discrètes. Veuillez aussi noter que les sorties doivent être rendues disponibles dans le terminal IND570 sur **Configuration > Application > E/S discrètes** afin d'être contrôlées par le PLC.

## **METTLER TOLEDO Service**

## Pour protéger votre produit METTLER TOLEDO à l'avenir :

Félicitations pour votre choix de la qualité et de la précision METTLER TOLEDO. Une utilisation adéquate conformément à ces instructions et un étalonnage régulier ainsi qu'une maintenance par nos équipes d'entretien formées en usine assurent un fonctionnement précis et fiable, ce qui protège votre investissement. Veuillez nous contacter pour un contrat d'entretien METTLER TOLEDO adapté à vos besoins et à votre budget.

Nous vous invitons à enregistrer votre produit sur www.mt.com/productregistration pour que nous puissions vous contacter lors d'améliorations, de mises à jour et d'importantes notifications concernant votre produit.

www.mt.com/IND570

Pour plus d'informations



© 2023 Mettler-Toledo, LLC 30237956 Rev. 12, 01/2023

